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Recortes a INE y Poder Judicial, 
para programas sociales  

INE, el organismo más castigado 
con las reasignaciones en el 

Presupuesto 

Recortan diputados 4.5 mil mdp 
al gasto del INE  

Van por recorte de 6 mil mdp  
a autónomos  

Recorte al gasto del INE se 
destinara a programas sociales   

Ahorros para retiros para el 
retiro no se tocarán: SHCP 

Antes de la Alianza, piden 
defensa a INE  

 

Recortan 6 mmdp a 
 Órganos autónomos  

Cacería  Sólo en Alianza, oposición será 
competitiva: De la Madrid  

Aumentan ciberdelitos contra 
libre expresión  

Es urgente que en Morena 
definan las reglas, han sido 

omisos: Ebrard 

Enigmática, versátil y 
controversial  

Absurdas acusaciones en mi 
contra: Peña Nieto  

 

A EU no le preocupa en TCL, 
sino dos contratos con 

 Rusia y China 

“Adriana no murió, la 
mataron”: convocan a marcha 

por su feminicidio 

PRI Edomex iniciará proceso 
para coalición  
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MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel.- En uso de mi facultad constitucional como Presidente de @Mx_Diputados, he 
presentado ante la @SCJN una solicitud de atención prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia 
de militarización para que se pronuncien sobre la constitucionalidad o no de reformas y acciones de 
gobierno. [TWITTER] [INSTAGRAM] 

Creel urge a SCJN a revisar pendientes en militarización.- El presidente de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, anunció que interpuso ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una solicitud 
de atención prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de militarización, “para que se 
pronuncien sobre la constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno”. Mediante Twitter 
detalló que se trata de cinco acciones de inconstitucionalidad, cuatro controversias y un amparo. 
Sostiene que se vive una grave situación de violencia e inseguridad en el país y que la Suprema Corte 
tiene asuntos pendientes de resolución que versan sobre las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 
pública vinculadas a la Guardia Nacional, el primero planteado desde hace 40 meses, por lo que 
resulta urgente. [UNIVERSAL / p4] [REFORMA / p9] [JORNDA / p15] [EXCÉLSIOR / p2] [UNIVERSAL] 
[MILENIO] [LA RAZÓN] [POLITICO MX] [LA SILLA ROTA] [MILED / p4] [ARISTEGUI NOTICIAS] [MSN] 
[XEVT] [LA RAZÓN] [MVS] [CCO NOTICIAS] [CRÓNICA] [88.9 NOTICIAS] [VANGUARDIA] [SOL DE 
MÉXICO] [FINANCIERO / p42] [EXPANSIÓN] 

El panismo hace guiño a Colosio Jr. y MC, su aliado en el Congreso.- En el Congreso, el PAN y 
Movimiento Ciudadano se plantearon como el bloque de contención frente a la Reforma 
constitucional a la Guardia Nacional, que precisamente quebró la alianza del blanquiazul con el PRI, 
su principal aliado de Va por México. Desde entonces ambos partidos políticos han dado señales que 
los acercan de cara a la elección presidencial de 2024, proceso para el cual los dos principales 
contendientes de la oposición están con ellos: el panista Ricardo Anaya y el emecista Luis Donaldo 
Colosio Riojas, quien en días pasados fue visto en pláticas junto a Santiago Creel, uno de los líderes 
de Acción Nacional. [ZONA FRANCA] 

Lilly Téllez pide crear equipo de “Avengers” para llegar a la Presidencia.- La senadora Lilly Téllez 
hizo un llamado a la oposición para crear un equipo como el de “Avengers” para poder llegar a ser la 
presidenta de México en 2024. Durante una entrevista con Mónica Garza, se dijo lista para ser 
candidata presidencial, indicando que se debe conformar un equipo de los mejores expertos para 
lograr la meta. Lilly Téllez ha figurado como una de las principales piezas de oposición que buscará 
la candidatura presidencial, enfrentando a precandidatos como Enrique de la Madrid y Santiago 
Creel, quien ha expresado interés en comenzar una campaña. [DEBATE] 

Lía Limón se destapa como aspirante para ser la próxima Jefa de Gobierno de la CDMX.- La alcaldesa 
de Álvaro Obregón, Lía Limón, anunció el sábado su interés en contender en las elecciones de 2024 
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para buscar la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. La noticia la dio al rendir su informe de 
primer año al frente de la demarcación Álvaro Obregón, en el que la acompañaron los líderes 
nacionales del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano, así como el presidente de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, la senadora Beatriz Paredes, la diputada Margarita Zavala, entre otros. 
[ÍNDIGO] [HOJA DE RUTA] 

REFORMA ELECTORAL 

Primera semana de diciembre podría estar lista la reforma electoral.- La reforma electoral que 
impulsa el presidente López Obrador podría quedar lista en la primera semana de diciembre, a fin de 
que el próximo año los consejeros electorales que terminan su periodo puedan ser electos bajo los 
nuevos términos, anunció Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados. 
[CRÓNICA / p7] [JORNADA / p9] [REFORMA / p7] [OVACIONES / p18] [EXCÉLSIOR / p17] 

Ignacio Mier envió indirecta a Va por México por la reforma electoral: “Se darían un balazo en el 
pie”.- El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 
Velazco, envió una indirecta a los partidos de oposición que han manifestado su intención de votar 
en contra de la reforma electoral que remitió el presidente Andrés Manuel López Obrador al 
Congreso de la Unión. Aseguró que si Va por México “se niega a participar y acompañar la propuesta, 
se estará dando un balazo en el pie” y agregó que, tras darse a conocer los resultados de la encuesta 
realizar por el INE, sobre la aceptación de la reforma, los institutos políticos deben de tener el 
compromiso de impulsar los cambios que la ciudadanía espera a nivel electoral. [INFOBAE] [MVS] 

El pueblo tiene derecho a estar informado, porque es el que manda: Ignacio Mier.- El INE se ha 
convertido en un instituto obeso y sus consejeros están más preocupados por sus privilegios, 
mantener los viejos vicios de la política y quieren quedar bien sólo con los de arriba y no con el 
pueblo, por eso es necesario la reforma electoral para acabar con estas prácticas, aseveró el 
coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. [RETO DIARIO] 

Porqué la 4T está en una “triste paradoja” según Denise Dresser.- La académica Denise Dresser 
lanzó una dura crítica al gobierno federal encabezado por Andrés Manuel López Obrador y publicó 
vía Twitter una breve, pero ácida reflexión, sobre los principales puntos por los que actualmente el 
gobierno morenista es criticado, entre los que destacan la propuesta de la Reforma Electoral (…) De 
hecho apenas el 05 de noviembre, Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de MC aseguró 
que la bancada tricolor llegó a un acuerdo con Adán Augusto López, secretario de Gobernación, en 
relación a la reforma electoral. [INFOBAE] 

Llama a no regresar al pasado.- Lorenzo Córdova, presidente del INE, rechazó las recomendaciones, 
exhortos e interferencias inconstitucionales de otros organismos para garantizar los derechos 
políticos de la ciudadanía, que dijo, es su objetivo  hasta el último día de su mandato. Reiteró también 
su disposición a colaborar, sin filias, fobias no rencores, con la Cámara de Diputados para construir 
una reforma electoral progresiva y sin regresiones al pasado. [HERALDO / p5] [LATINUS] 

Iglesia mexicana expresa preocupación por reforma electoral de López Obrador.- La Iglesia 
mexicana expresó este domingo su preocupación por la reforma electoral propuesta por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, que puede implicar, entre otros puntos, crear una nueva 
institución para reemplazar al INE. Mediante su editorial dominical “Desde la fe”, la Iglesia refiere 
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que la reforma en materia electoral que está ya en la Cámara de Diputados, pudiera alterar la 
autonomía ciudadana y la imparcialidad partidista”. [FORBES] 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 2023 

Van por recorte de 6 mil mdp a autónomos.- Con recortes por seis mil 437 millones 533 mil pesos 
para órganos y Poderes autónomos, la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados ya tiene 
listo el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación, que se prevé sea discutido en el pleno 
este martes. El más afectado es el INE con un recorte de 4 mil 475 millones, reasignados, 
principalmente, a programas sociales, entre ellos la pensión para adultos mayores. [HERALDO / pp-
p4] [UNIVERSAL / pp-p6] [MILENIO / pp-p6-p7] [CONTRARÉPLICA / pp-p4-p5] [UNIVERSAL] [FORBES] 
[INFOBAE] [MURAL] [NORTE] [MILED / p16] [ABC / p16] [24HORAS / pp-p4] [ECONOMISTA / pp-p4-
p5] 

Perfila Erasmo González que la discusión del PEF 2023 inicie el martes 8 de noviembre en el Pleno.- 

Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública 
sostuvo que este fin de semana circularán el proyecto de dictamen del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2023, a fin de que el lunes o martes sea votado en esta instancia y el mismo martes 
8 de noviembre comience su análisis y discusión en el Pleno. [EFEKTO 10]  

Señala Jorge Romero que PAN defenderá “Cinco Prioridades para Corregir el Rumbo de México”.-
Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, adelantó que su bancada 
defenderá lo que llamaron las “Cinco Prioridades para Corregir el Rumbo de México”. Ello, ante los 
acuerdos de la Jucopo para la discusión y votación del Proyecto de Presupuesto de Egresos para el 
próximo año. Mediate un comunicado precisó que los cinco ejes buscan “devolver a las y los 
mexicanos lo que Morena nos ha arrebatado en cuatro años de gobierno”, pero también presentan 
propuestas “novedosas” para atender los problemas que más aquejan a México. [EFEKTO 10] 

Exigimos a los gobernadores oponerse al presupuesto federal por no responder a prioridades de 
los mexicanos: Rubén Moreira.- El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira 
Valdez,  afirmó que se debe exigir a las y los gobernadores y las y los presidentes municipales que se 
opongan al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 y que reclamen lo que sus 
poblaciones se merecen. Lo anterior, en un comunicado, al participar durante toda la semana en 
diversas Asambleas para la Defensa de la Economía Familiar. [EFEKTO 10] [JORNADA / p4] [INFOBAE] 
[24HORAS / p4] 

Oposición refrenda su apoyo al INE.- En víspera de que se dictamine el Presupuesto de Egresos de 
la Federación, que propone recortes al INE por más de 4 mil millones de pesos y en el marco del 
debate de la reforma electoral, liderazgos del partidos de oposición y legisladores refrendaron su 
apoyo al instituto. El coordinador de los diputados de MC, Jorge Álvarez Máynez, adelantó que la 
primera batalla en defensa del INE, la darán durante el debate del Presupuesto, donde denunció que 
al INE le dieron 24% menos con respecto a lo solicitado. [UNIVERSAL / p7]  

Destinarán al Tren Maya 94% de fideicomisos.- El Proyecto de Egresos de la Federación 2023, que 
será sujeto a dictaminación este lunes, contempla una bolsa de 152 mil 177 millones 669 mil 725 
pesos para robustecer 17 fondos  fideicomisos del sector central, entre ellos, uno creado exprofeso 
para la construcción del Tren Maya, al cual se destinarán más de 145 mil millones, equivalentes al 
94.2% del total de esos recursos. [UNIVERSAL / pp-p4] [RAZÓN / p8] 
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Ramírez de la O aclara que reforma sobre colchones fiscales no tomará recursos de pensiones.- El 
aval a las modificaciones a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria, que tiene 
por fin ampliar los recursos de los fondos de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios y de 
Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas, buscando obtener dinero de otras 
fuentes, ha generado un fuerte debate luego de que la oposición prendió alertas sobre el origen de 
los mismos. El diputado panista Héctor Saúl Téllez sostuvo que “se ha abierto en forma muy peligrosa 
la puerta para disponer de recursos que eran intocables de los fondos de pensión del ISSSTE y del 
IMSS, así como del Infonavit, FOVISSSTE y Siefores. En tanto, José Francisco Yunes pidió que se 
aclaren los activos que tomarán. En medio de la polémica, este domingo la dependencia que 
encabeza Rogelio Ramírez de la O salió a aclarar que es " inexacto que el Gobierno sustraerá activos 
de otras tesorerías o reservas del sector público". [LA POLÍTICA ONLINE] [JORNADA / p23] [EXCÉLSIOR 
pp-p1] [FORBES]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Rubén Moreira propuso iniciativa contra narco elecciones.- Rubén Moreira, coordinador del grupo 
parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), presentó una iniciativa para combatir la 
intromisión de la delincuencia organizada en procesos electorales. La propuesta del diputado 
contempla sancionar como miembros del crimen organizado a implicados en la utilización de 
recursos de procedencia ilícita durante comicios, aplicando una sanción de entre 15 y 30 años de 
prisión. [INFOBAE] 

DIPUTADOS 

Envían reforma para eliminar requisitos para presidir TFJA.- En pleno proceso de renovación de la 
presidencia del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), el presidente Andrés Manuel López 
Obrador envió a la Cámara de Diputados un paquete de reformas a la Ley Orgánica de la institución 
encargada de juzgar los actos tributarios y administrativos del Gobierno Federal, con las que busca 
eliminar requisitos para presidir el órgano jurisdiccional creado hace casi 90 años. [CUARTO PODER] 

Piden Incluir A Mujeres, No Ejidatarios Y Jóvenes Como Beneficiarios De Bonos Para La 
Conservación Del Recurso Forestal.- La diputada Itzel Alelí Domínguez (PVEM) presentó una 
iniciativa para que la Federación impulse que, además de los propietarios de terrenos forestales, 
otros actores del medio rural como mujeres, no ejidatarios y jóvenes, sean partícipes y beneficiarios 
de los bonos para incentivar la conservación del recurso forestal, así como de las decisiones sobre su 
manejo y aprovechamiento. [HOJA DE RUTA] 

Noroña advierte que un mal candidato pone en peligro continuidad de la 4T.- Gerardo Fernández 
Noroña, diputado federal del PT, advirtió que no es un asunto menor quién sea el relevo del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, pues un mal candidato pone en peligro el movimiento de 
la llamada cuarta transformación. “Si se toma una mala decisión corremos el riesgo de que tiren este 
gobierno y ellos (la oposición) van a seguir en su actitud golpista. Es una característica de la derecha; 
no saben perder, no saben reconocer y están cada vez más desesperados y por lo tanto cada vez más 
peligrosos”, sostuvo. [MILENIO] 

Necesario, establecer mecanismos de consulta para las personas con discapacidad, incluidos niños 
y niñas.- La diputada María de Jesús Páez Güereca (PT) propone que el Congreso de la Unión y los 
congresos locales celebren consultas y colaboren con las personas con discapacidad, incluidos niños 
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y niñas, para la elaboración y aplicación de legislación y políticas, y en otros procesos de adopción de 
decisiones relacionadas con ese sector de la población. [BOLETÍN / PERSONAS CON DISCAPACIDAD] 

Piden que empresas organizadoras de congresos, convenciones, exposiciones y ferias, no paguen 
IVA.- El diputado Salvador Caro Cabrera, de MC, planteó reformas a la Ley del Impuesto al Valor 
Agregado, a fin de establecer que no se pagará este impuesto por la prestación de servicios de 
organización y realización de congresos, convenciones, exposiciones, ferias, de hotelería y conexos, 
que sean facturados a la empresa organizadora. [BOLETÍN / IVA] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Supervisa avance de Tren Maya.- El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó junto con 
el gobernador de Yucatán, Mauricio Villa, la construcción del Tren Maya y, con ello, concluyó su gira 
del fin de semana por el sureste. Ambos pudieron revisar otras obras, como la del Gran Parque, La 
Plancha, así como la ampliación del Puerto de Altura de Progreso, las cuales generarán más empleos 
y mejorarán la economía de los yucatecos. [HERALDO / p11] 

JUDICIAL 

Odebrecht: hoy, nueva audiencia de Lozoya.- Emilio Lozoya volverá a presentarse hoy ante un juez 
para enfrentar el caso de corrupción más importante que pesa en su contra: Odebrecht. A las 10 de 
la mañana, el exdirector de Pemex comparecerá en el Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio 
Norte para una nueva audiencia en la que, de no llegar a un acuerdo con las autoridades, la FGR le 
imputará los delitos de operaciones con recursos de procedencia delictuosa y cohecho. [MILENIO / 
p19] 

Fiscalía de CDMX tira versión de la de Morelos sobre muerte de Ariadna.- La Fiscalía General de 
Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX) determinó que la causa de muerte de la joven Ariadna 
Fernanda López Díaz, cuyo cuerpo fue localizado en una carretera en Tepoztlán, Morelos, la semana 
pasada, fue un trauma múltiple y no una broncoaspiración por congestión alcohólica, como aseguro 
el pasado viernes el titular del órgano procurador de justicia de esa entidad. Uriel Carmona Gándara. 
En el feminicidio de la mujer, participaron al menos dos personas, una de sus amigas y el novio de 
está. [RAZÓN / pp-p15] 

SEGURIDAD 

Chapitos reclaman el mando y El Mayo prefiere “negociar”.- Después de la detención de Joaquín El 
Chapo Guzmán ya no existen compadrazgos con Ismael El Mayo Zambada dentro del cártel de 
Sinaloa. Los hijos del líder de dicha organización criminal, quien actualmente cumple una condena 
de por vida en la prisión de máxima seguridad ADX Florence, en Colorado, EU, decidieron buscar el 
control del cártel de Sinaloa. [MILENIO / pp-p12-p13] 

Violencia desplaza a 75 mil en 5 años.- Entre 2016 y 2021, se registraron 138 episodios de 
desplazamiento interno forzado a causa de la violencia, que obligaron a más de 75 mil personas a 
abandonar sus lugares de origen. El estudio elaborado por el Instituto Belisario Domínguez, titulado 
“Algunos aspectos sobre el desplazamiento forzado interno: países seleccionados”, señala que, pese 
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a que en México no existen registros oficiales sobre los desplazamientos forzados, hay instrumentos 
estadísticos que permiten una aproximación. [RAZÓN / p10] 

GENERAL 

Comienza en Egipto la Cumbre Mundial del Clima COP27 y también el pesimismo.- La Conferencia 
de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP27), que inició este domingo en la ciudad 
balneario de Sharm el Sheikh, en el sur de Egipto, podría fracasar incluso antes de que comiencen 
sus sesiones plenarias si los países no se toman en serio la amenaza existencial para el planeta, 
golpeando cada día con noticias alarmantes sobre el calentamiento global. [CRÓNICA / pp-p18] 

ECONOMÍA 

El crecimiento económico será nulo en este sexenio ante inflación sin freno, alerta CEESP.- En 
medio de una inflación sin freno e incertidumbre en la política monetaria, el sector privado del país 
alertó que la perspectiva del crecimiento de la economía mexicana apunta a que será nulo durante 
el presente sexenio, lo que impactaría al ingreso per cápita y un menor bienestar de las familias. 
[CRÓNICA / p6] 

Los bancos ganan 152 mil mdp.- Los seis grupos financieros más grandes del país registraron 
ganancias por 152 mil 154 millones de pesos de enero a septiembre de 2022, principalmente por el 
repunte en el otorgamiento del crédito y la liberación de reservas para riesgos crediticios. [HERALDO 
/ p20] 

INTERNACIONAL  

Jerson, en alerta, por un plan catastrófico.- Tres semana después de que Ucrania advirtiera de un 
plan ruso para destruir Jerson, los invasores replicaron esa acusación al señalar a los defensores por 
bombardear la hidroeléctrica de Kajovka, lo que tiene en alerta a ambas naciones. Pero no es el único 
plan de los defensores, pues de acuerdo con el subjefe militar ruso, Kirill Stremousov, sigue la 
amenaza al concentrar tanques y vehículos blindados en la región, luego de atacar a civiles 
desalojadas en Novo Kajovka. [RAZÓN / p23] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/RUBÉN MOREIRA/México empobrecido.- (…) Se invierte más en un tren que en apoyar 
a quienes generan empleo en pequeñas y medianas empresas. Este es solo un ejemplo de la injusticia 
presupuestal que está viviendo México, que se traduce necesariamente en injusticia social. Por eso 
el PRI presentará en la discusión del Presupuesto de Egresos 2023 alternativas que le retornen a los 
mexicanos las partidas presupuestales que tenían para mejorar sus perspectivas de vida, que han 
sido canceladas o drásticamente reducidas, para llevar recursos hacia la fórmula empobrecedora del 
asistencialismo. [SOL DE MÉXICO] 

ARTÍCULO/MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ/El sector energético en el PEF 2023.- (…) La opinión 
presupuestal energética de la Comisión de Energía será considerada por la Comisión de Presupuesto 
y Cuenta Pública para el análisis del PEF 2023, cuya discusión, votación y aprobación en el pleno de 
la Cámara de Diputados tendrá que llevarse a cabo a más tardar el próximo martes 15 de noviembre. 
[HERALDO/p.16] 
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ARTÍCULO/SERGIO GUTIÉRREZ LUNA/El nuevo horario es parte del nuevo modelo.- (…) El cambio 
definitivo en la nueva Ley de Husos Horarios forma parte del nuevo modelo de gobierno que rige al 
país, es un avance positivo para la regeneración nacional y un acierto de la democracia 
parlamentaria. Así, con resultados a favor del pueblo, nuevamente Morena que no hay mejor 
garantía del bienestar nacional cuando sus representantes populares trabajar en servir para 
transformar. [SOL DE MEXICO/p.14] 

ARTÍCULO/MARGARITA ZAVALA/El presupuesto y la democracia.- Minutos antes de enviar este 
artículo, nos convocaron a la Comisión de Presupuesto para la discusión del “dictamen con Proyecto 
de Presupuesto de Egresos para 2023”, a fin de que sea discutido en el Pleno. Inmediatamente se 
advierte la reducción de más de 4 mil millones de pesos al INE; se reducen miles de millones al Poder 
Judicial de la Federación, pero eso no le ha de importar al presidente de la Corte, porque sólo trabaja 
para quedar bien con AMLO. [UNIVERSAL/p.20] 

ARTICULO/MARIANA GÓMEZ DEL CAMPO/Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 2023, en 
beneficio de los caprichos de López Obrador.- (…) El PPEF 2023, es una burla para la ciudadanía. 
Queda evidencia clara una vez más de que el objetivo de esta administración no es beneficiar a la 
población pues no se observan estrategias en favor de la economía formal ni planes que combatan 
la corrupción o que beneficien a las mujeres mexicanas (…) [PUBLIMETRO] 

ARTÍCULO/LILIA AGUILAR GIL/Despilfarro “cultural”.- Las obras de relumbrón son la característica 
de esta administración y parece también la del Municipio de Chihuahua. A la Torre Centinela, obra y 
acción que no resuelve la inseguridad en el estado, se une la obra teatral “La Golondrina y su 
Príncipe” que costará cerca de 35 millones de pesos (casi 2 millones de dólares). Destinar esta 
cantidad de recursos es un despilfarro. [HERALDO DE CHIHUAHUA] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/.- (…) Quien anda muy movido es el coordinador de Morena en la Cámara 
de Diputados, Ignacio Mier, pues tiene la encomienda de sacar en las próximas horas el Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2023, con la reducción presupuestal a los órganos autónomos y una 
bolsa jugosa para los programas sociales, así como para obras de infraestructura de la 4T. 
[HERALDO/p.2] El tema lo comentan: LA DIVISA DEL PODER [24 HORAS/p.7]; ENTRE NÚMEROS 
[ECONOMISTA/p.39]; RED COMPARTIDA [PRENSA/p.2]; BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; DINERO 
[JORNADA/p.10]; FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.15]; RADIOPASILLO [OVACIONES/p.2]; 
PREGUNTA SIN OFENSA [24 HORAS/p.4]; ONEL ORTIZ FRAGOSO [CONTRARÉPLICA/p.8] 

COLUMNA/#RECOVECOS/.- (…) En los #Recovecos de la semana pasada anticipaba cómo hay 
señalamientos directos a Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, de tener 
acuerdos con Alejandro a(m)lito Moreno, diputado federal del PRI, para ceder al priismo un par de 
consejeros electorales a designar el próximo año (…) Poco a poco se corren velos. Jorge Álvarez 
Maynez, diputado de Movimiento Ciudadano, ha puesto el cascabel al gato y acusó al PRI de pactar 
con Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, esa reforma electoral. [LA SILLA 
ROTA] Escribe del tema: FUERA DE AIRE [UNIVERSAL/p.20]; REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; DESDE 
LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS [24 HORAS]; LOS TRES PODERES [LOS TRES PODERES]; TOLVANERA 
[REFORMA/p.13]; BAJO RESERVA [UNIVERSAL/p.2]; FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.15]; LOS 
MISMOS DE SIEMPRE [ECONOMISTA/p.2,62]; ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]; CUARTO DE GUERRA 
[HERALDO/p.9]; DEFINICIONES [HERALDO/p.12]; ALHAJERO [HERALDO/p.5]; RADIOPASILLO 
[OVACIONES/p.2]; DENISE DRESSER [REFORMA/p.13]; RICARDO PERALTA [SOL DE MÉXICO/p.12] 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_24H_2_SERA_FUERZASARMADAS_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_HER_9_CUARTODEGUERRA_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_HER_12_DEFINICIONES_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_HERALDO_5_ALHAJERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_OVA_2_RADIOPASILLO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_REF_13_DENISEDRESSER_4T_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_SOL_12_RICARDOPERALTA_REFELECTORAL_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

COLUMNA/DE NATURALEZA POLÍTICA/.- (…) ¡Vaya ramillete pluripartidista! el que en 
reconocimiento de su labor en San Lázaro reunió el panista Juan Carlos Romero Hicks, aspirante a la 
presidencia en 2024, en el marco de la presentación de su primer informe como diputado de 
Guanajuato: Ricardo Monreal (Morena), Beatriz Paredes (PRI), Jorge Álvarez Máynez (MC) y hasta su 
coordinador Jorge Romero… [EXCÉLSIOR/p.18] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/.- Hacienda salió al paso de las versiones que, sin fundamento, se 
difundieron el fin de semana con tendencia sensacionalista. Se dijo que con la reforma aprobada el 
viernes pasado en la Cámara de Diputados a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria el gobierno iba a disponer de los fondos de ahorro para el retiro, las pensiones del IMSS 
y del ISSTE y el fondo del Infonavit y lo que busca la iniciativa es fortalecer el Fondo de Estabilización 
de los Ingresos Presupuestarios y pueda recibir ahorros del servicio de la deuda y bonos 
gubernamentales. [EXCÉLSIOR/p.15] Comenta el tema DINERO [JORNADA/p.10]; ESTIRA Y AFLOJA 
[MILENO/p.24]; EN EL FILO [EXCÉLSIOR/p.23]; RICOS Y PODEROSOS [ECONOMISTA/p.32] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y…NOMBRES/.- (…) La semana pasada el CNA que preside Juan 
Cortina Gallardo reaccionó fuerte a una iniciativa que hay en la Cámara de Diputados para prohibir 
gradualmente el uso de plaguicidas altamente riesgosos. La propuesta es ambigua y escala el decreto 
presidencial del 2021, que busca limitar al glifosato (…) [SOL DE MÉXICO/p.10] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_EXC_18_DENATURALEZAPOLITICA_INFORME_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_EXC_15_FRENTESPOLITICOS_RECORTEINEPRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_JOR_10_DINERO_RECORTEDEPRESUPUESTO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_MIL_24_ESTIRAYAFLOJA_ESTIRAYAFLOJA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_EXC_23_ENELFILO_PEF_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_ECO_32_RICOSYPODEROSOS_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_C_SOL_10_NOMBRES_INICIATIVAAGRICULTORES_3DIP.pdf
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El Presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, anunció que 

interpondrá ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una solicitud de atención 

prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de militarización; "para que se 

pronuncien sobre la constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno". 

A través de su cuenta de Twitter señaló que el objetivo es que se resuelvan cinco 

acciones de inconstitucionalidad, cuatro controversias constitucionales, y un amparo 

en revisión. 

"Vivimos en el país una grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y 

todos los mexicanos y que ha causado un gran dolor entre miles y miles de familias, 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación tiene 10 asuntos pendientes de resolución 

que versan sobre la actuación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública 

vinculadas a la Guardia Nacional", expuso. 

https://www.eluniversal.com.mx/minuto-x-minuto?seccion=1
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Leer también: Este lunes será la audiencia de Emilio Lozoya, ahora por caso Odebrecht 

El legislador panista explicó que el primero de ellos fue planteado hace 40 meses, por 

lo que resulta urgente que sean resueltos. 

"Es urgente, necesario y de interés público contar con una interpretación constitucional 

y convencional del máximo tribunal del país sobre estos delicados irrelevantes asuntos 

que están estrechamente vinculados al combate de la violencia y la inseguridad que 

impera en el país", declaró. 

El presidente de la cámara baja llamó a terminar con las "incertidumbres jurídicas" que 

existen sobre la responsabilidad y las fuerzas armadas en el orden público. 

"Las resoluciones que adopte la Suprema Corte de Justicia de la Nación serán 

respetadas y acatadas con toda puntualidad", concluyó. 

  
 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/creel-pide-corte-atender-10-pendientes-
sobre-militarizacion-uno-tiene-ya-40-meses-dice 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/este-lunes-sera-la-audiencia-de-emilio-lozoya-ahora-por-caso-odebrecht
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MÉXICO (CARLOS VEGA).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, presentó una solicitud 

de atención prioritaria ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para que se pronuncie sobre diez asuntos relacionados con 

la actuación de la Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública.  

El panista lo calificó como "urgente y necesario" por estar relacionados con el combate de la violencia en el país. Creel anunció 

que la solicitud es para que atiendan cinco acciones de inconstitucionalidad, cuatro controversias constitucionales y un amparo 

en revisión, el primero de ellos presentado hace 40 meses.  

Consideró que es urgente una interpretación constitucional y convencional del máximo tribunal del país "sobre estos delicados y 

relevantes asuntos que están estrechamente vinculados al combate de la violencia y la inseguridad que impera en el país".  

"Anuncio que en uso de la facultad que me concede el artículo 94 constitucional y con total respeto a la división de poderes, 

presento ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una solicitud de atención prioritaria para cinco acciones de 

inconstitucionalidad, para cuatro controversias constitucionales y un amparo en revisión".  

"Vivimos en el país una grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y todos los mexicanos y que ha causado un 

gran dolor entre miles y miles de familias. La Suprema Corte de Justicia de la Nación tiene 10 asuntos pendientes de resolución 

que versan sobre la actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública vinculadas a la Guardia Nacional, el primero 

de ellos fue planteado hace 40 meses", detalló.  
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Señaló que se debe terminar la incertidumbre jurídica sobre las responsabilidades de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad 

pública y aseguró que las determinaciones de la Corte serán "respetadas y acatadas con puntualidad".  

"Debe terminarse la incertidumbre jurídica que hoy existe sobre las responsabilidades de las fuerzas del orden público. Las 

resoluciones que adopte la Suprema Corte de Justicia de la Nación serán respetadas y acatadas con toda puntualidad". 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-scjn-atender-asuntos-vinculados-ejercito  

 

 

https://www.milenio.com/politica/creel-pide-scjn-atender-asuntos-vinculados-ejercito
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Pide Santiago Creel a la Corte resolver 10 
recursos sobre militarización 

 

Ciudad de México. El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, presentó a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de atención prioritaria de diez recursos 
legales relacionados con la actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública vinculadas 
a la Guardia Nacional. 

Por medio de un video que difundió en redes sociales, sostuvo que la acción está basada en su facultad 
constitucional. 

Entre los recursos que llamó a resolver se encuentran cinco acciones de inconstitucionalidad, cuatro 
controversias constitucionales y un amparo en revisión. El primero está pendiente de revisión desde hace 
40 meses, detalló el legislador. 
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“Es urgente y necesario, y de interés público, contar con una interpretación constitucional y 
convencional del máximo tribunal del país, sobre estos delicados y relevantes asuntos, que están 
estrechamente vinculados al combate de la violencia y la inseguridad que impera en el país”, agregó. 

Tras llamar a terminarse la “incertidumbre jurídica que hoy existe sobre las responsabilidad de las 
fuerzas del orden público”, Creel aseguró que las resolución de la Corte serán acatadas con puntualidad. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/06/politica/pide-santiago-creel-a-la-corte-resolver-10-recursos-sobre-
militarizacion/  
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Santiago Creel presenta solicitud de atención prioritaria ante la SCJN 
por tema de militarización 

Santiago Creel Miranda *dijo que en uso de su facultad constitucional como el presidente de la Mesa 
Directiva de la *Cámara de Diputados, presenta ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
una solicitud de atención prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de militarización. 

En su cuenta de Twitter, donde acompañó su mensaje con un video, indicó que la intención es que en 
la Corte se pronuncien sobre la constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno. 

Dijo que para privilegiar el orden constitucional y en atención al interés social y el orden público y en 
uso de la facultad que le confiere el Artículo 94 constitucional y con respeto a la división de poderes 
presentó ante la SCJN una solicitud de atención prioritaria para cinco acciones de inconstitucionalidad, 
para cuatro controversias constitucionales y un amparo en revisión. 

Creel Miranda recordó que el país vive una grave situación de violencia que afecta a todos, misma que 
ha causado dolor entre miles de familias. 

"La SCJN tiene diez asuntos pendientes de resolución pendientes de resolución, que versan sobre la 
actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de Seguridad Pública vinculadas con la Guardia Nacional", 
recordó. 

El Primero de ellos fue planteado hace 40 meses, por ello dijo, es urgente y necesario y de interés 
público contar con una interpretación constitucional y convencional del máximo tribunal del país sobre 
estos delicados y relevantes asuntos que están estrechamente vinculados al combate de la violencia y 
la inseguridad que impera en el país. 

Hizo hincapié en que debe terminarse lo que llamó incertidumbre jurídica que existe respecto a las 
responsabilidades de las fuerzas del orden público. Aseguró que las resoluciones que emita la Suprema 
Corte serán respetadas y acatadas con toda puntualidad. 

En su mensaje, aseguró que la decisión fue tomada con respeto a la división de poderes y haciendo uso 
de la facultad que le concede la Constitución. 

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-presenta-solicitud-atencion-prioritaria-scjn-tema-
militarizacion-504947 
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Santiago Creel Miranda dijo que en uso de su facultad constitucional como el presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, presenta ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de 

atención prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de militarización. 

 

En su cuenta de Twitter, donde acompañó su mensaje con un video, indicó que la intención es que en la Corte 

se pronuncien sobre la constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno. 

Dijo que para privilegiar el orden constitucional y en atención al interés social y el orden público y en uso de la 

facultad que le confiere el Artículo 94 constitucional y con respeto a la división de poderes presentó ante la 
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SCJN una solicitud de atención prioritaria para cinco acciones de inconstitucionalidad, para cuatro 

controversias constitucionales y un amparo en revisión. 
 

Creel Miranda recordó que el país vive una grave situación de violencia que afecta a todos, misma que ha 

causado dolor entre miles de familias. 

"La SCJN tiene diez asuntos pendientes de resolución pendientes de resolución, que versan sobre la 

actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de Seguridad Pública vinculadas con la Guardia Nacional", 

recordó. 

El Primero de ellos fue planteado hace 40 meses, por ello dijo, es urgente y necesario y de interés 

público contar con una interpretación constitucional y convencional del máximo tribunal del país sobre estos 

delicados y relevantes asuntos que están estrechamente vinculados al combate de la violencia y la 

inseguridad que impera en el país. 
 

Hizo hincapié en que debe terminarse lo que llamó incertidumbre jurídica que existe respecto a las 

responsabilidades de las fuerzas del orden público. 

Aseguró que las resoluciones que emita la Suprema Corte serán respetadas y acatadas con toda puntualidad. 

En su mensaje, aseguró que la decisión fue tomada con respeto a la división de poderes y haciendo uso de la 

facultad que le concede la Constitución. 
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https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-presenta-solicitud-atencion-prioritaria-scjn-tema-militarizacion-504947  

https://www.razon.com.mx/mexico/santiago-creel-presenta-solicitud-atencion-prioritaria-scjn-tema-militarizacion-504947
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Santiago Creel urge revisar asuntos pendientes sobre ‘militarización’ 
en SCJN 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, anunció que haciendo uso 
de sus facultades presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de 
atención prioritaria a asuntos pendientes en materia de “militarización”, a fin de pronuncien sobre la 
constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno del presidente López Obrador.  

Creel recordó que la SCJN tiene 10 asuntos pendientes en resolución referentes a la actuación de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública vinculadas a la Guardia Nacional, y que el primero de 
ellos fue planteado hace 40 meses, por que urgió a tener una interpretación del asunto:   

“Es urgente, necesario y de interés público, contar con una interpretación constitucional del máximo 
tribunal del país sobre estos delicados y relevantes asuntos que están estrechamente vinculados al 
combate de la violencia y la inseguridad que impera en el país”, destacó Santiago Creel.  

A través de un video publicado en sus redes sociales, el diputado presidente resaltó que en el país se 
vive una “grave situación” de violencia e inseguridad que afecta a todos los mexicanos y que ha 
causado un gran dolor entre miles de familias.   

“Anuncio que en uso de la facultad que en uso de la facultad que me concede el artículo 94 
constitucional y con total respeto ante la división de poderes, presentó ante la Suprema corte de 
Justicia de la Nación una solicitud de atención prioritaria para 5 acciones de inconstitucionalidad, para 
4 controversias constitucionales y un amparo en revisión”, explicó Santiago Creel.   

https://politico.mx/santiago-creel-urge-revisar-asuntos-pendientes-sobre-militarizacion-en-scjn 
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Creel mete presión a pendientes que va dejando Zaldívar 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó que ha 
presentado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una solicitud de atención prioritaria a 10 
asuntos pendientes en materia de militarización. 

En un video subido a sus redes sociales, el legislador panista enumeró los 10 pendientes que se 
mantienen en análisis de los ministros de la Corte y que requieren de certeza jurídica. 

• Cinco acciones de inconstitucionalidad. 

• Cuatro controversias constitucionales. 

• Un amparo en revisión. 

“Vivimos en el país una grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y todos los 
mexicanos, que ha causado un gran dolor entre miles y miles de familias. La SCJN tiene 10 asuntos 
pendientes de resolución que versan sobre la actuación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad 
pública, vinculadas a la Guardia Nacional. El primero de ellos fue planteado hace 40 meses”. 

“Es urgente y necesario y de interés público contar con una interpretación constitucional y 
convencional del máximo tribunal del país sobre estos delicados y relevantes asuntos que están 
estrechamente vinculados al combate de la violencia y de la inseguridad que impera en el país”. 

“Debe terminarse la incertidumbre jurídica que hoy existe y sobre las responsabilidades de las fuerzas 
del orden público y las resoluciones que adopte la SCJN serán respetadas y acatadas con toda 
puntualidad”. 

https://lasillarota.com/nacion/2022/11/6/creel-mete-presion-pendientes-que-va-dejando-zaldivar-
400625.html 
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El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, urgió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) a que se pronuncie respecto a las reformas y estrategias de seguridad que plantea el gobierno de México 
respecto a las Fuerzas Armadas y a la Guardia Nacional. 

A través de sus redes sociales, Creel Miranda pidió a la SCJN atender los asuntos pendientes, respecto a lo que 
consideró, la militarización del país. 

En uso de mi facultad constitucional como Presidente de @Mx_Diputados, he presentado ante la @SCJN una solicitud 
de atención prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de militarización para que se pronuncien sobre la 
constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno. 
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La solicitud incluye cinco acciones de inconstitucionalidad, 4 controversias constitucionales y un amparo en 
revisión. 

Según Creel, la Suprema Corte de Justicia de la Nación tiene 10 asuntos pendientes de resolución 

sobre este tema, el primero fue planteado hace 40 meses. 

Es urgente y necesario, y de interés público contar con una interpretación constitucional y 
convencional del máximo tribunal del país. 

Destacó que con estos pronunciamientos podría concluir la incertidumbre jurídica respecto a estos temas, sobre las 
responsabilidades del orden público. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://aristeguinoticias.com/0611/mexico/urge-santiago-creel-a-la-scjn-a-que-se-pronuncie-por-militarizacion-del-pais/  

https://aristeguinoticias.com/0611/mexico/urge-santiago-creel-a-la-scjn-a-que-se-pronuncie-por-militarizacion-del-pais/
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Santiago Creel pide a la Corte 
dar prioridad a revisión de 

recursos contra militarización 
Santiago Creel indicó que la Suprema Corte tiene 10 asuntos pendientes de resolución que tiene que 
ver con la actuación de las fuerzas armadas 

  

 

Javier Divany | El Sol de México 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó en sus redes sociales, que en 
el uso de sus facultades constitucional, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
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una solicitud de atención prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de militarización, para que se 
pronuncien sobre la constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno. 

En un mensaje en Twitter señala que “cumplir y hacer cumplir la Constitución mirando en todo por el bien y 
la prosperidad de la nación, ese fue el juramento que hice al rendir protesta como presidente de la Cámara 
de Diputados”. 

Señaló que para honrar ese mandato y para privilegiar el orden constitucional, en atención 
al interés social y el orden público, anunció que en uso de la facultad que le concede el artículo 
94 constitucional, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una solicitud de atención 
prioritaria para cinco acciones de inconstitucionalidad, para cuatro controversias constitucionales y 
un amparo en revisión. 

“Vivimos en el país una grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y todos 
los mexicanos y qué ha causado un gran dolor entre miles y miles de familias”, manifestó el 
presidente panista. 

Indicó que la Suprema Corte tiene 10 asuntos pendientes de resolución que tiene que ver con la actuación 
de las fuerzas armadas, la seguridad pública vinculada a la Guardia Nacional. El primero de ellos fue 
planteado hace 40 meses. 

“Es urgente y necesario y de interés público contar con una interpretación 
constitucional y convencional del máximo tribunal del país sobre estos delicados y relevantes asuntos 
que están estrechamente vinculados al combate a la violencia y la inseguridad que impera en el país”, 
manifestó Santiago Creel. 

Debe determinarse la incertidumbre jurídica que se vive en el país y que existe sobre 
la responsabilidad de las fuerzas del orden público. 

“Las resoluciones que adopte la Suprema Corte de Justicia de la Nación serán respetadas y acatadas con 
toda puntualidad”, aseguró el presidente de la república. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/santiago-creel-pide-a-la-corte-dar-prioridad-a-revision-de-recursos-contra-
militarizacion-9151169.html  
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El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, pidió a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de atención prioritaria para cinco acciones 

de inconstitucionalidad, cuatro controversias constitucionales y un amparo en 

revisión en torno a la creciente intervención de la Fuerzas Armadas en la seguridad 

pública. 
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A través de un video difundido en sus redes sociales, Creel enfatizó que actualmente 

México vive una grave situación de violencia, por lo que dijo que la inseguridad es 

un tema prioritario. 

Señaló que la SCJN tiene 10 asuntos  pendientes de resolución, "que versan sobre la 

actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de Seguridad Pública vinculadas a la 

Guardia Nacional. El primero de ellos fue planeado hace 40 meses, es urgente y 

necesario de interés público contar con una interpretación constitucional y 

convencional del máximo tribunal  del país; que es combatir la violencia y la 

inseguridad en el país. Debe terminarse la incertidumbre jurídica que hoy existe 

sobre las responsabilidades de las fuerzas del orden público, las resoluciones que 

adopte la Suprema Corte de Justicia de la Nación, serán respetadas y acatadas  con 

toda puntualidad". 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel.html  

 

  

https://www.cronica.com.mx/nacional/creel.html
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, informó 

que ha presentado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una solicitud de atención 

prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de militarización. 

En un video subido a sus redes sociales, el legislador panista enumeró los 10 pendientes que se 

mantienen en análisis de los ministros de la Corte y que requieren de certeza jurídica. 
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• Cinco acciones de inconstitucionalidad. 

• Cuatro controversias constitucionales. 

• Un amparo en revisión. 

“Vivimos en el país una grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y todos los 

mexicanos, que ha causado un gran dolor entre miles y miles de familias. La SCJN tiene 10 asuntos 

pendientes de resolución que versan sobre la actuación de las fuerzas armadas en tareas de 

seguridad pública, vinculadas a la Guardia Nacional. El primero de ellos fue planteado hace 40 

meses”. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2022/11/6/creel-mete-presion-pendientes-que-va-dejando-zaldivar-400625.html  

https://lasillarota.com/nacion/2022/11/6/creel-mete-presion-pendientes-que-va-dejando-zaldivar-400625.html
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El presidente de la Cámara de Diputados Santiago Creel Miranda dio a conocer que presentó 

ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una solicitud de atención prioritaria a 10 

recursos que se han interpuesto ante dicho órgano sobre la constitucionalidad de reformas y 

acciones de gobierno relacionadas con la militarización del país.  

El legislador del PAN destacó que esta decisión se fundamenta en las facultades que le confiere 

el artículo 94 de la Constitución como presidente de la Cámara de Diputados. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/4/reforma-electoral-esta-pactada-pri-gobierno-estan-intercambiando-elecciones-570929.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/6/andres-atayde-pide-evitar-la-maldita-division-en-accion-nacional-571042.html
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Explicó que se trata de cinco acciones de inconstitucionalidad, cuatro controversias 

constitucionales y un amparo en revisión, de los cuales, el primero de estos recursos fue 

presentado hace 40 meses.  

 “Es urgente y necesario y de interés público contar con una interpretación constitucional y 

convencional del máximo tribunal del país, sobre estos delicados y relevantes asuntos que están 

estrechamente vinculados al combate de la violencia y la inseguridad que impera en el país”, 

destacó.  

Creel Miranda dijo que las resoluciones de adopte la Suprema Corte “serán respetadas y 

acatadas con toda puntualidad”.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/6/santiago-creel-pide-scjn-resolver-asuntos-relacionados-con-la-militarizacion-

571050.html  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/6/santiago-creel-pide-scjn-resolver-asuntos-relacionados-con-la-militarizacion-571050.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/6/santiago-creel-pide-scjn-resolver-asuntos-relacionados-con-la-militarizacion-571050.html
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Pide Creel a la SCJN "atención prioritaria" 
a asuntos pendientes sobre militarización 

El presidente de la Cámara de Diputados solicitó al máximo tribunal pronunciarse sobre la 
constitucionalidad o inconstitucionalidad de reformas y acciones del gobierno federal en materia de 
Guardia Nacional 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, anunció que presentó ante la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de "atención prioritaria" a asuntos 
pendientes en materia de "militarización". 

Con un video, dio a conocer que, haciendo uso de sus facultades, pidió al máximo tribunal pronunciarse sobre 
la constitucionalidad o inconstitucionalidad de reformas y acciones del gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador en materia de Guardia Nacional. 

"Anuncio que (...) presento ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una solicitud de atención prioritaria 
para cinco acciones de inconstitucionalidad, para cuatro controversias constitucionales y un amparo en 
revisión (...) La SCJN tiene diez asuntos pendientes de resolución pendientes de resolución, que versan sobre 
la actuación de las Fuerzas Armadas en tareas de Seguridad Pública vinculadas a la Guardia Nacional. Es 
urgente y necesario y de interés público, contar con una interpretación constitucional del máximo tribunal del 
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país sobre estos delicados y relevantes asuntos que están estrechamente vinculados al combate de la 
violencia y la inseguridad que impera en el país", expresó. 

Al recordar que uno de los diez asuntos pendientes de resolución fue planteado hace 40 meses, señaló que 
la Suprema Corte debe terminar ya con la incertidumbre jurídica sobre las responsabilidades de las fuerzas 
del orden público. 

Finalmente, el legislador afirmó que las resoluciones serán respetadas y acatadas con puntualidad. 

"Debe terminarse la incertidumbre jurídica que hoy existe sobre las responsabilidades de las fuerzas del 
orden público. Las resoluciones que adopte la Suprema Corte de Justicia de la Nación serán respetadas y 
acatadas con toda puntualidad", agregó. 

Es de mencionar que, en su mensaje, Creel aseguró que la solicitud de "atención prioritaria" se realizó con 
respeto a la división de poderes y haciendo uso de la facultad que le concede la Constitución en el artículo 
94. 

https://www.xevt.com/nacional/urge-creel-revisar-asuntos-pendientes-sobre-militarizacion/238717  
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 El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Mirando, detalló a través de sus redes 
sociales que en uso de su “facultad constitucional” como presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara Baja, presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación una “solicitud de atención 
prioritaria” a diez asuntos pendientes en materia de militarización para que se pronuncien sobre su 
constitucionalidad o no de reformas y acciones de gobierno. 

“Presento ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, una solicitud de atención prioritaria para 
cinco acciones de inconstitucionalidad, para cuatro controversias constitucionales y un amparo en 
revisión”. 

En su mensaje, Creel Miranda explica que actualmente se vive en el país una grave situación de 
inseguridad, por lo que resulta “urgente, necesario y de interés público”, que el máximo tribunal del 
país se pronuncie sobre estos asuntos que se relacionan con el combate a la violencia en México. 

https://889noticias.mx/noticias/106677/  

https://889noticias.mx/noticias/106677/
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Creel pide a la Suprema Corte 
pronunciarse ante militarización 

del país 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A través de sus redes sociales, Santiago Creel Miranda pidió a la SCJN atender los asuntos pendientes, respecto a lo 

que consideró, la militarización del país 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, urgió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) a que se pronuncie respecto a las reformas y estrategias de seguridad que plantea el gobierno de México 

respecto a las Fuerzas Armadas y a la Guardia Nacional. 
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A través de sus redes sociales, Creel Miranda pidió a la SCJN atender los asuntos pendientes, respecto a lo que 

consideró, la militarización del país. 

“En uso de mi facultad constitucional 
como Presidente de @Mx_Diputados, 

he presentado ante la @SCJN una 
solicitud de atención prioritaria a 10 

asuntos pendientes en materia de 
militarización para que se pronuncien 

sobre la constitucionalidad o no de 
reformas y acciones de gobierno”. 

La solicitud incluye cinco acciones de 
inconstitucionalidad, 4 controversias constitucionales 
y un amparo en revisión. 

Según Creel, la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación tiene 10 asuntos pendientes de resolución 
sobre este tema, el primero fue planteado hace 40 
meses. 

“Es urgente y necesario, y de interés público contar 
con una interpretación constitucional y convencional 
del máximo tribunal del país”. 

Destacó que con estos pronunciamientos podría 
concluir la incertidumbre jurídica respecto a estos 
temas, sobre las responsabilidades del orden público. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/creel-pide-a-la-suprema-corte-pronunciarse-ante-militarizacion-del-pais-LE4996872  
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Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, anunció que haciendo uso de sus 

facultades presentó ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una solicitud de atención 

prioritaria a asuntos pendientes en materia de “militarización”, a fin de pronuncien sobre la constitucionalidad 

o no de reformas y acciones de gobierno del presidente López Obrador.  

Creel recordó que la SCJN tiene 10 asuntos pendientes en resolución referentes a la actuación de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad pública vinculadas a la Guardia Nacional, y que el primero de ellos fue 

planteado hace 40 meses, por que urgió a tener una interpretación del asunto:   

“Es urgente, necesario y de interés público, contar con una interpretación constitucional del máximo tribunal 

del país sobre estos delicados y relevantes asuntos que están estrechamente vinculados al combate de la 

violencia y la inseguridad que impera en el país”, destacó  Santiago Creel.  
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A través de un video publicado en sus redes sociales, el diputado presidente resaltó que en el país se vive una 

“grave situación” de violencia e inseguridad que afecta a todos los mexicanos y que ha causado un gran dolor 

entre miles de familias.   

“Anuncio que en uso de la facultad que en uso de la facultad que me concede el artículo 94 constitucional y 

con total respeto ante la división de poderes, presentó ante la Suprema corte de Justicia de la Nación una 

solicitud de atención prioritaria para 5 acciones de inconstitucionalidad, para 4 controversias constitucionales 

y un amparo en revisión”, explicó Santiago Creel.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://cconoticias.com/2022/11/06/santiago-creel-urge-revisar-asuntos-pendientes-sobre-militarizacion-en-scjn/  

https://cconoticias.com/2022/11/06/santiago-creel-urge-revisar-asuntos-pendientes-sobre-militarizacion-en-scjn/
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El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, promovió ante la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) una “solicitud de atención prioritaria” a 10 asuntos pendientes en materia de militarización que –acusó– los 

ministros tienen sin resolver desde varios años. “Debe terminarse la incertidumbre jurídica que hoy existe sobre las 

responsabilidades de las fuerzas del orden público “, urgió el legislador del Partido Acción Nacional (PAN) al promover la petición 

como presidente de la mesa directiva de los legisladores. 

El legislador detalló que son son cuatro controversias constitucionales, cinco acciones de inconstitucionalidad y un amparo en 

revisión. “Vivimos en el país una grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y todos los mexicanos y que han 

causado un gran dolor entre miles y miles de familias. La Corte tiene 10 asuntos pendientes de resolución que versan sobre la 

actuación de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública vinculadas a la Guardia Nacional” recordó el diputado en un 

videomensaje publicado en Twitter. Creel ecordó que el primero de los asuntos presentados ante la Corte y que sigue pendiente 

de resolución fue planteado hace 40 meses. Por eso “es urgente y necesario y de interés público contar con una interpretación 

constitucional y convencional del máximo tribunal del país sobre estos delicados y relevantes asuntos que están estrechamente 

vinculados al combate de la violencia y la inseguridad que impera en el país”. 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/tras-seis-d%C3%ADas-desaparecida-encuentran-sin-vida-a-estudiante-de-

enfermer%C3%ADa-en-chiapas/ar-AA13NtW4  

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/tras-seis-d%C3%ADas-desaparecida-encuentran-sin-vida-a-estudiante-de-enfermer%C3%ADa-en-chiapas/ar-AA13NtW4
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/tras-seis-d%C3%ADas-desaparecida-encuentran-sin-vida-a-estudiante-de-enfermer%C3%ADa-en-chiapas/ar-AA13NtW4
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Santiago Creel presenta ante SCJN 
solicitud de atención prioritario por 

tema de militarización 
 

 

 

En uso de mi facultad constitucional como Presidente de 
@Mx_Diputados, he presentado ante la @SCJN una solicitud de 
atención prioritaria a 10 asuntos pendientes en materia de 
militarización para que se pronuncien sobre la constitucionalidad o 
no de reformas y acciones de gobierno. 
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https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-presenta-ante-scjn-solicitud-de-atencion-prioritario-por-tema-de-militarizacion/  
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 Santiago Creel pide a la Corte resolver 10 
pendientes sobre militarización 

La petición a la Corte establece que el caso más antiguo data de hace 40 
meses, por lo que pidió dar certeza al funcionamiento de la Guardia 
Nacional y Ejército. 
 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 
promovió ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) una “solicitud de 
atención prioritaria” a 10 asuntos pendientes en materia de militarización que –acusó– 
los ministros tienen sin resolver desde varios años. 
El legislador detalló que son son cuatro controversias constitucionales, cinco acciones de 
inconstitucionalidad y un amparo en revisión. 
 

“Vivimos en el país una grave situación de violencia e inseguridad que afecta a todas y 
todos los mexicanos y que han causado un gran dolor entre miles y miles de familias. La 
Corte tiene 10 asuntos pendientes de resolución que versan sobre la actuación de las 
fuerzas armadas en tareas de seguridad pública vinculadas a la Guardia Nacional” 
recordó el diputado en un videomensaje publicado en Twitter. 
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Creel ecordó que el primero de los asuntos presentados ante la Corte y que sigue 
pendiente de resolución fue planteado hace 40 meses. 

Por eso “es urgente y necesario y de interés público contar con una interpretación 
constitucional y convencional del máximo tribunal del país sobre estos delicados y 
relevantes asuntos que están estrechamente vinculados al combate de la violencia y la 
inseguridad que impera en el país”. 
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/06/santiago-creel-pide-a-la-corte-resolver-10-pendientes-sobre-militarizacion  

https://politica.expansion.mx/mexico/2022/11/06/santiago-creel-pide-a-la-corte-resolver-10-pendientes-sobre-militarizacion
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Lilly Téllez pide crear equipo de “Avengers” para llegar a la 

presidencia en 2024 

 

La senadora Lilly Téllez hizo un llamado a la oposición para crear un equipo como el de “Avengers” para 
poder llegar a ser la presidenta de México por el PAN en las próximas elecciones del 2024. Durante una 
entrevista realizada por Mónica Garza, la panista Lilly Téllez se dijo lista para poder ser candidata a la 
presidencia, indicando que se debe conformar un equipo de los mejores expertos para lograr la meta.  
Lilly Téllez ha figurado como una de las principales piezas de la oposición que buscará ser candidata a la 
presidencia en 2024, enfrentando a precandidatos como Miguel de la Madrid y hasta un Santiago Creel 
que ha expresado interés en comenzar una campaña. 
 
 
https://www.debate.com.mx/politica/Lilly-Tellez-pide-crear-equipo-de-Avengers-para-llegar-a-la-presidencia-en-2024-20221106-

0054.html 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Lilly-Tellez-pide-crear-equipo-de-Avengers-para-llegar-a-la-presidencia-en-2024-20221106-0054.html
https://www.debate.com.mx/politica/Lilly-Tellez-pide-crear-equipo-de-Avengers-para-llegar-a-la-presidencia-en-2024-20221106-0054.html
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¿Quiénes van a ser los candidatos a la presidencia en 2024? 
Resultados del tracking diario hoy 6 de noviembre de 2022 

 

El tracking realizado por MetricsMx es publicado diariamente por SDP Noticias. Este ejercicio ofrece un 
seguimiento diario y puntual a la intención de la ciudadanía sobre los posibles candidatos. De esta 
forma, el ciudadano puede tener un mejor pulso de estos y también, de cómo reaccionan los posibles 
votantes a las propuestas, trabajo o dichos de unos y otros. 

Las mediciones se realizan de la siguiente manera: 

¿Por quién de los siguientes políticos es más probable que votara si fuera candidato de Morena a la 
Presidencia de México en 2024? 

Claudia Sheinbaum tiene 31.2% (ocho décimas más que ayer). 

Seguida por Marcelo Ebrard con 26.8% (ocho décimas más que ayer). 

¿Por quién de los siguientes políticos es probable que votara si fuera candidato del PAN a la 
Presidencia? 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, con 17.1% (tres décimas más que ayer), seguido 
de Mauricio Kuri, actual gobernador de Querétaro, con 13.1% (dos décimas menos que ayer). 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato del PRI a la 
Presidencia? 

Beatriz Paredes con 13.3% (un punto menos que ayer) y Enrique De la Madrid con 12.5% (dos décimas 
menos que ayer). 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato de Movimiento 
Ciudadano a la Presidencia? 

·Ricardo Monreal con 18.9% (siete décimas más que ayer) y Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, con 
14.6% (una décima más que ayer).  

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-
resultados-del-tracking-diario-hoy-6-de-noviembre-de-2022/ 
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Lía Limón se destapa como aspirante para ser la próxima 

Jefa de Gobierno de la CDMX 
La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón, anunció el sábado su interés en contender en las elecciones 

de 2024 para buscar la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. Limón estuvo acompañada por 

los líderes nacionales del PAN, Marko Cortés y del PRD, Jesús Zambrano. También por el presidente de 

la Cámara de Diputados, Santiago Creel, la senadora Beatriz Paredes, la diputada Margarita Zavala, 

entre otros. 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/lia-limon-se-destapa-como-aspirante-para-ser-la-proxima-jefa-de-gobierno-de-la-cdmx/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/lia-limon-se-destapa-como-aspirante-para-ser-la-proxima-jefa-de-gobierno-de-la-cdmx/
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En Álvaro Obregón, Lía Limón hace mucho más con mucho 

menos: Marko Cortés 
 

 El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, felicitó a la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía 

Limón, por su primer informe de actividades al asegurar que  ha hecho un buen trabajo pese a todos 

los recortes que se le han aplicado desde el gobierno de la  Ciudad de México y el Federal. Al evento 

asistieron vecinos, líderes partidistas, empresariales y sociales y diputados locales y federales. Además 

del dirigente nacional del PAN, estuvo presente la secretaria general del partido, Cecilia Patrón, el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, el coordinador del 

PAN en San Lázaro, Jorge Romero, el coordinador nacional de los diputados locales panistas, Enrique 

Vargas del Villar, la diputada Margarita Zavala, el coordinador del partido en el Congreso de la Ciudad 

de México, Christian Von Roehrich y el dirigente capitalino, Andrés Atayde. 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-alvaro-obregon-lia-limon-hace-mucho-mas-con-mucho-menos-marko-cortes/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/en-alvaro-obregon-lia-limon-hace-mucho-mas-con-mucho-menos-marko-cortes/
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El panismo hace guiño a Colosio Jr. y MC, su aliado en el 

Congreso 

 

En el Congreso, el PAN y Movimiento Ciudadano se plantearon como el bloque de contención frente a 

la Reforma constitucional a la Guardia Nacional, que precisamente quebró la alianza del blanquiazul 

con el PRI, su principal aliado de Va por México. Desde entonces ambos partidos políticos han dado 

señales que los acercan de cara a la elección presidencial de 2024, un proceso para el cual los dos 

principales contendientes de la oposición están con ellos: el panista Ricardo Anaya y el emecista Luis 

Donaldo Colosio Riojas, quien en días pasados fue visto en pláticas junto a Santiago Creel, uno de los 

líderes de Acción Nacional. 

 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/presidenciables-el-panismo-hace-guino-a-colosio-jr-y-mc-su-aliado-en-el-congreso/ 

 

 

 

 

 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/presidenciables-el-panismo-hace-guino-a-colosio-jr-y-mc-su-aliado-en-el-congreso/
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Usted, ¿por quién quiere votar? 

El tracking realizado por MetricsMx es publicado diariamente por SDPnoticias. Este ejercicio 
ofrece un seguimiento diario y puntual a la intención de la ciudadanía sobre los posibles 
candidatos. De esta forma el ciudadano puede tener un mejor pulso de estos y también, de cómo 
reaccionan los posibles votantes a las propuestas, trabajo o dichos de unos y otros. 

Las mediciones se realizan de la siguiente manera: 

¿Por quién de los siguientes políticos es más probable que votara si fuera candidato de Morena a 
la Presidencia de México en 2024? 

• Claudia Sheinbaum tiene 30.7% (ocho décimas más que ayer).). Seguida por Marcelo 
Ebrard con 26.8% (cinco décimas menos que ayer). 

¿Por quién de los siguientes políticos es probable que votara si fuera candidato del PAN a la 
Presidencia? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Usted, ¿por quién quiere votar? 

El tracking realizado por MetricsMx es publicado diariamente por SDPnoticias. Este ejercicio 
ofrece un seguimiento diario y puntual a la intención de la ciudadanía sobre los posibles 
candidatos. De esta forma el ciudadano puede tener un mejor pulso de estos y también, de cómo 
reaccionan los posibles votantes a las propuestas, trabajo o dichos de unos y otros. 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/el-aifa-va-a-convertirse-en-el-aeropuerto-mas-seguro-de-mexico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
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Las mediciones se realizan de la siguiente manera: 

¿Por quién de los siguientes políticos es más probable que votara si fuera candidato de Morena a 
la Presidencia de México en 2024? 

• Claudia Sheinbaum tiene 30.7% (ocho décimas más que ayer).). Seguida por Marcelo 
Ebrard con 26.8% (cinco décimas menos que ayer). 

¿Por quién de los siguientes políticos es probable que votara si fuera candidato del PAN a la 
Presidencia? 

• Santiago Creel, presidente de la Cámara de diputados, con 15.5% (un punto y seis 
décimas menos que ayer), seguido de Mauricio Kuri actual gobernador de Querétaro con 
12.1% (un punto menos que ayer) 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato del PRI a la 
Presidencia? 

• Beatriz Paredes con 12.9% (cuatro décimas menos que ayer) y Enrique de la Madrid con 
12.8% (tres décimas más que ayer). 

De los siguientes políticos, ¿por quién es más probable que votara si fuera candidato de 
Movimiento Ciudadano a la Presidencia? 

• Ricardo Monreal con 16.3% (dos puntos y seis décimas menos que ayer) y Enrique 
Alfaro, gobernador de Jalisco con 13.1% (un punto y cinco décimas menos que ayer). 

Este seguimiento diario se realiza a través de una encuesta telefónica de robot con 1,050 casos 
semanales. El margen de error es de +/-3.02% y tiene un 95% de nivel de confianza. En cada 
escenario se muestran los dos posibles candidatos. 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-

diario-hoy-7-de-noviembre-de-2022/  

https://www.sdpnoticias.com/opinion/el-aifa-va-a-convertirse-en-el-aeropuerto-mas-seguro-de-mexico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-pide-a-las-otras-corcholatas-no-ser-un-problema-para-amlo/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-beatriz-paredes-la-senadora-del-pri-que-quiere-ser-presidenta-de-mexico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-hoy-7-de-noviembre-de-2022/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quienes-van-a-ser-los-candidatos-a-la-presidencia-en-2024-resultados-del-tracking-diario-hoy-7-de-noviembre-de-2022/
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Va por México se dará balazo en el pie si no aprueba reforma 
electoral: Morena 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, afirmó la reforma electoral podría 
quedar lista para la primera semana de diciembre a fin de que, en 2023, se tengan las herramientas 
necesarias para la selección de los consejeros del INE que dejarán su cargo el año próximo.  

Advirtió que si la coalición Va por México se niega a participar y acompañar la propuesta de reforma 
electoral, “se estaría dando un balazo en el pie”. 

“Vamos a continuar llevando las asambleas sobre la reforma electoral a todos los rincones, llevamos 
más de 410 asambleas y continuaremos en esta ruta”, afirmó.  

Al citar la encuesta elaborada por el INE, el también presidente de la Junta de Coordinación Política de 
la Cámara de Diputados, considero “grave para la democracia y para los propios partidos no atender el 
mandato del pueblo que quiere un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios”.  

Resaltó que también se requiere un número menor de legisladores y regidores, menor participación de 
los partidos en la conformación del Consejo del INE y la reducción del financiamiento a los partidos 
políticos.  

De la misma manera que lo han manifestado otros cuadros de Morena, el diputado poblando hizo un 
llamado para apoyar al presidente Andrés Manuel López Obrador y aprobar la reforma electoral  

“Ayudemos al presidente de México, él necesita a su pueblo, las y los diputados federales de Morena 
estamos necesitando al pueblo para continuar en esta lucha de transformar las instituciones de 
nuestro país para volverlas más ciudadanas, menos costosas y más justas”, indicó.  

El legislador por Morena dijo que, en años anteriores, los gobiernos convirtieron al Estado mexicano en 
un modelo de negocios, por eso “hoy tenemos un instituto obeso, lleno de vanidades, donde lo que 
más les preocupa es el dinero y no la democracia, les preocupa es quedar bien con el de arriba, y no 
con los de abajo”.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/11/6/va-por-mexico-se-dara-balazo-en-el-pie-si-no-aprueba-
reforma-electoral-morena-571038.html 
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El pueblo tiene derecho a estar informado, porque es el 

que manda: Ignacio Mier 

 
El Instituto Nacional Electoral (INE) se ha convertido en un instituto obeso y sus consejeros están más 

preocupados por sus privilegios, mantener los viejos vicios de la política y quieren quedar bien sólo con 

los de arriba y no con el pueblo, por eso es necesario la reforma electoral para acabar con estas 

prácticas, aseveró el coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco. 

 

 

https://retodiario.com/politica/2022/11/06/el-pueblo-tiene-derecho-a-estar-informado-porque-es-el-que-manda-ignacio-mier/ 

 

 

https://retodiario.com/politica/2022/11/06/el-pueblo-tiene-derecho-a-estar-informado-porque-es-el-que-manda-ignacio-mier/
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Ignacio Mier envió indirecta a Va por México 

por la reforma electoral: “Se darían un balazo en 

el pie”  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, envió una indirecta a los partidos de oposición que han manifestado su intención de votar en contra 

de la reforma electoral que remitió el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) al Congreso de la 

Unión. 

Durante su visita al municipio de Tepeaca, Puebla, el legislador del Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) aseguró que si Va por México —la alianza del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD)— “se niega a participar y 

acompañar la propuesta, se estará dando un balazo en el pie”. 

Asimismo, sentenció que, tras darse a conocer la encuesta que el Instituto Nacional Electoral (INE) realizó sobre 

la aceptación de la reforma, los institutos políticos deben de tener el compromiso de impulsar los cambios que 

la ciudadanía espera a nivel electoral. 

“Sería grave para la democracia y para los propios partidos no atender el mandato del pueblo que quiere un INE 

más ciudadano, sin suelos ofensivos y privilegios”, expresó durante el fin de semana el morenista, el cual ha 

impulsado los cambios que se debatirán próximamente en San Lázaro. 

Ignacio Mier envió indirecta a Va por México por la reforma electoral: “Se darían un balazo en el pie” - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/03/el-pueblo-quiere-un-ine-menos-costoso-el-morenista-ignacio-mier-presumio-encuesta-sobre-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/03/el-pueblo-quiere-un-ine-menos-costoso-el-morenista-ignacio-mier-presumio-encuesta-sobre-reforma-electoral/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/mario-delgado-urgio-reforma-electoral-rumbo-al-2024-aseguro-que-ine-le-quita-legitimidad-a-las-elecciones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/mario-delgado-urgio-reforma-electoral-rumbo-al-2024-aseguro-que-ine-le-quita-legitimidad-a-las-elecciones/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/ignacio-mier-envio-indirecta-a-va-por-mexico-por-la-reforma-electoral-se-darian-un-balazo-en-el-pie/
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Señala Jorge Romero que PAN defenderá “Cinco 

Prioridades para Corregir el Rumbo de México” 

 
Ante los acuerdos de la Junta de Coordinación Política para la discusión y votación del Proyecto de 

Presupuesto de Egresos para el próximo año, Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo 

Parlamentario del PAN, adelantó que su bancada defenderá lo que llamaron las “Cinco Prioridades 

para Corregir el Rumbo de México”. 

 

https://efekto10.com/senala-jorge-romero-que-pan-defendera-cinco-prioridades-para-corregir-el-rumbo-de-mexico/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/senala-jorge-romero-que-pan-defendera-cinco-prioridades-para-corregir-el-rumbo-de-mexico/
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Urge Rubén Moreira en Tlaxcala rechazar Presupuesto de 

Egresos 2023 
 

En su visita Tlaxcala, el coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) en el Cámara de Diputados federal, Rubén Moreira, realizó la Asamblea Informativa sobre el 

Presupuesto de Egresos 2023, donde su principal objetivo fue garantizar la repartición de este de 

manera justa y eficiente de acuerdo con las necesidades de la población. 

 

https://intoleranciadiario.com/tlax/articles/2022/11/06/1003940-urge-ruben-moreira-en-tlaxcala-rechazar-presupuesto-de-

egresos-2023.html 

 

 

 

https://intoleranciadiario.com/tlax/articles/2022/11/06/1003940-urge-ruben-moreira-en-tlaxcala-rechazar-presupuesto-de-egresos-2023.html
https://intoleranciadiario.com/tlax/articles/2022/11/06/1003940-urge-ruben-moreira-en-tlaxcala-rechazar-presupuesto-de-egresos-2023.html
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Exigimos a los gobernadores oponerse al presupuesto 

federal por no responder a prioridades de los mexicanos: 

Rubén Moreira 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, afirmó que se debe 

exigir a las y los gobernadores y las y los presidentes municipales que se opongan al Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 y que reclamen lo que sus poblaciones se 

merecen. 

 

https://efekto10.com/exigimos-a-los-gobernadores-oponerse-al-presupuesto-federal-por-no-responder-a-prioridades-de-los-

mexicanos-ruben-moreira/ 
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https://efekto10.com/exigimos-a-los-gobernadores-oponerse-al-presupuesto-federal-por-no-responder-a-prioridades-de-los-mexicanos-ruben-moreira/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 07/11/2022 LEGISLATIVO 

Rubén Moreira, del PRI, exigió a gobernadores 

oponerse al PEF 2023  

 

Rubén Moreira, coordinador de la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, exigió a los gobernadores y 

presidentes municipales que se opongan al Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023 y 

que reclamen los recursos necesarios para garantizar la gobernabilidad de sus territorios. 

A través de un comunicado difundido el sábado 5 de noviembre, el diputado por el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), de manera conjunta con su bancada y con los líderes nacionales del partido, expresó buscó 

explicar los temas presupuestales en el PPEF 2023 y conocer de manera exacta en qué quiere la gente que se 

inviertan dichos recursos en sus localidades. Esto con la finalidad de presentar las reservas pertinentes durante la 

discusión del dictamen en el Pleno del Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Moreira Valdez explicó que la semana que está por iniciar se votará el destino que tomará el dinero de los 

mexicanos; pero, precisó que para la mayoría de los estados no hay recursos para infraestructura de caminos 

rurales y carreteras alimentadoras, obras educativas, para proyectos del IMSS y del ISSSTE, no hay un peso 

para pueblos mágicos, salud, o seguridad, situación que no sucede en las entidades de Tabasco y Quintana 

Roo, por los proyectos del Tren Maya y la refinería Dos Bocas. 

Rubén Moreira, del PRI, exigió a gobernadores oponerse al PEF 2023 - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/ruben-moreira-del-pri-exigio-a-gobernadores-oponerse-al-pef-2023/
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Rubén Moreira propuso iniciativa contra narco 

elecciones  

 

Rubén Moreira, coordinador del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

presentó una iniciativa para combatir la intromisión de la delincuencia organizada en procesos electorales. 

La propuesta del diputado contempla sancionar como miembros del crimen organizado a implicados en la 

utilización de recursos de procedencia ilícita durante comicios. 

De esta forma se pretende aplicar un sanción de entre 15 y 30 años de prisión a precandidatos, candidatos, 

funcionarios partidistas, funcionarios electorales o servidores públicos que permitan que el narcotráfico interfiera 

en las elecciones. 

Para prevenir e identificar la injerencia del crimen organizado, Moreira también propuso la creación de un 

Comisionado y un Observatorio Electoral, integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE). 

El primero, sería designado por la Cámara de Diputados, tendría como tarea la prevención, investigación y 

combate a la injerencia de asociaciones delictivas. Mientras que el segundo sería un órgano con autonomía 

técnica y operativa para investigar e informar objetivamente sobre riesgos y amenazas que vulneren los 

procesos electorales en todas sus etapas. 

 

Rubén Moreira propuso iniciativa contra narco elecciones - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/ruben-moreira-propuso-iniciativa-contra-narco-elecciones/
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Porqué la 4T está en una “triste 
paradoja” según Denise Dresser 

Recientemente la politóloga acusó al gobierno encabezado por Andrés 
Manuel López Obrador de mantener un “pacto de impunidad” con Peña 
Nieto 

La académica Denise Dresser lanzó una dura crítica al gobierno federal encabezado por 
Andrés Manuel López Obrador, también promotor de la autodenominada “Cuarta 
Transformación (4T)”. 

Y es que la también férrea opositora publicó vía Twitter una breve, pero ácida reflexión, sobre 
los principales puntos por los que actualmente el gobierno morenista es criticado, entre los 
que destacan la propuesta de la Reforma Electoral, las acusaciones de militarización del 
país y la supuesta alianza entre el Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

“Triste paradoja. Para sobrevivir, la “Cuarta Transformación” depende del INE destruido, de 
los votos del PRI/Partido Verde, de la oposición “moralmente derrotada”, de la mafia en el 
poder, de un Fiscal Carnal/criminal, de una Suprema Corte subyugada, y del Ejército 
empoderado”, escribió. 

En este sentido, la politóloga criticó en primera instancia, uno de los temas que se encuentra 
en la agenda pública: la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel, misma 
que ha sido ampliamente cuestionada ya que, según acusan opositores, pretende 
desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE). 

Al respecto, el mandatario federal ha negado tajantemente que este sea el propósito de las 
modificaciones planteadas, acusando que dichos señalamientos son falsos y pretenden 
manipular la opinión ciudadana. 

Los puntos resumidos y planteados son los siguientes: 

-Destinar menos recursos a partidos políticos 

-Disminuir el número de diputaciones y senadurías a nivel federal 

-Reducir recursos que se le otorgan al INE 
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-Que los consejeros y magistrados electorales sean elegidos directamente por la ciudadanía 

-Ampliar el uso del voto electrónico 

-Desaparecer los institutos y tribunales electorales de los estados en el primer caso y locales 
en el segundo 

-Sustitur al INE por el Instituto de Elecciones y Consultas (INEC), como único órgano electoral 

En tanto, tras lo planteado por el mandatario, el consejero presidente del INE, Lorenzo 
Cordova, dio a conocer la opinión de la Comisión Europea para la Democracia por el 
Derecho, también conocida como la Comisión de Venecia. 

Dentro de la serie de señalamientos emitidos, el organismo europeo aseguró que las 
modificaciones propuestas a la Constitución “no proporcionan suficientes garantías de la 
independencia e imparcialidad del organismo electoral y de los jueces del Tribunal Electoral”. 

Según la comisión, hay una tendencia de centralizar el instituto con las nuevas modificaciones 
planteadas, hecho que calificó como un riesgo a la autonomía. 

Además, respecto a la propuesta de que los consejeros del INE, así como jueces del Tribunal, 
sean sometidos a una elección directa, la Comisión aseguró que dicho procedimiento “no está 
en línea con las normas internacionales y las mejores prácticas en el ámbito electoral”. 

La “dependencia” de Morena de los votos de la oposición 

Por otro lado, Denise Dresser aseguró que además del “INE destruido”, la 4T depende del 
apoyo de “la oposición moralmente derrotada” y de “la mafia del poder”. 

Y es que recientemente, se han iniciado las sospechas de una supuesta “alianza” entre 
Morena y el PRI desde el poder legislativo, esto luego de que, con apoyo de los votos del 
tricolor, las reformas en materia de seguridad fueran aprobadas. 

Tras estos señalamientos y los resultados en votación sobre la extensión del periodo de las 
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública, se ha señalado que el PRI y Morena 
podrían haber establecido una supuesto acuerdo. 
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De hecho apenas el 05 de noviembre, Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario de 
Movimiento Ciudadano (MC) aseguró que la bancada tricolor llegó a un acuerdo con Adán 
Augusto López Hernández, secretario de Gobernación, en relación a la reforma electoral. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/porque-la-4t-esta-en-una-triste-paradoja-segun-denise-dresser/  
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                              RUBÉN MOREIRA 

                                                              México empobrecido 
Hay una fórmula infalible, tan antigua como la civilización misma, para someter a los pueblos: se les 

empobrece castigando el salario y restándole poder adquisitivo, para instaurar un régimen 

fundamentalmente asistencialista, que les reparta su propio dinero sin que lo adviertan, directamente y a 

conveniencia del recaudador-administrador, que se hace pasar por benefactor. 

Los 127.8 millones de habitantes del país dependen económicamente de 56.2 millones, tomando en 

cuenta los poco más de tres millones de desempleados que había al segundo trimestre de 2022. 

Esa fuerza de trabajo, equivalente al 44 por ciento de la población total, sostiene también, vía impuestos, 

a los tres órdenes de gobierno, aunque muy precariamente, pues está compuesta en su mayoría por 

personas en pobreza salarial, y sus filas se engrosan día a día. De ahí el déficit de las finanzas y la necesidad 

de endeudamiento público. 

Para 33 por ciento de ellas y ellos, unos 19 millones, es un lujo pagar una canasta básica que alimente a 4 

personas, cuyo costo mensual es de 4,860 pesos, el 93 por ciento de un salario mínimo. 

Otros cerca de 20 millones, es decir, 35 por ciento, pueden pagarla, pero como ganan cuando mucho dos 

salarios mínimos, se las verán duras para cubrir renta, bienes y servicios necesarios. 

Estamos hablando de que el 65 por ciento de los mexicanos que constituyen la fuerza de trabajo percibe 

menos de los 11,290 pesos mensuales que el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social ha fijado para dejar de estar en pobreza salarial. 

Ante la mayor inflación que ha registrado México en 21 años, de 8.7 por ciento en general y 14 por ciento 

en alimentos, el segmento de pobreza salarial será, obviamente, más pobre todavía, y el de quienes están 

por arriba de ese rango no verán progresos. Antes bien, estarán en riesgo de convertirse en pobres. 

Todo deterioro económico comienza, pues, por el empobrecimiento salarial. El número de personas que 

ganan hasta un salario mínimo se ha incrementado 76 por ciento del segundo trimestre de 2019 al mismo 

periodo de 2022, mientras la fuerza de trabajo aumentó solo 6 por ciento. 
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Todos éstos son datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI. Ni de los otros ni de 

nosotros. Solo hicimos algunas operaciones matemáticas que evidencian un enorme y creciente rezago 

salarial, un empobrecimiento gradual y sostenido, sobre todo a partir de la pandemia. 

Ni el alarmante rezago salarial ni el empobrecimiento gradual de los mexicanos van a subsanarse con 

pensiones ni con decretos que aumenten el salario mínimo, sin que habilitemos a los empleadores para 

pagarlos. Antes bien, puede empeorar la situación. 

Tampoco lo harán las magnas obras insignia, pues la inversión en infraestructura estratégica debe hacerse 

en todos los estados, para eso somos una federación, y debe ir acompañada de estímulos a la producción 

y el emprendimiento, apoyo para tecnología, asesoría y capacitación, justo todo lo que está ausente en el 

Presupuesto de Egresos 2023. 

Se invierte más en un tren que en apoyar a quienes generan empleo en pequeñas y medianas empresas. 

Este es solo un ejemplo de la injusticia presupuestal que está viviendo México, que se traduce 

necesariamente en injusticia social. 

Por eso el PRI presentará en la discusión del Presupuesto de Egresos 2023 alternativas que le retornen a 

los mexicanos las partidas presupuestales que tenían para mejorar sus perspectivas de vida, que han sido 

canceladas o drásticamente reducidas, para llevar recursos hacia la fórmula empobrecedora del 

asistencialismo. 
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#RECOVECOS 

El drama de la oposición, 
beneficio para Morena 

Discursos encendidos contra la 4T, pero apenas cierran la puerta y ceden. | Jorge Ramos Pérez 

Por JORGE RAMOS PÉREZ Escrito en OPINIÓN el 6/11/2022 · 22:04 hs 

Comparta este artículo 

La reforma electoral impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador terminará por 
dinamitar no solo instituciones respetables como el INE o el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, también pone en jaque a otras con una reputación bastante endeble 
como el PRI y el PAN al cooptar a sus liderazgos o, de plano, someterlos con la amenaza de la 
cárcel. 

En los #Recovecos de la semana pasada anticipaba cómo hay señalamientos directos a Ignacio 
Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, de tener acuerdos 
con Alejandro a(m)lito Moreno, presidente del PRI y diputado federal, para ceder 
al priísmo un par de consejeros electorales a designar el próximo año, mientras hay quien tiene 
información de un sector del PAN en busca de salvar el pellejo de corruptelas del pasado si 
acuerdan temas como la segunda vuelta electoral. 

Poco a poco se corren velos. Jorge Álvarez Maynez, diputado de Movimiento Ciudadano, ha 
puesto el cascabel al gato y acusó al PRI de pactar con Adán Augusto López Hernández, 
secretario de Gobernación, esa reforma electoral. La respuesta del propio a(m)lito fue un 
escupitajo al tacharlos de “hipócritas, títeres…” 

En este espacio reseñaron las primeras cartas de Dante Delgado, el dueño de Movimiento 
Ciudadano, donde rompía lanzas contra Andrés Manuel López Obrador. Pero poco a poco esa 
actitud combativa despertó dudas: ¿es real o solo es un anzuelo, un brazo más del oficialismo 
de López Obrador? “Su negocio no es ganar con la oposición, sino dividir los votos opositores. 
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Fingen defender a México, pero son unos viles títeres de Morena”, les espetó ahora Alejandro 
Moreno al verse desnudado por Álvarez Maynez, y pues entre ellos se conocen las mañas. 

No cabe duda, Andrés Manuel López Obrador es un político completo. No sabe gobernar ni 
entiende de administración pública. Salvo dos o tres elementos de su equipo de gobierno, la 
mayoría se traga los sapos lanzados por López Obrador sin atragantarse… en detrimento de un 
buen desempeño administrativo. Las obras faraónicas son un barril sin fondo. Les vale.  

En términos políticos, Andrés Manuel López Obrador es taimado. No negocia, impone. Quisiera 
ser mucho más enérgico y, quizá, solo quizá, en otros tiempos haría uso de la fuerza para 
doblegar. Traspasado el ecuador de su sexenio, Andrés Manuel no se ha sentado una sola vez 
con la oposición. Ni para la foto. Los desdeña. A Olga Sánchez Cordero la manipulaba y le tiraba 
los mínimos acuerdos. Adán Augusto les promete diálogo, pero lo echa por el caño y los patea 
en el discurso. En tiempos pasados, quién sabe qué más harían. 

Voces dentro de la oposición cuentan cómo en el PRI y en el PAN son capaces de vender a su 
madre por despojos de impunidad. Acuerdos tras bambalinas, discursos encendidos contra la 4T, 
pero apenas cierran la puerta y ceden, conceden, se amilanan, se traicionan. Siempre viendo 
frente a sí la Espada de Damocles. 

Por ejemplo, en la Ciudad de México la oposición de Iba por México, como atinadamente llama la 
cronista Ivonne Melgar a lo que fue Va por México, hay quien suda porque hay amenazas a 
algunos opositores para reventar una alianza PRI, PAN y PRD en la capital del país. ¿Lo van a 
lograr? Falta ver correr mucha agua en el río, pero el temor es real. ¿Qué pasaría si por la fuerza 
de amenazar con la cárcel logran parar una alianza opositora a Morena en la CDMX? ¿Cuál sería 
el rol del sospechoso Movimiento Ciudadano y su caballero andante Dante Delgado? 

Son muchos los enigmas, pero en medio de todo están instituciones que surgieron de la presión 
de la oposición y de la misma ciudadanía, como el INE. AMLO lo quiere destazar pese a que el 
53% piensa que el INE funciona bien como está, mientras que solo el 31% respaldaría algunos 
cambios y solo el 13% lo desaparecería, según una encuesta de Reforma. 

Pero eso es lo de menos. Andrés Manuel López Obrador pasará por encima de lo que sea para 
comerse al INE. Mientras tanto, el drama de la oposición resulta un gran beneficio para Morena. 
Así sea a golpe de amenazas a quienes tienen una larga cola que les pisen. 

Punto y aparte. El presidente Andrés Manuel López Obrador siempre gusta de presumir que las 
encuestas en el mundo lo colocan entre los presidentes con más aprecio en sus países. Este 
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viernes 4 de noviembre la volvió a presumir, pero los nombres con quienes se codea no son 
precisamente para sentirse orgulloso. Posa a lado de Narendra Modi (India), Georgia Meloni 
(Italia) y hasta Jair Bolsonaro (Brasil). Por ejemplo, Modi viene del movimiento derechista radical 
que promueve la Hindutva (supremacismo hindú). Meloni es descrita en medios internacionales 
como presidenta del partido posfascista Hermanos de Italia y jamás ocultó su admiración por 
Benito Mussolini, a quien llegó a señalar como un “buen político”. Y ya ni hablar de Jair 
Bolsonaro, un político de la extrema derecha que fue derrotado por otro iluminado en Brasil. Así 
que estar en esa lista ya no se sabe si es bueno o es malo. 

Punto final. La idea de gobiernos de coalición no solo es acariciada por una corcholata 
de Morena. En la oposición trabajan en ello. 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/2022/11/6/el-drama-de-la-oposicion-beneficio-para-morena-400553.html  
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A partir de hoy, representación popular en San Lázaro, tiene 38 días, para aprobar temas prioritarios 

en la visión del promovente: paquete electoral y Presupuesto de Egresos de la Federación para el 

ejercicio fiscal 2023. 

En el primer asunto, Andrés Manuel López Obrador, tiene interés, hay que decirlo, en impulsar 

nuevo Instituto Nacional Electoral, prácticamente “a modo”, para elección presidencial 2024, cando 

los mexicanos salen a las urnas y votar para Presidente de la República, gobernadores, alcaldes, 

diputados federales, senadores, Congreso local en algunos estados y miembros de cabildos 

municipales. 

Asunto, prioritario para los interesados, “del Presidente para abajo”, confrontó al mandatario, con 

el bloque opositor, PAN-PRD-MC; y al grupo del PRI que tiene el poder en la dirigencia y grupo 

parlamentario en Cámara de Diputados, con el partido que fundó virtual secretario general del 

“movimiento naranja”, senador Dante Delgado Rannauro. 

Últimos días hábiles en semana pasada, intercambiaron insultos y descalificaciones, legisladores del 

MC, con el encargado en la presidencia del Revolucionario Institucional, Rafael Alejandro Moreno 

Cárdenas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

MORENA-PRI, ALISTAN PRESUPUESTO 2023 Y REFORMA ELECTORAL; MONREAL: COMO AMLO, 

“ENFRENTARÉ CIRCO MEDIÁTICO” 
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En el partido que gobierna Jalisco y Nuevo León, acusan que “el tal amlito”, negoció parte de 

reforma electoral, con Morena-Amlo, y la réplica del que decía que en el tema de militarizar 

seguridad pública no lo iban a “doblar”, fue de llamarlos ¡hipócritas!, al denotar en su discurso que, 

el “movimiento naranja”, también es virtual partido “satélite” de Morena y su jefe máximo. 

Es verdad, que en el régimen “neoliberal” y “conservador”, el Presidente en turno, tuvo que buscar 

aliados para diversos asuntos en el Poder Legislativo, contexto en el que el PRI buscó y encontró al 

PAN, y viceversa. 

El gobierno de la “transformación”, no es la excepción. No sorprende, porque así es el quehacer 

político en este país. 

Revive lo que a finales del gobierno pasado, inició: alianza con el PRI, en asuntos legislativos. 

Cuando en el Senado, Manuel Bartlett Díaz, negociaba asuntos con el PRI y se aprobaron con votos 

de esas dos bancadas, pero entonces no eran Morena, eran del PT. ¡Claro!, “ysq”, era el que daba 

visto bueno. Hoy, el que antes daba el clásico “vo.bo.”, es el que cooptó al PRI. O mejor dicho, 

“dobló” a “el tal amlito”. El PRI, reiteramos, no es una persona “a modo”. 

En materia electoral, sorpresa no es que los votos de Morena, sus “carnales”, el PT-Verde y el PRI, 

aprueben la “transformación”, del INE en los 6 últimos meses que tiene Lorenzo Córdova Vianello, 

como presidente del aún órgano “autónomo”. ¡No! 

Esencia del asunto electoral entre Amlo-Morena-PRI, es en qué “doblan” al tricolor, para que se 

avale reforma constitucional al INE, como por ejemplo, si aceptan que los miembros del Consejo 

General, se decidan en las urnas y no en el pleno de la Cámara de Diputados; si los magistrados 

electorales, se designan por igual método; si reducen sólo 100 diputados federales de 

representación proporcional y quitan senadores de primera minoría. 

Es decir, que la representación popular de San Lázaro, se integre por 400 y no 500 y que el pleno del 

Senado, sea de 96, no de 128. 
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“Corchetes” que, más interesan al país, y se vería en ellos, lo profundo de una reforma electoral, 

además, extinción de partidos “carnales” del partido en el poder, como son el Verde-PT, cuyos 

millones de pesos que reciben por financiamiento público, deberían de aplicar en reparar baches en 

carreteras municipales o federales; para medicinas, apoyo a pequeños y medianos empresarios; o 

volver a edificar hospitales del IMSS-Salud, como el de Calzada Zaragoza, CDMC y Valle Ceylán, 

Tlalnepantla, Estado de México. 

Recursos que tendrían en estos momentos, el senador Manuel Velasco Coello y propietario de la 

franquicia “Verde Ecologista”, Jorge Emilio González Martínez, no creemos que necesiten más, para 

futuro inmediato. 

Insistimos, qué aceptará el PRI y qué impone Morena en este asunto, lo que esperamos conocer, de 

antemano, los mexicanos y clase política, saben que, igual que en tema de militarizar seguridad 

pública, el electoral, no es excepción y el asunto, se aprobará con votos de Morena, sus “carnales” 

y el tricolor. 

Ayer, coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, posiciona que si la 

coalición “Va por México”, niega apoyo a propuesta de reforma electoral, “se estaría dando un 

balazo en el pie”. 

En virtual arenga, el representante popular de Morena, expresa necesidad de transformar las 

instituciones del país, “para volverlas más ciudadanas, menos costosas y más justas”. 

Criticó un órgano electoral obeso, lleno de vanidades, donde más preocupa es dinero y no la 

democracia. “Están más preocupados por mantener sus privilegios, los viejos vicios de la política y 

de la democracia que, por asegurar que vivamos en un país realmente democrático, por eso es 

urgente la reforma electoral”. 
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En asamblea informativas de reforma electoral que encabeza el aspirante a la gubernatura de 

Puebla, delineó esencia en propuesta electoral que presentó el Ejecutivo Federal e impulsa Morena, 

en Cámara de Diputados. 

“Queremos un INE ciudadanizado, que estén verdaderamente representados los ciudadanos, 

hombre y mujeres libre de México, que estén preparados para organizar la decisión más libre, 

democrática que puede tener un ciudadano, elegir a sus autoridades”. 

“Vamos a hacer esta reforma, para bajarle las prerrogativas a los partidos políticos y garantizar el 

derecho a participar de los pueblos originarios, migrantes, jóvenes y que quede reglamentado en la 

Constitución”. 

En este asunto, en tiempo y forma, señalamos que, primero es el PEF-2023 y luego, 

“transformación” del INE. Ayer, diputado Ignacio Mier, confirmó, al señalar confianza del proyecto 

en el que participan “mayoría de los partidos políticos en Cámara de Diputados”, quede listo en 

primera semana de diciembre. “Y de esta forma, el próximo año, tener las herramientas para 

seleccionar a los consejeros lectorales que concluyen su periodo”. 

“Sería grave para la democracia y para los propios partidos, no atender el mandato del pueblo que 

quiere un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios; menos número de legisladores y 

regidores, menor participación de los partidos en la conformación del Consejo y elección de un 

menor número de consejeros electorales, reducir el financiamiento a los partidos políticos, entre 

muchas otras cosas”, reitera Ignacio Mier. 

Entrecomillamos “mayoría de los partidos políticos en Cámara de Diputados”, porque de esa 

manera, el coordinador parlamentario de Morena, denota que el proyecto de la “transformación” 

del INE, se espera con los votos de esa bancada, sus “carnales” y el PRI, cual señalamos líneas arriba. 

Y sería este mes, hay que decirlo. 
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No esperar últimos días en que clausuran actual periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la 

Unión, día 15 del mes decembrino. 

Motivo: mensaje del presidente López Obrador, por inicio del V año de Gobierno, debe incluir su 

opinión y hacer alusión al proyecto de reforma electoral que aprobó el Congreso, Morena y aliados, 

con el cual,  “transformaron” INE y, así, arrancar penúltimo año de administración. 

El otro asunto, Presupuesto de Egresos de la Federación, de siguiente ejercicio fiscal, tendrá 

sorpresas, con propuestas que acepte Amlo-Morena, al dictamen del gasto público para el siguiente 

año, parte del pacto con el PRI, para aprobar reforma electoral. 

Lo interesante del PEF-2023, es que algunas propuestas del PRI, son parte de las que impulsaban 

cual bloque opositor con PAN-PRD-MC, porque no creemos que “el tal amlito” y Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, cambien lo que no se puede cambiar y hagan suyas propuestas a PEF, que antes 

impulsaban cual opositores al gobierno y partido en el poder. 

Dictamen del gasto público que plantea el presidente López Obrador para el 2023, 8.3 billones de 

pesos, se aprueba este lunes, en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, a consideración del 

pleno, mañana y podrían prolongar análisis en tribuna, discusión, votación y aprobación en lo 

general y particular, primeras horas de miércoles siguiente. 

Hoy, sus integrantes, se reúnen a partir de las 16:00 horas, en el “Salón Protocolo”, edificio “C”, 

planta principal; contemplan un tiempo aproximado en 4 horas para aprobar dictamen. 

Está claro que en el gasto público 2023, el gobierno, Morena, aprobarán más recursos para obras 

emblemáticas y política social. 

Cualquier imprevisto, en esos dos asuntos, los pondera, analiza y aprueban coordinadores 

parlamentarios, quienes este lunes, 13 a 15:00 horas, se reúnen en sesión de Junta de Coordinación 

Política, órgano de gobierno que preside el diputado Ignacio Mier. 
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Esta semana, será de prolongadas sesiones en la representación popular de San Lázaro, del habitual 

martes y jueves, se esperan plenarias miércoles y primeras horas de viernes siguiente. 

Esperamos no “transformen” el INE, para que todo siga igual o aprueben recursos, para el beneficio 

de unos cuantos, como el Verde y PT. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Una explicación debe al país, la señora Norma Rocío Nahle García, luego que en la transmisión de 
información y comunicación alternativa, ¡en el Internet, pues!, los ciudadanos, difunden videos de 
inundaciones que presenta construcción de nueva refinería en Tabasco, en temporada de lluvias… 
De no solventar ese descuido en el proyecto emblemático del gobierno federal, antes que refinar 
petróleo, esas instalaciones, servirán para embotellar y purificar agua… Los diputados federales del 
PRI, antes que salga el gobernador Alfredo del Mazo Maza, deben impulsar reconstrucción del 
Hospital de la secretaría de Salud, en Valle Ceylán, Tlalnepantla, Estado de México… Y el proyecto 
del Tren CMDX-Toluca, el cual, cuando tuvieron el poder a nivel federal y local, nada más no lo 
impulsaron y los ciudadanos, aunque lo duden, sí tienen sentido común y observan cuánta falta 
hace esa infraestructura y sus representantes populares, “del gobernador para abajo”, hacen caso 
omiso… ¡Viva México! ¡Viva!... Entre la información y comunicación alternativa, encontramos 
videos, audios, cuando la clase política del PRD, “de Andrés Manuel López Obrador, para abajo”, 
ponderaban creación del INE y designación de consejeros electorales, en Cámara de Diputados, 
como el material que subió a su tuit este fin de semana, ex diputado federal, Guadalupe Acosta 
Naranjo, ex diputado federal, local -en Nayarit- y presidente interino del PRD, en el 2008… Hacemos 
votos porque el proyecto para el INE en este sexenio, no sea “igual de siempre” y resulte en lo que 
el dicho popular, bien que define: “la misma gata, pero revolcada”. ¡Cuidado!... A través de mensaje 
que publicó en redes sociales, el senador Ricardo Monreal Ávila -en virtual alusión a la propaganda 
que este fin de semana, difundieron Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, cual precandidatos en 
campaña por la candidatura presidencial de Morena-, recuerda a simpatizantes que, en su 
momento, el presidente López Obrador, “luchó contra el cerco mediático”… “También, recuerden 
que el gobierno lo persiguió y lo hostigó en toda su travesía y que los grupos económicos no 
simpatizaban y, al contrario, no estaban de acuerdo con su camino. Además, de que la exclusión era 
una regla general para él y, sin embargo, por todos nosotros, todo el pueblo de México, la mayoría 
de él, triunfó en el 2018”… A simpatizantes de su candidatura presidencial en Morena, ciudadanos, 
correligionarios y clase política del partido en el poder que está con su proyecto, el político de 
Zacatecas, explica: “cada día, somos más, les repito, y cada día, tenemos que enfrentar la exclusión, 
el cerco mediático, los gobiernos que ahora con pronunciamientos anticipados, violan la neutralidad 
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y violan la democracia”, expone, en el mensaje, en clara alusión a esos alcaldes de Morena,, que, 
por anticipado, ofrecieron apoyar candidatura de Sheinbaum… “No aceptemos que la imposición 
sea la regla de nuestro movimiento, ¡luchemos! ¡No nos vamos a dejar! ¡Y no nos vamos a rajar!, 
porque nos asiste la razón histórica y la razón moral”, arenga Ricardo Monreal. “Y aunque no 
estemos dentro del círculo del afecto del poder”, alerta, “tenemos convicción, tenemos claridad de 
lo que está pasando en el país y de lo que el país necesita. Tenemos fe, tenemos esperanza y 
tenemos mucho ánimo y mucho entusiasmo”… En la mesa de negociación del PEF-2023, el PAN en 
Cámara de Diputados, plantea recursos para el programa “Blindar México”, y de esa manera, 
fortalecer a las policías civiles, prevención del delito y uso de tecnología que se aplique a seguridad 
pública. En ese contexto, el coordinador de la bancada, Jorge Romero Herrera, critica falta de 
presupuesto para invertirlo en ese sector, en el “pico” de violencia y delincuencia en la nación. 
“Debido al desinterés del gobierno por destinar el dinero necesario a la seguridad civil, no hay día 
en que no se sepa de un nuevo caso de homicidios que causan terror a las familias de nuestro país. 
En México, todos los días es Día de Muertos”, fustiga el legislador panista… Feminicidios, violencia, 
delincuencia, accidentes en el Metro, y Claudia, en campaña. En el primer flagelo, pareciera que la 
jefa del gobierno capitalino, no es solidaria con su género… En el segundo, reiteramos, será su 
“coco”, en su proyecto futurista… Cual se acerca temporada navideña, al alza, brutal, criminal 
inflación… No se vale, dar prioridad a proyectos futuristas y hacer caso omiso a cruda realidad en 
que viven millones de mexicanos… 

 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AL CONCLUIR SUPERVISION DEL PROYECTO DEL TREN MAYA AFIRMO: “EL TREN MAYA 

VA” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, concluyó su gira de trabajo en el sureste del país. Lopez Obrador detalló que, de los 184 

kilómetros de Mérida a Campeche, se han tendido 37 kilómetros, lo que representa un avance del 20 por ciento. Esta obra tendrá una extensión 

total de mil 550 kilómetros de vía férrea a lo largo de Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, estados a los que el Tren Maya 

llevará crecimiento y desarrollo a partir del impulso a las actividades culturales y turísticas como un acto histórico de justicia para la región. Por 

lo que afirmo el presidente Andres Manuel Lopez Obrador que “El Tren Maya va”. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; LLAMA A VOTAR REFORMA ELECTORAL, SI “VA POR MÉXICO” SE NIEGA SE DARÍA UN BALAZO EN EL 

PIE 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, llamó a que en la Cámara de Diputados sea aprobada la reforma electoral que garantice la 

auténtica legalidad, máxima publicidad, certeza, equidad e imparcialidad en los procesos electorales del país. Afirmó que si Va por México se 

niega a participar y acompañar la propuesta se estaría dando un balazo en el pie. Sería grave para la democracia y para los propios partidos no 

atender el mandato del pueblo que quiere un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios; menor número de legisladores y regidores; 

menor participación de los partidos en la conformación del Consejo y elección de un menor número de consejeros electorales; reducir el 

financiamiento a los partidos políticos. Ignacio Mier confió en que la propuesta de reforma electoral, que se elabora con la participación de la 

mayoría de los partidos políticos en la Cámara de Diputados, pueda quedar lista la primera semana de diciembre y de esta forma el próximo año 

tener las herramientas para seleccionar a los consejeros electorales que concluyen su periodo. En Morena vamos a mover conciencias y 

despertar al pueblo para tener un país más libre y justo, donde tengamos siempre presente que, por el bien de todos, primero los pobres. Vamos 

a continuar llevando las asambleas sobre la reforma electoral a todos los rincones, llevamos más de 410 asambleas y continuaremos en esta 

ruta. Hizo un llamado a apoyar al presidente Andrés Manuel López Obrador y aprobar esta reforma electoral, que representa además los 

ideales democráticos de justicia social y lucha por los más pobres. Ayudemos al presidente de México, él necesita a su pueblo, las y los diputados 

federales de Morena estamos necesitamos al pueblo para continuar en esta lucha de transformar las instituciones de nuestro país para volverlas 

más ciudadanas, menos costosas y más justas. Ignacio Mier criticó que en años anteriores hubo gobiernos que convirtieron al Estado mexicano 

en un modelo de negocios y aseguró que ahora hay más preocupación por mantener sus privilegios, los viejos vicios de la política y de la 

democracia que por asegurar que vivamos en un país realmente democrático.  Queremos un INE ciudadanizado, que estén verdaderamente 

representados los ciudadanos, hombre y mujeres libres de México, que estén preparados para organizar la decisión más libre, democrática que 

puede tener un ciudadano, elegir a sus autoridades. Vamos a hacer esta reforma para bajarle las prerrogativas a los partidos políticos y garantizar 

el derecho a participar de los pueblos originarios, migrantes, jóvenes. 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SEGUIDORES DE MONREAL LANZAN PLATAFORMA POLÍTICA RECONCILIACIÓN POR MÉXICO, EN 

100 CIUDADES  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, esta cobijado por simpatizantes que lanzaron, en 100 ciudades de las 32 entidades federativas, la plataforma 

política “Reconciliación por México”, una red de ciudadanos de todos los sectores sociales que respaldará al destacado político en su lucha por 

consolidar la transformación y construir un México mejor. En las principales plazas públicas de México y en ciudades alternas, a través de diversas 

redes sociales, se dio a conocer, también, una canción para apoyar al doctor: ¡Ahora sí ya llegó el mero mero!, un hombre de principios, un 

hombre de palabra. ¡De aquí para el real, todos con Monreal!”. Seguidores de Monreal Ávila hicieron un llamado a la unidad nacional, a la libre 

organización, a la dignidad política, a la manifestación de ideas y de expresiones que den prioridad al diálogo, el respeto, el reconocimiento de 

las diferencias y coincidencias, para la discusión y debate de los temas relevantes para el desarrollo de nuestro país. Reconciliación por México, 

dará voz a quienes exigen respeto irrestricto a los derechos humanos, a todas aquellas personas que conforman el movimiento desde su 

fundación y que hoy se sienten excluidas. Quienes participan en esta plataforma reconocieron que, desde su fundación, Morena se consolidó 

como la verdadera y única opción de cambio en la política nacional, conformándose como el partido del pueblo y bandera de la lucha democrática, 

pacífica e igualitaria del país. Tras casi cuatro años del arrasador triunfo del 1º de julio 2018, es necesario replantear el camino que ha tomado 

Morena como partido político en el Gobierno, replanteamiento que nos ha llevado a crear “Reconciliación por México”. Se trata de una plataforma 

de discusión, debate y expresión de los temas relevantes para el desarrollo del país, que surge desde una posición política que parte del principio 

fundamental de reconocer diferencias, pero priorizar nuestras coincidencias. En los mensajes que difundieron los integrantes de “Reconciliación 

por México”, no sólo se recuerdan las frases de Ricardo Monreal: Ni nos vamos a dejar, ni nos vamos a rajar, Luchamos ante la adversidad, No 

te doblegues, aun teniendo todo en contra o Lucha por tus sueños, prepárate, estudia. También se destaca su origen campesino, sus grados 

académicos, sus labores como profesor y coordinador del grupo parlamentario de Morena en el Senado de la República, así como sus 24 libros 

publicados, su experiencia en el servicio público y sus más de 25 años de acompañar al movimiento que encabeza el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. Monreal es una figura clave para entender la actividad política mexicana y los cambios legales del Congreso de la Unión. Su 

oficio político y pragmatismo resuelve, apuntala y crea nuevas alternativas para las líneas de la política que mueven al país. Ha sido un ente 

político fiel a sus convicciones y leal a López Obrador.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ASEGURÓ QUE SE DIALOGA CON VARIAS FUERZAS POLÍTICAS PARA ALCANZAR UNA PROPUESTA 

DEFINITIVA DE REFORMA ELECTORAL. 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró que la reforma electoral se está negociando con el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y hasta con integrantes de Acción Nacional (PAN). Si me pregunta si lo estamos construyendo con el PRI, sí. 

Hay un grupo de trabajo donde participan legisladores del Partido Revolucionario Institucional. En el grupo de trabajo en el que se está 

construyendo la reforma también participan legisladores de otras fuerzas políticas, además de los priistas y panistas. Están tratando de construir 

una, digamos propuesta definitiva de reforma constitucional, se trata de hacer política. Sí hay conversación en aras de construir una reforma 

electoral, reforma electoral que tiene como base la iniciativa que envió el presidente de la República, pero hay como 40 iniciativa más de los 

diversos grupos parlamentarios presentadas respecto al tema electoral. Adán Augusto López, ha provocado polémica por sus declaraciones 

hechas durante la gira que realiza en congresos locales para pedir la aprobación de la reforma que amplía la participación de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; LA REFORMA ELECTORAL PROPUESTA POR AMLO NO BUSCA DESAPARECER AL INE, NI 

QUITARLE SU AUTONOMÍA 

 

El canciller Marcelo Ebrard, sostuvo que existe toda una campaña sobre la reforma electoral, sin embargo aclaró algunos puntos. Ebrard salió 

en defensa de la iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. Aclaró que, contrario a lo que afirma la oposición, 

la propuesta de Palacio Nacional no busca desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE) ni quitarle su autonomía.  Marcelo Ebrard sostuvo 

que existe toda una campaña sobre la reforma electoral, sin embargo aclaró algunos puntos como la transformación del INE al Instituto Nacional 

de Elecciones y Consultas (INEC). Ha habido toda una campaña, muchos debates. En primer lugar, no desaparece el Instituto Electoral, sino 

que se transforma, ahora se va a llamar Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. Va a seguir siendo autónomo, no se pretende que sea 

dependiente del gobierno, sino que sea autónomo, que sea independiente. Entre otros puntos, sostuvo que el tema del financiamiento público a 

partidos políticos es uno de los temas que menos le gusta a los institutos: El financiamiento público a los partidos políticos, esto es de lo más 

importante de esta reforma. Lo que gastamos los contribuyentes a los partidos políticos se reduce de manera importante, claro que esto no le 
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gusta en general a los partidos políticos, no les gusta. Explicó: Es importante que se los comente yo porque sí he visto muchos debates como si 

se fuese a desaparecer al INE o como si se le fuese a quitar su autonomía, cosas, ambas, son falsas. Así ya tienen un panorama. El canciller, 

quien aspira a la candidatura presidencial de Morena, sostuvo que la reforma electoral plantea un ahorro de aproximadamente 10 mil millones 

de pesos, para becas, sistema educativo y las pensiones de adultos mayores. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EN SU VISITA A SINALOA “SI SOY ELECTA, JAMÁS VOY A TRAICIONAR LO QUE REPRESENTA LA 4T”  

 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, en su visita a Sinaloa, afirmó que si es electa, jamás va a traicionar lo que representa la 

4T’, reconoció que va arriba en las encuestas que le apuntalan como posible candidata a la Presidencia de México por Morena en 2024, sin 

embargo, afirmó que será respetuosa de los tiempos, pues será hasta junio del próximo año cuando comience el proceso interno del partido, 

aunque prometió que de ser electa candidata, no traicionará jamás la Cuarta Transformación. Asimismo aseguró que no ve adversarios entre 

sus mismos compañeros, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, reafirmando que apostará a la unidad entre morenistas, pues, a su 

consideración el adversario político está afuera, entre quienes desean volver a las prácticas del pasado. Por otra parte aseguró que es distinta 

al canciller Marcelo Ebrard y le recordó su pasado con el exmandatario Carlos Salinas de Gortari. Sobre qué le diría a sus electores para que 

votasen por ella y no por Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum le recordó al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) su trayectoria 

política al lado de personajes polémicos. Uno de ellos, el expresidente Carlos Salinas de Gortari, quien gobernó de 1988 a 1994, y el cual por 

medio de Manuel Camacho Solís, padrino político de Marcelo Ebrard, entablaría lazos con el exmandatario. Marcelo Ebrard, rompería estos 

lazos con el máximo enemigo del país hacia el año 2000, esto luego de que Manuel Camacho Solís fuera señalado de la muerte de Luis 

Donaldo Colosio. Por lo que en relación a la posibilidad de incorporar a Marcelo Ebrard a su gabinete, Claudia Sheinbaum dijo que existe ese 

escenario. Lo anterior, ya que comentó que luego de la salida del presidente AMLO en 2024, quienes se quedan van a tener la responsabilidad 

de fortalecer al movimiento, y no dividirlo. Claudia Sheinbaum, al igual que Marcelo Ebrard, son dos posible aspirantes por Morena para las 

elecciones 2024. Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard apuntalan el tracking diario para las elecciones 2024, Metrics Mx señala que: 

Sheinbaum tiene una intención de 37.5 por ciento como posible candidata presidencial de Morena, en tanto que Ebrard registra apenas el 30.4 

por ciento. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; FIRMA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON EL GOBIERNO DE LA CDMX  

 

El Gobernador del Estado de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, llevaron 

a cabo la firma de convenio Intercambio de Buenas Prácticas de Gobierno. El secretario general de Gobierno, Enrique Inzunza Cázarez, explicó 

que, este convenio entre Sinaloa y Ciudad de México, tiene como finalidad intensificar la colaboración entre dos entidades que tienen rasgos 

muy comunes, tanto en lo económico como en lo político. El convenio tiene por objeto generar un instrumento para acentuar e intensificar la 

colaboración entre las dos entidades federativas y busca reforzar áreas como tecnología, innovación, el buen gobierno, la seguridad, la cultura, 

el desarrollo económico y la sustentabilidad. El gobernador Rocha Moya señalo que nadie es tan fuerte, fuerte que no necesite del más débil y 

nadie es tan débil, débil, que no pueda ayudar al más fuerte, entonces tenemos manera de combinar esos esfuerzos y me da mucho gusto que 

firme yo esto con Claudia Sheinbaum, que es muy famosa, pero además, ha gobernado bien a la Ciudad de México. Ha dado muestra de que 

tiene capacidad, es una mujer que tiene capacidad para gobernar y vamos a aprender cosas, se han acumulado cosas interesantes en el camino, 

pero en esta época ha condensado muy bien Claudia, el esfuerzo y la necesidad de atender aquella masa, que además, aunque no gobierne a 

los conurbados, pues genera un conflicto estar conurbado con casi más del doble del total, entonces hay que gobernar en medio de ese entorno 

que es un entorno complicado por la gran concentración de población, entonces de eso vamos a aprender. Por su parte Sheinbaum precisó que 

este es un convenio de colaboración que tiene como fundamento reconocer de manera  conjunta las buenas prácticas que hay en ambos 

gobiernos y aprovechar la experiencia obtenida por ambas partes en favor de la población mexicana. Nosotros creamos una agencia digital de 

innovación pública cuando entramos al gobierno y eso nos ha permitido disminuir muchos trámites hacia el interior del gobierno y también hacia 

el exterior. Nos ha permitido contribuir al programa del Presidente de la República 'Internet para todos', en la ciudad hay más de 33 mil puntos 

de WiFi gratuitos y hemos ido modernizando distintas acciones en el gobierno, desde el catastro, la licencia, algunas que ya tienen aquí y otras 

que han sido pues muy benéficas y las ponemos en realidad a disposición de todos los gobiernos y en particular del Gobierno de Sinaloa. Cuando 

se hacen acciones con recursos públicos, pues le pertenecen al pueblo de México. No le pertenecen a un gobierno, no le pertenecen a una 

administración, sino que son bienes públicos y por lo tanto están a disposición de los habitantes de muchos otros lugares del país, así que pues 

con mucho cariño y muy contenta y sobre todo recibir también del Gobierno de Sinaloa, este intercambio de buenas prácticas de gobierno. 
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HÉCTOR MELESIO CUÉN; NUESTRA FRASE ES "QUE SIGA LÓPEZ, PORQUE ESTAMOS AGUSTO". 

 

El líder político sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, ante la presencia de más de 5 mil personas, en el Centro de Convenciones de Mazatlán 

Sinaloa, el cual fué insuficiente en la toma de protesta de los delegados municipales en el movimiento "Que siga López". Héctor Melesio Cuén, 

dijo: Hoy estoy muy contento de ver a toda esta gente aquí reunida, pero sobre todo ver a los encargados municipales tomar está responsabilidad 

con mucho compromiso, hoy inicia un gran proyecto y estamos seguros que esto será un éxito, desde aquí les decimos que en Sinaloa somos 

gente de lucha, de compromiso y lo que nos proponemos lo logramos, sabemos que el principal problema que enfrenta México es la falta de 

continuidad de los proyectos de nación, hoy estamos frente a esta oportunidad de darle continuidad a la transformación del país y por eso es 

nuestra frase "Que siga López, porque estamos Agusto". Arturo Ávila y Alejandra peña, coordinadores generales del movimiento, fueron los 

responsables de entregarle a los encargados municipales de San Ignacio, Mazatlán, Concordia, El Rosario y Escuinapa, la constancia que plasma 

el compromiso de éste compromiso en pro de México. Arturo Ávila reconoció el gran respaldo con el que nace este comité en Sinaloa y dijo que 

está completamente seguro de que lograrán seguir sumando seguidores que respalden esta gran red de colaboradores del seguimiento de 

transformación. Muchos de las asistentes quedaron a las afueras del edificio donde se llevó a cabo el evento, pero aún así desde ahí, mostraron 

su apoyo al gran proyecto, que encabeza el Maestro Cuén Ojeda, quien los convocó a los asistentes a dar su mayor esfuerzo para lograr del 

objetivo que se han fijado, conseguir la continuidad del proyecto de transformación que inició el presidente López Obrador, por eso reiteró 

nuestra frase es "Que siga López, porque estamos Agusto". 

 

RECTOR JESÚS MADUEÑA; EN LA UAS SERÁN BIENVENIDAS TODAS LAS ‘CORCHOLATAS’ 

 

Jesus Madueña Molina, rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), señalo que la UAS, es una institución plural, todo el que quiera 

venir a este recinto será recibido, asi lo dijo el rector Madueña Molina, dado a la visita de la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum, a Culiacán, Sinaloa. El rector de la UAS, añadió que, si en algún momento también requieren de sus instalaciones Adán Augusto, 

Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, las “corcholatas” a la presidencia de México, también serán bienvenidos. Madueña Molina, puntualizó que, 

está muy contento de recibir a la jefa de Gobierno, pues es importante continuar gestionando apoyos para la educación pública. El líder de la 

Máxima Casa de Estudios, extendió que el continuar con convenios con la federación ayudará para el futuro de los estudiantes. 

 

SENADORA GABRIELA LÓPEZ; XXVIII REUNIÓN DE LA COMISIÓN PARLAMENTARIA MIXTA MÉXICO - UNIÓN EUROPEA: FIRMAN 

DECLARACIÓN PARA ACELERAR ACUERDO GLOBAL ENTRE MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA  

 

La XXVIII Reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta México - Unión Europea, estuvo encabezada por la Senadora Gabriela López Gómez y 

el Eurodiputado Massimiliano Smeriglio, ambos Co-Presidentes de esta comisión. La XXVIII Reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta 

México - Unión Europea, concluyó con la firma de la declaración conjunta, que tiene como objetivo que se ratifique y firme el Acuerdo Global 

entre ambas regiones. Durante este intenso encuentro realizado del 3 al 5 de noviembre en la Ciudad de México y Cancún, los 7 Senadores y 7 

Diputados Federales mexicanos, así como los 14 Eurodiputados trabajaron en temas del Acuerdo de Asociación Económica, Concertación 

Política y Cooperación, de igual forma en migración, igualdad de género, seguridad y justicia. La ratificación beneficiará a México y a los 27 

países miembros de la Unión Europea, debido a que el Acuerdo Global es una plataforma cooperación, que busca el desarrollo de la sociedad, 

el fortalecimiento de la economía y la atención de nuevos desafíos mundiales.  Para lograrlo se busca incorporar 23 temas nuevos y profundizar 

el dialogo político y la colaboración en temas como paz y seguridad, cooperación en educación, salud y turismo. La senadora Gabriela López 

Gómez, señalo que: Estoy segura de que la unidad, la cooperación y los consensos son fundamentales para superar estos desafíos que hoy 

estamos viviendo.  Por parte del gobierno mexicano, acudieron también los senadores: Raúl Paz Alonso y Nuvia Mayorga Delgado, además 

de los diputados federales: Santy Montemayor Castillo, Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, Sonia Murillo Manríquez, María Guadalupe 

Chavira de la Rosa, Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros y Manuel Guillermo Chapman Moreno. Los eurodiputados que estuvieron 

presentes fueron: Massimiliano Smeriglio, presidente de la delegación (Italia); Christophe Hansen (Luxemburgo), José Manuel Fernandes 

(Portugal), Željana Zovko (Croacia), Clara Aguilera (España), Jordi Cañas (España), Diana Riba I Giner (España), Teuvo Hakkarainen 

(Finlandia), Mazaly Aguilar (España), María Eugenia Rodríguez-Palop (España) y Georgios Kyrtsos (Grecia). 
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MARKO CORTÉS; PAN ALISTA ASAMBLEA PARA RELANZAR PROYECTO DE PAÍS, REFORMAR ESTATUTOS Y CERRARÁ FILAS 

CON EL INE 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, dio a conocer que su partido realizará su Asamblea Nacional, donde se cerrarán filas en defensa 

de la libertad, la democracia, el INE y los Tribunales electorales. Y una vez terminado, los panistas se sumarán a la marcha cívica para defender 

al Instituto Nacional Electoral y protegerlo de las garras del gobierno, que pretende desmembrarlo. Marko Cortés explicó que será la 25 Asamblea 

Nacional Ordinaria para ratificar al Consejo Nacional 2022-2025, y su 19 Asamblea Nacional Extraordinaria para reformar los estatutos generales 

del partido y renovar su Programa de Acción Política. Además se relanzará el proyecto de país porque el México que queremos, sí es posible. 

El PAN, detalló que el proyecto de reforma de Estatutos, establecerá que todos los servidores públicos y dirigentes deberán estar 

permanentemente vinculados con la sociedad, construiremos un partido paritario, de puertas abiertas, más moderno e incluyente; para mejorar 

los resultados de nuestros gobiernos y legislaturas, los candidatos de Acción Nacional deberán comprometerse con el Código de Ética y Modelo 

de Buen Gobierno panista. El encuentro contará con la asistencia de los gobernadores del PAN, alcaldes y presidentes municipales de las 

principales ciudades de México, diputados locales, federales, senadores, consejeros nacionales y delegados de todo el país. Marko Cortés 

informó que después de la Asamblea, los panistas se sumarán a la marcha cívica para defender al INE y protegerlo de las garras del gobierno, 

que pretende desmembrarlo y acabar con décadas de democracia y lucha por los derechos político electorales de los mexicanos. El gobierno y 

Morena están subestimando a la sociedad, la fuerza que tenemos como Nación, quieren acabar con todo lo que logramos con luchas de muchos 

años: que los mexicanos tuviéramos elecciones libres, con un árbitro electoral confiable y sobre todo el voto libre y secreto. La aspiración del 

presidente es perpetuarse en el poder y quieren mantenerlo controlando al árbitro electoral. 

 

JOE BIDEN; ELECCIONES INTERMEDIAS 2022 SE VOTAN MAÑANA MARTES 8 DE NOVIEMBRE 

 

El presidente Joe Biden, ha dado un discurso en tono dramático en el que advirtió a los electores que la democracia misma está en juego en las 

elecciones legislativas de mañana martes 8 de noviembre. Utilizando varias veces las primeras palabras de la Constitución ”we the people”, 

nosotros el pueblo. Joe Biden ha llamado a los votantes a movilizarse para defender una democracia que está amenazada, en riesgo, según ha 

insistido varias veces, por la negativa de Donald Trump y sus seguidores del Partido Republicano a reconocer su derrota en las elecciones de 

2020. El 8 de noviembre, Estados Unidos celebra elecciones generales intermedias. Tan solo dos años después de que el presidente Joe Biden 

llegara a la Casa Blanca, la temporada electoral regresa a Estados Unidos con las elecciones generales intermedias mañana martes, 8 de 

noviembre. La ley federal estadounidense establece que el Día de las Elecciones o Election Day por ley se celebrará el martes siguiente al primer 

lunes del mes de noviembre, lo que equivale al martes que ocurre entre el 2 y el 8 de noviembre. Este año, será mañana martes 8 de noviembre. 
Originalmente, los días de elección variaban según el estado, pero en 1845 se aprobó una ley para establecer un solo día de elección para todo 

el país. De acuerdo con Britannica, al ser Estados Unidos todavía una sociedad mayoritariamente agraria, noviembre fue un buen momento para 

votar porque la cosecha había terminado. Por otro lado, se eligió el martes como día de elecciones para que los votantes pudieran asistir a la 

iglesia el domingo, viajar al lugar de votación el lunes y votar el martes, antes del miércoles, día en el que, generalmente, los agricultores vendían 

sus productos en el mercado. Además, se especificó el día de las elecciones en martes después del primer lunes, para evitar que cayera el 1 de 

noviembre, Día de Todos los Santos. Durante meses, en el país se celebraron elecciones primarias, en las que se eligieron a los candidatos 

republicanos y demócratas que buscarán en las elecciones generales un lugar o reelección en la Cámara de Representantes, en el Senado, así 

como en la gubernatura de algunos estados y tres territorios de Estados Unidos, además de otro cargos locales por condado y ciudad. Este año, 

34 de los 100 escaños del Senado están disponibles para elecciones, mientras que todos los 435 escaños de la Cámara de Representantes 

están disponibles para la elección general. Además, 36 estados celebrarán elecciones para gobernador: Alabama, Alaska, Arizona, Arkansas, 

California, Colorado, Connecticut, Florida, Georgia, Hawái, Idaho, Illinois, Iowa, Kansas, Maine, Maryland, Massachusetts, Michigan , Minnesota, 

Nebraska, Nevada, New Hampshire, Nuevo México, Nueva York, Ohio, Oklahoma, Oregón, Pennsylvania, Rhode Island, Carolina del Sur, Dakota 

del Sur, Tennessee, Texas, Vermont, Wisconsin y Wyoming, así como tres territorios: Guam, las Islas Marianas del Norte y las Islas Vírgenes. 
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Recortan a INE en Presupuesto y se lo dan a pensiones 

 

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aplicó recortes a los órganos autónomos por 6 

mil 437 millones de pesos, con un mayor castigo al INE, para aumentar los recursos a las pensiones de 

la Secretaría del Bienestar y reforzar atención a la violencia contra las mujeres. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/recortan-a-ine-en-

presupuesto-y-se-lo-dan-a-pensiones/ar2499437 
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Hacienda: reforma al Fondo de Estabilización 
es para quitar riesgos al próximo gobierno  

 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público aclaró que la reforma a la Ley Federal de Presupuesto y 

Responsabilidad Hacendaria en materia de capitalización al Fondo de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios (FEIP), tiene como objetivo permitir que “además de depósitos en efectivo que ya recibe 

actualmente, pueda recibir, como aportación, ahorros derivados del servicio de la deuda o activos financieros 

que emite el Gobierno Federal o forman parte de sus activos”. 

“Han abierto en forma muy peligrosa la puerta para disponer de recursos que eran intocables de los fondos de 

pensión del ISSSTE y del IMSS, de vivienda del Infonavit y del FOVISSSTE, de dinero que está en las Siefores. 

En la Comisión de Presupuesto, la gente de Hacienda se negó a precisar un catálogo de fondos de inversión que 

podrán ser tocados para llenar el Fondo de Estabilización y cuáles no podrían ser considerados”, acusó el 

diputado Héctor Saúl Téllez, del PAN. 

La iniciativa promovida por la Secretaría de Hacienda ante la Cámara de Diputados pretende utilizar este 

remanente de recursos para capitalizar al FEIP. “La ley permitirá que el Gobierno Federal deposite activos 

financieros del propio Gobierno en el FEIP, ya sea efectivo o algún otro instrumento financiero. De este modo, 

se podrá aprovechar la capacidad de emisión del Gobierno, ya que actualmente no es posible depositar otros 

activos que no sean efectivo”. 

Hacienda: reforma al Fondo de Estabilización es para quitar riesgos al próximo gobierno (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/hacienda-reforma-al-fondo-de-estabilizacion-es-para-quitar-riesgos-al-proximo-gobierno/
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Ramírez de la O aclara que 
reforma sobre colchones fiscales 
no tomará recursos de pensiones 

La iniciativa desató una fuerte polémica en torno al origen de los activos 
financieros que Hacienda podrá aportar al FEIP. Oposición acusa opacidad. 

El pasado viernes se aprobaron modificaciones a la Ley Federal de Presupuesto y 
Responsabilidad Hacendaria  y que tiene por fin ampliar los recursos de los fondos 
de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios y de Estabilización de los Ingresos 
de las Entidades Federativas, buscando obtener dinero de otras fuentes, lo cual ha 
generado un fuerte debate luego de que la oposición prendió alertas sobre el origen 
de los mismos. 

Lo aprobado con 246 votos a favor plantea ampliar las fuentes de fondeo. De acuerdo 
con el proyecto, e n caso de que durante el ejercicio fiscal se presente un ahorro o 
economías presupuestarias en el costo financiero de la deuda del gobierno federal, se 
podrán realizar las adecuaciones presupuestarias compensadas para destinarlas al 
FEIP, una medida en que estos colchones fiscales han quedado prácticamente sin 
fondos ante la crisis económica. 

La propuesta sin embargo ya tuvo sus retractores, que acusan que no hay claridad 
sobre lo que se aprobó, lo que ha generado un amplio debate impulsado 
principalmente por grupos opositores, pero incluso entre algunos simpatizantes de la 
4T. 

Diputados aprobaron sin cambios la Ley de Ingresos para 2023, pasa al Senado 

Desde la organización México Evalúa, se cuestionó los límites y atribuciones que se le 
podría estar otorgando a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP): 
"Todo indica que quedará a discreción de la SHCP cuánto destinará al fondo, o si 
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destinará alguna aportación siquiera",dijo. Agregan también que en un escenario en 
el que las tasas de interés están subiendo, "es poco probable generar ahorros en el 
costo financiero de la deuda que puedan convertirse en ingresos del FEIP". 

Desde San Lázaro, diputados de la Comisión de Presupuesto señalaron que por dicha 
"discrecionalidad" no se puede descartar que no se busque recurrir a los recursos de 
reservas del IMSSS y el ISSSTE. 

En esa línea, el panista Héctor Saúl Téllez, aseguró que "la gente de Hacienda se 
negó a precisar un catálogo de fondos de inversión que podrán ser tocados para 
llenar el Fondo de Estabilización y cuáles no podrían ser considerados". 

En tanto que el priista, José Francisco Yunes, coincidió: "Lo que realmente llama la 
atención es que ni en la exposición de motivos ni en la reforma misma nos dicen de 
qué activos financieros van a disponer. Pedimos que precisaran qué activos tomarán, 
pero no lo dicen", destacó Yunes. 

En medio de la polémica, este domingo la dependencia que encabeza Rogelio 
Ramírez de la O salió a aclarar que es " inexacto que el Gobierno sustraerá activos 
de otras tesorerías o reservas del sector público". De acuerdo con la dependencia, "el 
monto de recursos que el Gobierno podrá depositar en el FEIP estará limitado por la 
propia Ley que obliga al Gobierno a cumplir con el equilibrio presupuestario (Art. 
17) y no podrán rebasar los límites de la reserva del FEIP (Art. 19 fracción IV)".  

El alza de tasas no calma a los mercados y suben otra vez las proyecciones para la 
inflación 

"Las transferencias de activos financieros del Gobierno Federal se darían cuando la 
Secretaría de Hacienda identifique que existe un mejor resultado con respecto al 
balance financiero aprobado hacia los últimos días del año en curso, tal que por 
motivos de tiempo no sea posible reasignar", explicó, señalando que serán dos las 
fuentes extras de financiamiento.  

Y agregan: " La reforma no tiene ninguna relación con el gasto público, como 
algunos han interpretado erróneamente, generando confusión en la opinión pública. 
De este modo, los fondos de ahorro para el retiro, reservas del IMSS, ISSSTE, 
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INFONAVIT, bonos de pensiones y acciones de las Siefores no aplican para esta ley, 
ya que estos recursos los amparan los fines previstos en la legislación correspondiente 
a estas entidades, y la modificación sólo comprende el uso de activos del Gobierno 
Federal". 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/economia-mx/aprueban-reforma-para-ampliar-colchones-fiscales-y-la-oposicion-acusa-
que-se-usara-ahorros-de-trabajadores/  
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Cámara de Diputados prevé quitar 4,475 mdp 
al presupuesto del INE para el próximo año 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) está en la mira del Congreso de la Unión. La Cámara de Diputados 

perfila un recorte presupuestal para 2023 de 6,437.5 millones de pesos para distintas dependencias y 

organismos autónomos. De este monto, 4,475.5 millones corresponden solamente al presupuesto del 

INE, que lleva un tiempo en franca disputa con el gobierno del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, quien impulsa una reforma que cambiaría por completo al órgano electoral. 

La propuesta del Presupuesto de Egresos que envió el gobierno del presidente López Obrador para el 

próximo año planteaba una asignación de 24,696 millones de pesos para el INE, pero la Cámara de 

Diputados prevé reducirlo a 20,221 millones de pesos en medio del debate público sobre la reforma 

electoral del gobierno, que ha abierto un nuevo frente de intercambio de críticas entre la llamada cuarta 

transformación y la oposición. 

Para el Poder Judicial se contempla un recorte presupuestal de 1,425.1 millones de pesos y de 466.6 
millones de pesos para el Poder Legislativo, según el proyecto de dictamen del Presupuesto de Egresos 
Distribuido por la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados a sus integrantes para iniciar el 
análisis y discusión de la propuesta presupuestal emitida por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público. 

Cámara de Diputados prevé quitar 4,475 mdp al presupuesto del INE para el próximo año (forbes.com.mx)  

 

 

 

https://www.forbes.com.mx/camara-de-diputados-preve-quitar-4475-mdp-al-presupuesto-del-ine-para-el-proximo-ano/
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Proyecto de Presupuesto de Egresos 2023 recorta 4 mil 475 mdp al INE 

 

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, que será sujeto a dictaminación 
este lunes, propone recortes a los órganos autónomos por 6 mil 437 millones 533 mil 326 pesos.  

La propuesta, que comenzó a circular la mañana de este domingo, plantea que la mayor reducción de 
recursos será para el Instituto Nacional Electoral (INE) a quien les restan 4 mil 475 millones, 501 mil 
178 pesos, para pasar de una asignación inicial de 24 mil 696 millones a 20 mil 221 millones de pesos. 

El Poder Judicial también se ubica entre los más golpeados en recortes, con respecto a la propuesta 
inicial; solicitó 79 mil 969 millones de pesos y se le otorgarán 78 mil 544, con un recorte de mil 425 
millones de pesos. 

El Consejo de la Judicatura Federal tendrá una reducción de mil 286 millones de pesos, pasando de 71 
mil 220 millones de pesos a 69 mil 933 millones. 

El poder Legislativo tendrá 466 millones de pesos menos; 140 millones menos para la Cámara de 
Senadores y 204 millones menos para la Cámara de Diputados. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proyecto-de-presupuesto-de-egresos-2023-recorta-4-mil-
475-mdp-al-ine 
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Recortan a INE en Presupuesto y se lo dan a pensiones 

 

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados aplicó recortes a los órganos autónomos por 6 

mil 437 millones de pesos, con un mayor castigo al INE, para aumentar los recursos a las pensiones de 

la Secretaría del Bienestar y reforzar atención a la violencia contra las mujeres. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/recortan-a-ine-en-

presupuesto-y-se-lo-dan-a-pensiones/ar2499438 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/recortan-a-ine-en-presupuesto-y-se-lo-dan-a-pensiones/ar2499438
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/recortan-a-ine-en-presupuesto-y-se-lo-dan-a-pensiones/ar2499438
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PEF 2023: esta es la dependencia que sale más 

cara que el INE, el Congreso y la FGR juntas  

 

Como cada año, el ejecutivo federal, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entregó 

al legislativo el Paquete Económico 2023, donde se incluye el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación (PPEF) del siguiente año, en el que se establecen los recursos asignados para la operatividad del 

Estado. 

Como parte de cada año, se establece una discusión amplia en relación al dinero asignado al Instituto Nacional 

Electoral (INE) donde la Cámara de Diputados termina por pasarle tijera a su presupuesto bajo la consigna de 

que “sale muy caro”; sin embargo, existe otra dependencia descentralizada (que no está a cargo del ejecutivo 

federal) que sale más cara que el INE, la FGR y que el Congreso de la Unión Juntos. 

De acuerdo con la minuta aprobada del PPEF 2023, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el Consejo de 

la Judicatura Federal es la dependencia suscrita a los Ramos Autónomos más cara de México, pues de los 138 mil 

878 millones 403 mil 400 pesos que están dirigidos a todos los institutos autónomos, éste acapara 69 mil 933 

millones 886 mil 433 pesos. 

 

PEF 2023: esta es la dependencia que sale más cara que el INE, el Congreso y la FGR juntas - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/pef-2023-esta-es-la-dependencia-que-sale-mas-cara-que-el-ine-el-congreso-y-la-fgr-juntas/
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Diputados propusieron recortar más del 4 mil 

mdp al presupuesto del INE para 2023  

 

De nueva cuenta, la Cámara de Diputados propuso una reducción en la partida económica para el Instituto 

Nacional Electoral (INE) dentro del proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el año 

fiscal 2023. 

En el documento que se presentó se pudo leer que en el rango de órganos autónomos se propuso una reducción 

total de 6 mil 437 millones 533 mil 326 pesos; sin embargo, la autoridad electoral —pese a organizar los comicios 

en el Estado de México y Coahuila, así como cualquier proceso de participación ciudadana— tendría una 

reducción de 4 mil 475 millones 502 mil 178 pesos de la cifra que la Secretaría de Hacienda y Crédito Pública 

había colocado en el proyecto. 

Y es que con base en el presupuesto que se presentó el pasado mes de septiembre, se había propuesto otorgarle al 

instituto 24 mil 696 millones 858 mil 729 pesos; pero, con la reducción, el presupuesto del INE quedará en 20 

mil 221 millones 367 mil 571 pesos. 

En el dictamen que se discutirá en los próximos días en San Lázaro se pudo leer que la razón del porqué se redujo 

el presupuesto respondió a que, “a partir de los elementos proporcionados por el INE, no es factible para esta 

comisión advertir la necesidad que tiene dicho instituto de obtener los recursos solicitado. Lo anterior, toda 

vez que no se aprecia una motivación suficiente de que pueda desprenderse el gasto necesario para llevar a cabo 

las actividades referidas”. 

Diputados propusieron recortar más del 4 mil mdp al presupuesto del INE para 2023 - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/lorenzo-cordova-alzo-la-voz-contra-quienes-buscan-desacreditar-al-ine-tras-encuesta/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/04/lorenzo-cordova-alzo-la-voz-contra-quienes-buscan-desacreditar-al-ine-tras-encuesta/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/09/08/hacienda-entrego-paquete-economico-y-presupuesto-2023-en-la-camara-de-diputados/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/diputados-propusieron-recortar-mas-del-4-mil-mdp-al-presupuesto-del-ine-para-2023/
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Córdova pide una reforma electoral que impida que el país regrese “al 
pasado autoritario donde el gobierno controlaba los comicios” 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, llamó a los legisladores a 
crear una reforma electoral que sea progresiva y que no regrese al país a un pasado autoritario donde 
el gobierno controlaba las elecciones.  

A través de un video en Twitter, el consejero presidente indicó que la reforma electoral, que se está 
por discutir en la Cámara de Diputados, mejore el sistema electoral que tiene el país y que sea 
producto del mayor consenso posible entre las fuerzas políticas. 

“Que no nos regrese a un pasado autoritario donde el gobierno controlaba las elecciones, un pasado 
que afortunadamente dejamos atrás y finalmente una reforma que sea el producto del mayor 
consenso entre las fuerzas políticas”, señaló en su mensaje semanal.  

Agregó también que los consejeros del INE han manifestado la disposición total para aportar los 
insumos que se requieran por parte de los legisladores para elaborar un diagnóstico certero y bien 
informado en la discusión de la reforma electoral.  

“Hemos manifestado la disposición total para aportar los insumos que se requieran por parte de los 
legisladores para elaborar un diagnóstico certero, bien informado, racional, sin filias, fobias o rencores, 
que les permita tomar las mejores decisiones para que, si la hay, tengamos una reforma progresiva y 
no regresiva, una que amplíe y que no conculque derechos ciudadanos”, indicó Córdova.  

Además, se refirió a la recomendación de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) del 
pasado domingo en donde acusó al INE de ser un instrumento de sabotaje del pueblo.  

“No necesitamos de recomendaciones, de comunicados, de exhortos ni mucho menos de 
interferencias inconstitucionales de otros organismos para poder promover y garantizar los derechos 
de la ciudadanía”, aseveró Córdova por la recomendación de la CNDH. Ante esto, Lorenzo Córdova dijo 
que el “INE es un organismo público que siempre ha ejercido a plenitud su autonomía constitucional, 
que en todo momento ha cumplido con sus atribuciones y obligaciones dentro del marco legal”. 

https://latinus.us/2022/11/06/cordova-pide-reforma-electoral-impida-pais-regrese-pasado-
autoritario-gobierno-controlaba-comicios/ 
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PEF 2023: educación, salud, energía y seguridad, 

¿dónde invertirá AMLO los recursos de México? 

 

Desde que se entregó el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2023, la óptica legislativa 

se centró en la manera en la que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) decide 

sobre los recursos de las y los mexicanos, por lo que la Cámara de Diputados publicó el dictamen que se 

discutirá en el Pleno y que muy probablemente quede aprobado por la mayoría de Morena en San Lázaro. 

Este domingo 6 de noviembre, la Cámara Baja hizo del conocimiento público el dictamen de la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, mismo que, además de incluir un recorte presupuestario considerable al Instituto 

Nacional Electoral (INE), especifica cuánto se destinará a educación pública, seguridad y protección ciudadana, 

sector salud y todas las dependencias de las que hace uso el gobierno para su gobernabilidad. 

De acuerdo con el dictamen, el PPEF 2023 busca “consolidar un Estado capaz de encauzar esfuerzos en beneficio 

de los grupos con mayor vulnerabilidad y atendiendo la falta de inversión en aquellas regiones con un rezago 

considerable”. Esto ante el contexto de la reactivación económica post pandemia y la inflación que ha afectado a 

las familias que menos dinero tienen. 

 

PEF 2023: educación, salud, energía y seguridad, ¿dónde invertirá AMLO los recursos de México? - Infobae 

 

  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/pef-2023-educacion-salud-energia-y-seguridad-donde-invertira-amlo-los-recursos-de-mexico/
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Prevén ampliar montos para adjudicaciones directas 
La Cámara de Diputados prevé aumentar los montos que las dependencias y entidades federales 

podrán asignar en cada contrato entregado mediante adjudicación directa o invitación a cuando menos 

tres personas. De acuerdo con el dictamen del presupuesto de egresos 2023 que votará la Comisión de 

Presupuesto este lunes, el gasto para el próximo ejercicio fiscal prevé fortalecer las contrataciones que 

se realizan por mecanismos distintos a las licitaciones públicas. El Anexo 9 del proyecto señala que 

cuando las dependencias federales tengan un presupuesto de 15 millones de pesos para compras, 

arrendamientos y servicios, podrán otorgar contratos de hasta 270 mil pesos vía adjudicación directa y 

de hasta un millón 980 mil pesos a través de invitación a cuando menos tres personas. Estas cifras son 

superiores a los 228 mil y 780 mil pesos permitidos en el Presupuesto 2022, respectivamente. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/preven-ampliar-montos-

para-adjudicaciones-directas/ar2499505 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/preven-ampliar-montos-para-adjudicaciones-directas/ar2499505
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/preven-ampliar-montos-para-adjudicaciones-directas/ar2499505
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Prevén ampliar montos para adjudicaciones directas 
La Cámara de Diputados prevé aumentar los montos que las dependencias y entidades federales 

podrán asignar en cada contrato entregado mediante adjudicación directa o invitación a cuando menos 

tres personas. De acuerdo con el dictamen del presupuesto de egresos 2023 que votará la Comisión de 

Presupuesto este lunes, el gasto para el próximo ejercicio fiscal prevé fortalecer las contrataciones que 

se realizan por mecanismos distintos a las licitaciones públicas. El Anexo 9 del proyecto señala que 

cuando las dependencias federales tengan un presupuesto de 15 millones de pesos para compras, 

arrendamientos y servicios, podrán otorgar contratos de hasta 270 mil pesos vía adjudicación directa y 

de hasta un millón 980 mil pesos a través de invitación a cuando menos tres personas. Estas cifras son 

superiores a los 228 mil y 780 mil pesos permitidos en el Presupuesto 2022, respectivamente. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/preven-ampliar-montos-para-

adjudicaciones-directas/ar2499504 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/preven-ampliar-montos-para-adjudicaciones-directas/ar2499504
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/preven-ampliar-montos-para-adjudicaciones-directas/ar2499504
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Iglesia mexicana expresa preocupación por 
reforma electoral de López Obrador  

 

 

La Iglesia mexicana expresó este domingo su preocupación por la reforma electoral propuesta por el presidente, 

Andrés Manuel López Obrador, que puede implicar, entre otros puntos, crear una nueva institución para 

reemplazar al autónomo Instituto Nacional Electoral (INE). 

“Ante la iniciativa presentada por el Ejecutivo Federal para una Reforma Constitucional en materia electoral que 

está ya en la Cámara de Diputados, la Iglesia expresa su preocupación por lo que pudiera alterar la autonomía 

ciudadana y la imparcialidad partidista”, refirió la institución en su editorial dominical “Desde la fe”. 

La Iglesia destacó que es deber de todos buscar la mejor política que garantice la participación de los ciudadanos 

y las organizaciones intermedias dentro de la sociedad y las estructuras del Estado. 

Recordó que el pasado 31 de octubre, los obispos mexicanos reconocieron “ampliamente” la labor que realiza el 

INE “siendo una de las instituciones más confiables para los mexicanos”. 

“Gracias al INE, fundado hace poco más de 25 años, se han podido realizar procesos electorales transparentes, 

confiables y pacíficos, para la renovación de los distintos cargos de elección popular en toda la República”, 

destacó. 

Iglesia mexicana expresa preocupación por reforma electoral de AMLO (forbes.com.mx)  

 

https://www.forbes.com.mx/iglesia-mexicana-expresa-preocupacion-por-reforma-electoral-de-lopez-obrador/
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Mario Delgado urgió Reforma Electoral rumbo 

al 2024; aseguró que INE le quita “legitimidad” 

a las elecciones  

 

El dirigente nacional de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Mario Delgado Carrillo, aseguró que 

la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) busca fortalecer la 

vida democrática de México rumbo a las elecciones del 2024, pues aseguró, los órganos electorales le quitan 

“legitimidad” al proceso. 

Este domingo 6 de noviembre, a través de un comunicado publicado en sus redes sociales, el líder del partido 

guinda afirmó que la reforma presidencial contiene aspectos “muy positivos” para la vida democrática del 

país. 

Entre ellos, detalló, se encuentra la reducción del número de legisladores y del presupuesto a Partidos 

Políticos, así como la elección por voto popular de las autoridades electorales, “y contrario a lo que ha declarado 

la oposición”, se trata de reforzar al Instituto Nacional Electoral y no de desaparecerlo. 

En el texto, Delgado Carrillo acusó al bloque opositor a la actual administración de defender sus “redes de 

complicidades” que mantiene con la élite electoral y algunos de los consejeros del INE, por ello, urgió la 

aprobación de la reforma a dos años de las elecciones presidenciales. 

Mario Delgado urgió Reforma Electoral rumbo al 2024; aseguró que INE le quita “legitimidad” a las elecciones - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/mario-delgado-urgio-reforma-electoral-rumbo-al-2024-aseguro-que-ine-le-quita-legitimidad-a-las-elecciones/
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Por qué la Reforma Laboral no dará “vacaciones 
dignas” a todas las y los mexicanos. 

 El IMCO señaló que más de la mitad de la población ocupada quedaría 
excluida del beneficio de pasar de 6 a 12 días de descanso por Ley 

El Senado de la República aprobó el jueves pasado duplicar a 12 días las vacaciones 
obligatorias para los trabajadores que hayan cumplido un año en su empleo, causando júbilo 
entre la población; sin embargo, el Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) analizó la 
reforma y señaló que cuando este beneficio entre en vigor, sólo beneficiará a unos cuantos. 

Fue el concepto de “vacaciones dignas” el que estuvo circulando entre la ciudadanía tras la 
discusión de los legisladores a una modificación a la Ley Federal del Trabajo (LFT) con la que 
se amplían de 6 a 12 días el periodo vacacional de empleados con un año de antigüedad desde 
su primer empleo. 

Aunque la propuesta beneficiará las condiciones laborales de millones de personas, incluso 
promoviendo el aumento de productividad laboral, el IMCO indicó que “hay que tener en cuenta 
que más de la mitad de la población ocupada quedaría excluida del beneficio, pues trabaja en 
condición de informalidad, sin acceso a prestaciones laborales”. 

En ese sentido, aseguró que “la reforma tiene sus limitaciones, ya que no permearía en todo el 
mercado laboral. La propuesta implica un cambio a las prestaciones establecidas en la LFT y 
beneficiaría a quienes se emplean en la formalidad. Al segundo trimestre de 2022, se registraron 
57.4 millones de trabajadores, de los cuales 44% se emplean de manera formal y tienen acceso 
a prestaciones laborales, como las vacaciones pagadas. El resto trabaja en la informalidad y la 
propuesta no implicaría ningún cambio en sus condiciones laborales”. 

Con el objetivo de brindar opciones para mejorar las condiciones laborales sin desincentivar la 
generación de empleo formal, el IMCO propone que “el incremento en los días de vacaciones 
pagados se acompañe de medidas adicionales, como reducir otros costos de la formalidad para 
las empresas y la inversión en desarrollo de habilidades para fortalecer el talento. Aún más, se 
debe mejorar la calidad del empleo en la formalidad por medio de la implementación 
de políticas vida-trabajo, que incluyan horarios flexibles y permisos de paternidad”. 

De acuerdo con la iniciativa aprobada en la Cámara Alta, se agregarán dos días más de 
vacaciones por cada año adicional de trabajo para un total de 20 días después de cinco años 
de antigüedad laboral. 
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Después de esa fecha, se añadirán dos días más de vacaciones por cada cinco años trabajados. 
Quienes tengan una antigüedad de 30 años en una empresa podrán tener un mes completo de 
asueto. 

A la fecha, en México las personas gozan de un periodo de seis días de vacaciones pagadas, 
por el primer año que cumplen trabajando, y cada cierto periodo va aumentando dos días hasta 
llegar a 24. Sin embargo, México se posiciona como el país de América en el que sus 
trabajadores tienen menos días de vacaciones, según el informe “Is paid annual leave available 
to workers?”, del World Policy Analysis Center. 

Ahora el proyecto de ley será turnado a la Cámara de Diputados para su aprobación. Según el 
presidente de la Comisión Nacional de Asuntos Laborales de la Coparmex, Ricardo Barbosa, una 
vez que pase por San Lázaro sólo deberá ser publicado para entrar en vigor a partir del 
primero de enero del 2023. 

Además de largas semanas de trabajo y pocas vacaciones, los empleados mexicanos tienen uno 
de los salarios mínimos más bajos del hemisferio, equivalente a aproximadamente un dólar por 
hora. 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/por-que-la-reforma-laboral-no-dara-vacaciones-dignas-a-todas-las-y-los-
mexicanos/  
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Envían reforma para eliminar requisitos para presidir TFJA 
 

 

En pleno proceso de renovación de la presidencia del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA), 

el presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados un paquete de reformas a 

la Ley Orgánica de la institución encargada de juzgar los actos tributarios y administrativos del 

Gobierno Federal, con las que busca eliminar requisitos para presidir el órgano jurisdiccional creado 

hace casi 90 años. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/envian-reforma-para-eliminar-requisitos-para-presidir-tfja/427652/ 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/envian-reforma-para-eliminar-requisitos-para-presidir-tfja/427652/
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Noroña advierte que un mal candidato pone en peligro continuidad de 
la 4T 

El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, advirtió que no es un 
asunto menor quién sea el relevo del presidente Andrés Manuel López Obrador, pues un mal candidato 
pone en peligro el movimiento de la llamada cuarta transformación.  

“No es menor quien sea el relevo del compañero Presidente porque si se toma una mala decisión 
corremos el riesgo de que tiren este gobierno y ellos (la oposición) van a seguir en su actitud golpista. 
Es una característica de la derecha; no saben perder, no saben reconocer y están cada vez más 
desesperados y por lo tanto cada vez más peligrosos”, señaló Noroña, quien ha manifestado su 
intención de contender por la candidatura presidencial en el 2024. 

Desde Lázaro Cárdenas, Michoacán, donde sostuvo una asamblea informativa con la militancia del 
Partido del Trabajo, el también coordinador nacional de afiliación aseguró que si el proceso de 
selección no le favorece acatará la decisión porque “es más importante el movimiento que la persona”, 
dijo. 

Noroña consideró que el futuro candidato de la 4T, de donde Morena presentará tres propuestas, el PT 
una y el Partido Verde otra más, debe contar con un “enorme respaldo popular”.  

En el caso de la oposición, sostuvo que “no hay un solo nombre” con el perfil adecuado. 

“No hay un solo nombre. Uno debe ser respetuoso de la oposición, pero es una paradoja, ni un sólo 
nombre de los que se mencionan me genera ningún respeto. Son personas que han quebrado la 
política en inconsistencias, que odian al pueblo, son racistas, clasistas, vendepatrias y que defienden 
las peores causas y entonces, quien sea de la oposición me da igual”, expresó. 

Al profundizar en los posibles candidatos de la oposición en 2024, Fernández Noroña lamentó que 
personajes como Silvano Aureoles Conejo, ex gobernador de Michoacán, “tenga la cachaza de querer 
ser candidato” y que el actual mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, siga sin proceder 
penalmente en su contra ante presuntos casos de corrupción en su periodo. 

https://www.milenio.com/politica/candidato-pone-peligro-continuidad-4t-norona 
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Clase política sinaloense acude a firma de convenio entre 

Rocha Moya y Claudia Sheinbaum 
A la firma del convenio acudieron personalidades de la política sinaloense, entre funcionarios, 

diputados locales y federales, así como alcaldes. Entre los asistentes se encontraron: Imelda Castro, 

diputada federal de Morena por Sinaloa.  Feliciano Castro, Presidente de la Junta de Coordinación 

Política (Jucopo). Ricardo Madrid, Presidente de la Mesa Directiva del Congreso de Sinaloa.  Enrique 

Inzunza, Secretario General de Gobierno.  Juan de Dios Gámez, Alcalde de Culiacán.  Gerardo Vargas, 

Alcalde de Ahome.  Sylvia Paz, rectora de la UAdeO. Jesús Madueña, rector de la UAS. Salvador Elenes, 

rector delTec de Culiacán.  Omar López, Delegado de Programas Federales en Sinaloa. Luis Guillermo 

´el Químico´ Benítez Torres, secretario de Turismo de Sinaloa.  Alejandro Higuera, secretario particular 

del gobernador Rocha.  Tere Guerra, Titular de la Secretaría de las Mujeres en Sinaloa.  Javier Gaxiola 

Coppel, titular de la Secretaría de Economía de Sinaloa.  Graciela Domínguez Nava, titular de la Sepyc. 

Jaime Montes Salas, titular de la Secretaría de Agricultura y Ganadería de Sinaloa.  José Luis Zavala, 

titular de Obras Públicas de Sinaloa.  Santiago Inzunza, Director General de Cobaes.  Cristóbal 

Castañeda Camarillo, Titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Sinaloa. Alcalde de Badiraguato, 

José Paz López Elenes.  

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Clase-politica-sinaloense-acude-a-firma-de-convenio-entre-Rocha-Moya-y-Claudia-

Sheinbaum-20221106-0026.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Clase-politica-sinaloense-acude-a-firma-de-convenio-entre-Rocha-Moya-y-Claudia-Sheinbaum-20221106-0026.html
https://www.debate.com.mx/sinaloa/culiacan/Clase-politica-sinaloense-acude-a-firma-de-convenio-entre-Rocha-Moya-y-Claudia-Sheinbaum-20221106-0026.html
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Perfila Erasmo González que la discusión del PEF 2023 

inicie el martes 8 de noviembre en el Pleno 
El diputado Erasmo González Robledo (Morena), presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública sostuvo que este fin de semana circularán el proyecto de dictamen del Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2023, a fin de que el lunes o martes sea votado en esta instancia y el mismo 

martes 8 de noviembre comience su análisis y discusión en el Pleno. 

 

https://efekto10.com/perfila-erasmo-gonzalez-que-la-discusion-del-pef-2023-inicie-el-martes-8-de-noviembre-en-el-pleno/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/perfila-erasmo-gonzalez-que-la-discusion-del-pef-2023-inicie-el-martes-8-de-noviembre-en-el-pleno/
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La prioridad del gobierno es satisfacer los caprichos de un 

falso mesías. Lety Zepeda 

 

 La Diputada Federal del Partido Acción Nacional Leticia Zepeda Martínez al participar en la discusión 

llevada a cabo en la sesión ordinaria de la Cámara de Diputados este viernes sobre el dictamen de la 

Comisión de Presupuesto que establece que la Secretaría de Hacienda podrá realizar aportaciones 

adicionales consistentes en activos financieros al Fondo de Estabilización de los Ingresos 

Presupuestarios, FEIP, señaló que “Una vez más somos testigos de un nuevo capricho del presidente y 

de quienes han hecho de esta Cámara una simple oficialía de partes, por imponer la voluntad de una 

persona por encima del bienestar común de la sociedad.” dijo al posicionar a su Grupo Parlamentario 

en contra de la aprobación del referido dictamen. 

 

https://edomexaldia.com/la-prioridad-del-gobierno-es-satisfacer-los-caprichos-de-un-falso-mesias-lety-zepeda/ 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/la-prioridad-del-gobierno-es-satisfacer-los-caprichos-de-un-falso-mesias-lety-zepeda/
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Amaga el PRI en San Lázaro con Votar en Contra del 

Presupuesto 2023 

 
 Mientras la bancada de Morena en la Cámara de Diputados no modifique el Proyecto de Presupuesto 

Federal 2023, la fracción tricolor votará en contra, aseguró el coordinador de la bancada priista en la 

Cámara de Diputados, Rubén Moreira Valdez, quien afirmó que por cuarto año consecutivo, el 

Gobierno Federal pretende disminuir recursos a programas de salud, educación, empleo, e 

infraestructura, así como en las necesidades de las mujeres, la niñez y la adolescencia, y en las 

personas con discapacidad. Dijo que se debe exigir a los Gobernadores y Presidentes Municipales que 

se opongan al Proyecto de Presupuesto Federal (PPEF) 2023 y reclamen lo que sus Estados se merecen. 

 

https://elorbe.com/seccion-politica/nacional/2022/11/06/amaga-el-pri-en-san-lazaro-con-votar-en-contra-del-

presupuesto-2023.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://elorbe.com/seccion-politica/nacional/2022/11/06/amaga-el-pri-en-san-lazaro-con-votar-en-contra-del-presupuesto-2023.html
https://elorbe.com/seccion-politica/nacional/2022/11/06/amaga-el-pri-en-san-lazaro-con-votar-en-contra-del-presupuesto-2023.html
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‘Vamos a defender al INE y a la democracia’: Jericó 

Abramo Masso 

 
El PRI va a defender al INE, a los organismos públicos locales electorales y a los tribunales electorales 

estatales, ante la propuesta de Morena y Andrés Manuel López Obrador de eliminarlos para crear un 

organismo centralizado que organice y sancione las elecciones. Jericó Abramo Masso, diputado federal 

por Coahuila, señaló que otros partidos se oposición se han manifestado en el mismo sentido, lo 

mismo que gobernadores. 

 

https://vanguardia.com.mx/coahuila/vamos-a-defender-al-ine-y-a-la-democracia-jerico-abramo-masso-LX4990973 

 

 

 

 

 

 

 

https://coahuila.gob.mx/
https://vanguardia.com.mx/coahuila/vamos-a-defender-al-ine-y-a-la-democracia-jerico-abramo-masso-LX4990973
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Sólo 1 por ciento del Presupuesto federal es para 

Guanajuato: PRI 
El proyecto del Presupuesto de Egresos federal para 2023, destinaría un 1.14 por ciento al estado de 

Guanajuato, con un monto de 83 millones 595 mil pesos, informó en Asamblea informativa del Comité 

Estatal del PRI, la diputada federal Sofía Carvajal Isunza. Añadió que se privilegia a aquellos estados en 

donde gobierna Morena, aseguró que el daño por los recortes afecta a todas las entidades y 

municipios. 

 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/solo-1-por-ciento-del-presupuesto-federal-es-para-guanajuato-pri/ 

 

 

 

https://zonafranca.mx/politica-sociedad/solo-1-por-ciento-del-presupuesto-federal-es-para-guanajuato-pri/
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Proponen crear los fondos nacionales de órtesis, prótesis y 

ayudas técnicas, y de accesibilidad universal 
La diputada Norma Angélica Aceves García (PRI) impulsa una iniciativa para establecer que el Ejecutivo 

Federal creará los fondos nacionales de órtesis, prótesis y ayudas técnicas, así como el de accesibilidad 

universal, que deberán etiquetarse en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) y señalar las 

participaciones a las que tendrán derecho las entidades federativas. 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-crear-los-fondos-nacionales-de-ortesis-protesis-y-ayudas-tecnicas-y-de-accesibilidad-

universal/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/proponen-crear-los-fondos-nacionales-de-ortesis-protesis-y-ayudas-tecnicas-y-de-accesibilidad-universal/
https://hojaderutadigital.mx/proponen-crear-los-fondos-nacionales-de-ortesis-protesis-y-ayudas-tecnicas-y-de-accesibilidad-universal/
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Diputados del PRI denuncian al gobernador 
de NL 

Por impedir, obstaculizar y retrasar la entrega de partidas de recursos estatales en perjuicio de 25 

municipios neoleoneses, los diputados federales del PRI por  Nuevo León, presentaron una 

denuncia  contra el gobernador de esta entidad, Samuel García Sepúlveda. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/05/diputados-del-pri-denuncian-al-gobernador-de-nl/ 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/05/diputados-del-pri-denuncian-al-gobernador-de-nl/
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La unidad del partido no se da por decreto, se constituye 

diariamente para responder a las demandas de las y los 

mexicanos: Carolina Viggiano 

La secretaria general del CEN del PRI, Carolina Viggiano Austria, señaló que la unidad del partido no se 

da por decreto, se construye día a día con diálogo para alcanzar acuerdos para dar respuesta a las 

necesidades de los mexicanos que hoy demandan mejores condiciones de vida. 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/06/la-unidad-del-partido-no-se-da-por-decreto-se-constituye-diariamente-para-

responder-a-las-demandas-de-las-y-los-mexicanos-carolina-viggiano/ 

 

 

 

 

https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/06/la-unidad-del-partido-no-se-da-por-decreto-se-constituye-diariamente-para-responder-a-las-demandas-de-las-y-los-mexicanos-carolina-viggiano/
https://www.elheraldodesaltillo.mx/2022/11/06/la-unidad-del-partido-no-se-da-por-decreto-se-constituye-diariamente-para-responder-a-las-demandas-de-las-y-los-mexicanos-carolina-viggiano/
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“¿Será con cuchillos?”: la ácida burla de 

Fernández Noroña a panistas por marcha en 

defensa del INE  

 

Luego de que el bloque opositor lanzó una convocatoria para realizar marchas el domingo 13 de noviembre en 

12 ciudades del país para defender al Instituto Nacional Electoral (INE) de la reforma electoral impulsada 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), el diputado del Partido del Trabajo (PT), 

Gerardo Fernández Noroña, lanzó una ácida burla. 

Fue el pasado sábado 5 de noviembre, a través de su cuenta oficial de Twitter, que el fiel simpatizante de la 

llamada Cuarta Transformación (4T) arremetió en contra de los integrantes del Partido Acción Nacional (PAN) 

al cuestionar, de manera sarcástica, si a la manifestación se tiene que llevar cuchillos cebolleros. 

“Oye Mauricio Tabe ¿irá tu padre a la manifestación del domingo 13? ¿Será con cuchillos cebolleros la 

manifestación? 

Lo anterior, en referencia al polémico video en el que se ve como Daniel Tabe, padre del alcalde de Miguel 

Hidalgo, Mauricio Tabe, amenaza a un trabajador del Instituto de Verificación Administrativa (INVEA) con 

un cuchillo tras colocar sellos de suspensión de actividades en su taquería Don Eraki. 

 

“¿Será con cuchillos?”: la ácida burla de Fernández Noroña a panistas por marcha en defensa del INE - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/sera-con-cuchillos-la-acida-burla-de-fernandez-norona-a-panistas-por-marcha-en-defensa-del-ine/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/11/2022 

 

LEGISLATIVO  

 

Noroña advierte que un mal candidato pone en peligro 

continuidad de la 4T 

 
El diputado federal del Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, advirtió que no es un 

asunto menor quién sea el relevo del presidente Andrés Manuel López Obrador, pues un mal candidato 

pone en peligro el movimiento de la llamada cuarta transformación. 

 

https://www.milenio.com/politica/candidato-pone-peligro-continuidad-4t-norona 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-perfilan-recorte-4-mil-475-mdp-al-ine-presupuesto-2023
https://www.milenio.com/politica/candidato-pone-peligro-continuidad-4t-norona


  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 8 - 9 07/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 8 - 9 07/11/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 8 - 9 07/11/2022 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 7/11/2022 LEGISLATIVO 

 

Necesario, establecer mecanismos de consulta 
para las personas con discapacidad, incluidos 

niños y niñas 

 
 

Boletín No.3041 

Necesario, establecer mecanismos de consulta para las personas con discapacidad, incluidos niños y niñas 

• La diputada Páez Güereca (PT) presentó una iniciativa, con ese propósito 

La diputada María de Jesús Páez Güereca (PT) propone que el Congreso de la Unión y los congresos locales celebren 

consultas y colaboren con las personas con discapacidad, incluidos niños y niñas, para la elaboración y aplicación de 

legislación y políticas, y en otros procesos de adopción de decisiones relacionadas con ese sector de la población. 

En una iniciativa que reforma los artículos 4, 5 y 6 de la Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, 

precisa que dichas consultas deberán llevarse a cabo a través de las organizaciones que las representan. 

También plantea adicionar, dentro de los principios que deberán observar las políticas públicas, la universalidad, 

interdependencia, indivisibilidad, progresividad, libre desarrollo de la personalidad, pro persona y los demás que resulten 

aplicables.  

La iniciativa, turnada a la Comisión de Atención a Grupos Vulnerables para dictamen, propone sustituir el término “igualdad 

de oportunidades” por el de “igualdad sustantiva”, entre los principios que garantizará el Ejecutivo Federal. 
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En su exposición de motivos, indica que el manejo de la discapacidad requiere de la actuación social y es responsabilidad 

colectiva de la sociedad hacer las modificaciones necesarias para lograr la inclusión y participación plena de las personas 

con discapacidad en todas las áreas de la vida social.  

Señala que la principal barrera que padecen son los impedimentos sociales, culturales, económicos, jurídicos y de movilidad, 

entre otros, que dificultan su plena integración.  

Asimismo, se enfrentan con limitaciones y desventajas para acceder a la educación, empleo, protección social, salud, medios 

de transporte, información, vida política, así como a otros derechos básicos.  

En nuestro país la mayoría de la población con discapacidad es víctima de discriminación y a menudo se encuentra al 

margen del ejercicio de sus derechos humanos consagrados en la Constitución Política; más del 60 por ciento se encuentra 

en los niveles más bajos de ingreso de los hogares, lo que muestra su grave vulnerabilidad.  

Resalta que la falta de mecanismos de consulta en la toma de decisiones legislativas y de política pública, profundizan el 

escenario de discriminación y permean de ineficiencia y eficacia las medidas adoptadas para atender su problemática.  

La Ley General para la Inclusión de las Personas con Discapacidad no establece de manera clara y específica mecanismos 

para garantizar su derecho de consulta sobre los temas y problemática que les afectan, tal como lo establece la Convención 

sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad, menciona.  

Por ello, es importante reconocer los efectos positivos en los procesos de adopción de decisiones y la necesidad de asegurar 

su integración y participación a través de las organizaciones que las representan. 
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Piden que empresas organizadoras de 
congresos, convenciones, exposiciones y ferias, 

no paguen IVA 

 
 

Boletín No.3042 

Piden que empresas organizadoras de congresos, convenciones, exposiciones y ferias, no paguen IVA  

• El diputado Caro Cabrera (MC) presentó iniciativa de reformas a la Ley del Impuesto al Valor Agregado 

El diputado Salvador Caro Cabrera, de MC, planteó reformas a la Ley del Impuesto al Valor Agregado, a fin de establecer 

que no se pagará este impuesto por la prestación de servicios de organización y realización de congresos, convenciones, 

exposiciones, ferias, de hotelería y conexos, que sean facturados a la empresa organizadora. 

La iniciativa, que adiciona las fracciones XVII al artículo 15 y IX al artículo 29 de esa Ley, fue turnada a la Comisión 

Hacienda y Crédito Público.  

Indica que el objetivo es apoyar la recuperación y el desarrollo de la industria de reuniones, así como prevenir graves 

consecuencias económicas, mitigar los estragos de la pandemia del Covid-19 y ser un respaldo para esos sectores que fueron 

los más afectados, especialmente el de servicios.   

Precisa que esta industria organizó 319 mil 792 eventos en 2019, mientras que para 2020 disminuyó a 115 mil 966 eventos, 

casi un tercio.  
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Por otro lado, menciona que la participación del público en dichos eventos tuvo un decrecimiento importante. Durante 2019 

se registraron 35.3 millones de asistentes, mientras que en 2020 disminuyó a 12.8 millones, lo que provocó una pérdida de 

519 mil empleos.  

Añade que de acuerdo al informe de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y el Desarrollo, publicado en 

junio de 2021, el sector turístico de México se encuentra afectado por la crisis sanitaria y el Producto Interno Bruto que 

puede perderse es de 1.6 por ciento.  

Resalta que México es mundialmente conocido como uno de los principales destinos turísticos, ya que se celebran eventos 

de talla internacional, como conferencias, exposiciones, convenciones y ferias, entre otros. 
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Piden incluir a mujeres, no ejidatarios y jóvenes como 

beneficiarios de bonos para la conservación del recurso 

forestal 
Para que la Federación impulse que, además de los propietarios de terrenos forestales, otros actores 

del medio rural como mujeres, no ejidatarios y jóvenes, sean partícipes y beneficiarios de los bonos 

para incentivar la conservación del recurso forestal, así como de las decisiones sobre su manejo y 

aprovechamiento, la diputada Itzel Alelí Domínguez Zopiyactle (PVEM) presentó una iniciativa. La 

reforma al artículo 138 de la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable, señala que también la 

Federación buscará la ampliación de los montos asignados para el mejoramiento constante de sus 

respectivos esquemas, preferentemente con base en las necesidades y prioridades de quienes 

participan en la conservación de la superficie forestal. 

 

https://hojaderutadigital.mx/piden-incluir-a-mujeres-no-ejidatarios-y-jovenes-como-beneficiarios-de-bonos-para-la-conservacion-

del-recurso-forestal/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/piden-incluir-a-mujeres-no-ejidatarios-y-jovenes-como-beneficiarios-de-bonos-para-la-conservacion-del-recurso-forestal/
https://hojaderutadigital.mx/piden-incluir-a-mujeres-no-ejidatarios-y-jovenes-como-beneficiarios-de-bonos-para-la-conservacion-del-recurso-forestal/
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Tamaulipas es de los estados con más deserción en prepa 

 

Del ciclo escolar 2019-2020 al 2020-2021, el número de estudiantes de educación media superior 
matriculados disminuyó 3.2% en Tamaulipas, al pasar de 143 mil 813 alumnos inscritos a 139 mil 191, 
por lo tanto, 4 mil 622 ya no se inscribieron en la etapa más crítica de la pandemia de covid-19.  

Así lo detalla la Auditoría Superior de la Federación en el dictamen correspondiente a la Estrategia 
Aprende en Casa de la Secretaría de Educación Pública, donde analizó ese nivel escolar y desglosó los 
resultados por estados. 

De acuerdo con los resultados del organismo fiscalizador, Tamaulipas fue el séptimo estado con mayor 
abandono escolar; el primero fue Coahuila, seguido por Baja California Sur, Chihuahua, Durango, 
Colima y Michoacán. 

Después estuvo Tamaulipas y posteriormente San Luis Potosí, Veracruz, Puebla, Querétaro, Campeche, 
Sinaloa, Quintana Roo, Tabasco, Sonora, Zacatecas, Oaxaca, Estado de México, Nuevo León, Yucatán y 
Tlaxcala. 

Finalmente, Guerrero, Hidalgo, Morelos, Baja California, Aguascalientes, Chiapas, Ciudad de México, 
Nayarit, Guanajuato y Jalisco, según los datos publicados por la Auditoría Superior de la Federación. 

En la revisión se identificaron áreas de mejora en el diseño y en la implementación de la estrategia 
“Aprende en Casa III” en educación media superior, cuya atención contribuirá a que, ante una situación 
de emergencia sanitaria, las acciones que realice la SEP se efectúen de forma articulada para fortalecer 
la producción y transmisión de contenidos educativos, a fin de que los adolescentes y jóvenes de este 
nivel educativo cuenten con los medios necesarios para continuar con sus estudios a distancia. 

En el diseño, las áreas de mejora se relacionaron con definir las unidades administrativas de la SEP 
encargadas de implementar estrategias para aprender en casa y las actividades que realizarían 
conforme a sus atribuciones. 

A nivel nacional, en el abandono escolar, del ciclo 2019-2020 al 2020-2021, el porcentaje de alumnos 
de educación media superior que dejó sus estudios aumentó 4.9% y ya no retornaron 578 mil 178. 

https://www.milenio.com/politica/tamaulipas-entre-los-estados-con-mas-desercion-escolar 
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Tamaulipas es de los estados con más deserción en prepa 

 

Del ciclo escolar 2019-2020 al 2020-2021, el número de estudiantes de educación media superior 

matriculados disminuyó 3.2% en Tamaulipas, al pasar de 143 mil 813 alumnos inscritos a 139 mil 191, 

por lo tanto, 4 mil 622 ya no se inscribieron en la etapa más crítica de la pandemia de covid-19. Así lo 

detalla la Auditoría Superior de la Federación en el dictamen correspondiente a la Estrategia Aprende 

en Casa de la Secretaría de Educación Pública, donde analizó ese nivel escolar y desglosó los resultados 

por estados. 

 

https://www.milenio.com/politica/tamaulipas-entre-los-estados-con-mas-desercion-escolar 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/destaca-americo-villarreal-defender-derechos-agua-tamaulipas
https://www.milenio.com/politica/funcionarios-issste-negaron-asf-contrato-extraviado
https://www.milenio.com/politica/tamaulipas-entre-los-estados-con-mas-desercion-escolar


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 15 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

11 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 12 - 13 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 12 - 13 07/11/2022 NACIONAL 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 18 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

1, 18 07/11/2022 NACIONAL 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

6 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

23 07/11/2022 NACIONAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

07/11/2022 

 

REGIONAL  

 

Denuncia Encinas “intensa campaña” para desacreditar 

caso Ayotzinapa 

 

El subsecretario de Derechos Humanos, Alejandro Encinas, denunció una “intensa campaña” 

orquestada desde las “viejas estructuras del poder” para desacreditar las nuevas líneas de 

investigación planteadas por la Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa. En 

un pronunciamiento difundido este domingo, el funcionario señaló que quienes apuestan a la 

impunidad en el Caso Ayotzinapa no se imaginaron que se tomarían acciones para intentar esclarecer 

la desaparición de 43 estudiantes normalistas en Iguala. 

 

https://suracapulco.mx/denuncia-encinas-intensa-campana-para-desacreditar-caso-ayotzinapa/ 

 

 

 

 

 

https://suracapulco.mx/denuncia-encinas-intensa-campana-para-desacreditar-caso-ayotzinapa/
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Mueren en Tamaulipas 6 militares por accidente carretero 

 

Seis militares perdieron la vida esta mañana en un accidente carretero ocurrido en Soto la Marina; 2 

elementos se encuentran heridos. De acuerdo con fuentes federales, el incidente ocurrió a las 6:15 

horas de esta mañana cuando los militares asignados a este quinceavo batallón de la Secretaría de la 

Defensa Nacional (Sedena) acudían a apoyar en acciones de seguridad. 

 

https://www.elsoldetampico.com.mx/policiaca/mueren-en-tamaulipas-6-militares-por-accidente-carretero-9148046.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/sociedad/guacamaya-leaks-sedena-renta-escolta-y-transporte-aereo-9144052.html
https://www.elsoldetampico.com.mx/mexico/sociedad/guacamaya-leaks-sedena-renta-escolta-y-transporte-aereo-9144052.html
https://www.elsoldetampico.com.mx/policiaca/mueren-en-tamaulipas-6-militares-por-accidente-carretero-9148046.html
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Presentará Samuel en COP27 programa de acción climática 

 

El Gobierno estatal aseguró que el Gobernador Samuel García participará en dos paneles, una 

conferencia y presentará el Programa de Acción Climática del Estado de Nuevo León y la zona 

metropolitana de Monterrey, dentro de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio 

Climático de 2022 (COP27), en Sharm El-Sheikh, Egipto. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/presentara-samuel-en-cop27-

programa-de-accion-climatica/ar2499430?v=4 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/presentara-samuel-en-cop27-programa-de-accion-climatica/ar2499430?v=4
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/presentara-samuel-en-cop27-programa-de-accion-climatica/ar2499430?v=4
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Fustigan diputados desapariciones en informe de Alfaro 

 

Previo a escuchar el cuarto informe del Gobernador Enrique Alfaro en el pleno del Congreso, 

diputadas y diputados de tres bancadas de oposición aprovecharon los siete minutos que se le 

proporcionaron para fustigar el manejo y discurso oficial sobre desaparición de personas, 

feminicidios y recrudecimiento de violencia en espacios públicos. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fustigan-diputados-

desapariciones-en-informe-de-alfaro/ar2499452?v=3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fustigan-diputados-desapariciones-en-informe-de-alfaro/ar2499452?v=3
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/fustigan-diputados-desapariciones-en-informe-de-alfaro/ar2499452?v=3
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Inversiones en Guanajuato llegan casi a 5 mil mdd, anuncia 

Gobernador 

El gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, dio a conocer que a dos años de concluir su 

sexenio está a punto de alcanzar la meta de su administración de concretar 5 mil millones de doláres 

en inversiones de empresas privadas. 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/6/inversiones-en-guanajuato-llegan-casi-mil-mdd-anuncia-gobernador-

631503.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/6/inversiones-en-guanajuato-llegan-casi-mil-mdd-anuncia-gobernador-631503.html
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/11/6/inversiones-en-guanajuato-llegan-casi-mil-mdd-anuncia-gobernador-631503.html
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                              RUBÉN MOREIRA 

                                                              México empobrecido 
Hay una fórmula infalible, tan antigua como la civilización misma, para someter a los pueblos: se les 

empobrece castigando el salario y restándole poder adquisitivo, para instaurar un régimen 

fundamentalmente asistencialista, que les reparta su propio dinero sin que lo adviertan, directamente y a 

conveniencia del recaudador-administrador, que se hace pasar por benefactor. 

Los 127.8 millones de habitantes del país dependen económicamente de 56.2 millones, tomando en 

cuenta los poco más de tres millones de desempleados que había al segundo trimestre de 2022. 

Esa fuerza de trabajo, equivalente al 44 por ciento de la población total, sostiene también, vía impuestos, 

a los tres órdenes de gobierno, aunque muy precariamente, pues está compuesta en su mayoría por 

personas en pobreza salarial, y sus filas se engrosan día a día. De ahí el déficit de las finanzas y la necesidad 

de endeudamiento público. 

Para 33 por ciento de ellas y ellos, unos 19 millones, es un lujo pagar una canasta básica que alimente a 4 

personas, cuyo costo mensual es de 4,860 pesos, el 93 por ciento de un salario mínimo. 

Otros cerca de 20 millones, es decir, 35 por ciento, pueden pagarla, pero como ganan cuando mucho dos 

salarios mínimos, se las verán duras para cubrir renta, bienes y servicios necesarios. 

Estamos hablando de que el 65 por ciento de los mexicanos que constituyen la fuerza de trabajo percibe 

menos de los 11,290 pesos mensuales que el Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de 

Desarrollo Social ha fijado para dejar de estar en pobreza salarial. 

Ante la mayor inflación que ha registrado México en 21 años, de 8.7 por ciento en general y 14 por ciento 

en alimentos, el segmento de pobreza salarial será, obviamente, más pobre todavía, y el de quienes están 

por arriba de ese rango no verán progresos. Antes bien, estarán en riesgo de convertirse en pobres. 

Todo deterioro económico comienza, pues, por el empobrecimiento salarial. El número de personas que 

ganan hasta un salario mínimo se ha incrementado 76 por ciento del segundo trimestre de 2019 al mismo 

periodo de 2022, mientras la fuerza de trabajo aumentó solo 6 por ciento. 
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Todos éstos son datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI. Ni de los otros ni de 

nosotros. Solo hicimos algunas operaciones matemáticas que evidencian un enorme y creciente rezago 

salarial, un empobrecimiento gradual y sostenido, sobre todo a partir de la pandemia. 

Ni el alarmante rezago salarial ni el empobrecimiento gradual de los mexicanos van a subsanarse con 

pensiones ni con decretos que aumenten el salario mínimo, sin que habilitemos a los empleadores para 

pagarlos. Antes bien, puede empeorar la situación. 

Tampoco lo harán las magnas obras insignia, pues la inversión en infraestructura estratégica debe hacerse 

en todos los estados, para eso somos una federación, y debe ir acompañada de estímulos a la producción 

y el emprendimiento, apoyo para tecnología, asesoría y capacitación, justo todo lo que está ausente en el 

Presupuesto de Egresos 2023. 

Se invierte más en un tren que en apoyar a quienes generan empleo en pequeñas y medianas empresas. 

Este es solo un ejemplo de la injusticia presupuestal que está viviendo México, que se traduce 

necesariamente en injusticia social. 

Por eso el PRI presentará en la discusión del Presupuesto de Egresos 2023 alternativas que le retornen a 

los mexicanos las partidas presupuestales que tenían para mejorar sus perspectivas de vida, que han sido 

canceladas o drásticamente reducidas, para llevar recursos hacia la fórmula empobrecedora del 

asistencialismo. 
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Opinión Por Mariana Gómez del Campo 

Presupuesto de Egresos para el Ejercicio Fiscal 
2023, en beneficio de los caprichos de López 

Obrador 
El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) es el documento que elabora el 
Poder Ejecutivo Federal a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en donde se 
establece la cantidad, la forma de distribución y el destino de los recursos públicos del Poder 
Ejecutivo, del Legislativo y del Judicial así como de los organismos autónomos y las transferencias a 
los gobiernos estatales y municipales. 

Este instrumento se somete para su análisis y discusión a la Cámara de Diputados, instancia que 
debe aprobarlo, de acuerdo con la ley, a más tardar el 15 de noviembre de cada año. Por lo que se 
refiere al PPEF 2023, este será el más alto en la historia de nuestro país, pues se estima que el 
Gobierno Federal gaste ocho billones 299 mil 647 millones de pesos durante el siguiente año, un 
aumento real del 13% con respecto a lo aprobado en el ejercicio fiscal anterior. 

Efectivamente, el gobierno actual gasta mucho más que los gobiernos anteriores y la realidad es 
que estamos peor que nunca en materia de seguridad, de corrupción, de salud, desarrollo social y 
economía por señalar algunos aspectos. El crecimiento de México es nulo a pesar del gasto tan 
grande que existe. 

Por señalar algunos ejemplos previstos en el PPEF 2023, podemos mencionar que la construcción 
del Tren Maya, obra emblemática del Gobierno Federal que como todos sabemos presenta 
inconsistencias técnicas además de falta de viabilidad económica y financiera así como 
irregularidades en materia de impacto ambiental, contará con un incremento de 80,131 millones de 
pesos (116.7%). 

A la Refinería de Dos Bocas que tiene innumerables inconsistencias técnicas y un inocultable 
sobrecosto, se le destinará un total de 47,234 millones de pesos, cifra mayor a la aprobada en 2022, 
por 2,234 millones de pesos. 

Ahora bien, en el proyecto no se observan programas presupuestarios que generen apoyos 
económicos a las micro, pequeñas y medianas empresas, ni tampoco se prevén programas de 
fomento al emprendimiento situación que resulta grave para la economía mexicana. 
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Pues si bien es cierto nuestro país presenta cierto dinamismo en materia económica, también lo es 
que este no es lo suficientemente estable, motivo por el que debería ser importante destinar 
recursos a las unidades económicas que es en quienes recae el empleo de la población. 

En materia de salud, a pesar de que la pandemia aún no desaparece, el Programa de Vacunación 
presenta una disminución en sus recursos de 16,292.5 millones de pesos, y el fortalecimiento a la 
atención médica registra una caída real de 2.4%. 

Una vez más, el Programa Seguro Médico Siglo XXI, se deja sin recursos a pesar de que sus objetivos 
son fomentar la medicina preventiva, otorgar atención primaria a la salud, proporcionar atención 
hospitalaria y de alta especialidad quedando en el abandono cuatro millones de familias. 

Como podemos observar de estos claros ejemplos, el PPEF 2023, es una burla para la ciudadanía. 
Queda evidencia clara una vez más de que el objetivo de esta administración no es beneficiar a la 
población pues no se observan estrategias en favor de la economía formal ni planes que combatan 
la corrupción o que beneficien a las mujeres mexicanas, al contrario, se disminuyen los recursos al 
sector salud y los montos destinados a los caprichos del inquilino de Palacio se incrementan 
enormemente. 

Lo peor de todo, es que un grupo de diputados serviles del partido en el poder dejarán a los 
mexicanos en estado de indefensión. Al tiempo… 

 

https://www.publimetro.com.mx/opinion/2022/11/07/el-presupuesto-de-egresos-para-el-ejercicio-fiscal-2023-en-beneficio-de-
los-caprichos-de-lopez-obrador-por-mariana-gomez-del-campo/  
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LILIA AGUILAR GIL 
ANALISIS 
  / LUNES 7 DE NOVIEMBRE DE 2022 

Despilfarro “cultural” 
Por: Lilia Aguilar Gil 

Las obras de relumbrón son la característica de esta administración y parece también la del Municipio de Chihuahua. 
Creen que trascienden o lucen a través de la “majestuosidad”, sin darse cuenta que, detrás de ello, no queda nada porque 
esas obras son efímeras. A la Torre Centinela, obra y acción que no resuelve la inseguridad en el estado, se une la obra 
teatral “La Golondrina y su Príncipe” que costará cerca de 35 millones de pesos (casi 2 millones de dólares). Destinar 
esta cantidad de recursos es un despilfarro. 

La Secretaría de Cultura del estado tiene un presupuesto de 134 millones de pesos, y la obra representa la quinta parte de 
ese recurso, que no es menor, porque no está siendo un gasto analizado y que permee en la gente; el móvil de esta 
decisión no es el beneficio de la gente, sino de las autoridades que empujan esta decisión. 

¿Cuál es el problema de fondo aquí? Que la presentación de esta obra no obedece a ningún plan o programa cultural, que 
se trata, como siempre, de tiros al aire, de ideas sueltas, de gastos que no son inversiones, y ese es el más grave error. No 
entienden que este tipo de espectáculos no le dan a Chihuahua ni a su gente “proyección nacional y mucho menos 
internacional”. 

Las instituciones culturales tienen entre sus responsabilidades la de promover y difundir las expresiones artísticas y 
culturales, impulsar la educación artística y cultural, dotar a la infraestructura cultural de espacios y servicios dignos, 
trabajar en favor de la preservación, promoción y difusión del patrimonio y la diversidad cultural, al tiempo que apoya la 
creación artística y el desarrollo de las industrias creativas para reforzar la generación y acceso de bienes y servicios 
culturales, además de promover el acceso universal a la cultura. 

La intención de esta crítica no va en el sentido de reclamar que se invierta en la cultura, pues esta es parte de las 
obligaciones de todos los estados y gobiernos, el patrimonio vivo es un importante factor del mantenimiento de la 
diversidad cultural. La responsabilidad no es menor, destinar 35 millones de pesos en una obra de 12 presentaciones, es 
decir, cada función costará casi 3 millones… el dinero no da una “cultura con eventos de alto nivel”, pero no lo 
entienden y tampoco les importa. 

Sin en embargo han decidido recortar recursos o definitivamente dejar morir eventos como el Festival Internacional 
Chihuahua, la Feria del Libro en Ciudad Juárez, la Muestra Estatal de Teatro digna y la Feria del Libro en la Ciudad de 
Chihuahua, orquestas infantiles comunitarias, atención a pueblos originarios y cultura infantil, entre otros. 



 

 07/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

¿Cuál es el plan? Esa es la pregunta que me hago siempre al ver las acciones y decisiones del gobierno estatal y que 
ahora se suma el violento y misógino alcalde de Chihuahua. Y la respuesta sigue siendo: el plan es que no hay plan. Las 
obras de relumbrón son como cuentas de vidrio, lucen mucho, encantan, pero no sirven de nada. 

La lección de humanidad, amor y generosidad de esta gran obra de Oscar Wilde quedará opaca por los gobiernos estatal 
y municipal que terminan emulando a esa realeza feliz, que ni con una estatua gigante logran ver más allá de su mundo. 

  

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/analisis/despilfarro-cultural-9149641.html  
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#RECOVECOS 

El drama de la oposición, 
beneficio para Morena 

Discursos encendidos contra la 4T, pero apenas cierran la puerta y ceden. | Jorge Ramos Pérez 

Por JORGE RAMOS PÉREZ Escrito en OPINIÓN el 6/11/2022 · 22:04 hs 

Comparta este artículo 

La reforma electoral impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador terminará por 
dinamitar no solo instituciones respetables como el INE o el Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, también pone en jaque a otras con una reputación bastante endeble 
como el PRI y el PAN al cooptar a sus liderazgos o, de plano, someterlos con la amenaza de la 
cárcel. 

En los #Recovecos de la semana pasada anticipaba cómo hay señalamientos directos a Ignacio 
Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, de tener acuerdos 
con Alejandro a(m)lito Moreno, presidente del PRI y diputado federal, para ceder 
al priísmo un par de consejeros electorales a designar el próximo año, mientras hay quien tiene 
información de un sector del PAN en busca de salvar el pellejo de corruptelas del pasado si 
acuerdan temas como la segunda vuelta electoral. 

Poco a poco se corren velos. Jorge Álvarez Maynez, diputado de Movimiento Ciudadano, ha 
puesto el cascabel al gato y acusó al PRI de pactar con Adán Augusto López Hernández, 
secretario de Gobernación, esa reforma electoral. La respuesta del propio a(m)lito fue un 
escupitajo al tacharlos de “hipócritas, títeres…” 

En este espacio reseñaron las primeras cartas de Dante Delgado, el dueño de Movimiento 
Ciudadano, donde rompía lanzas contra Andrés Manuel López Obrador. Pero poco a poco esa 
actitud combativa despertó dudas: ¿es real o solo es un anzuelo, un brazo más del oficialismo 
de López Obrador? “Su negocio no es ganar con la oposición, sino dividir los votos opositores. 
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Fingen defender a México, pero son unos viles títeres de Morena”, les espetó ahora Alejandro 
Moreno al verse desnudado por Álvarez Maynez, y pues entre ellos se conocen las mañas. 

No cabe duda, Andrés Manuel López Obrador es un político completo. No sabe gobernar ni 
entiende de administración pública. Salvo dos o tres elementos de su equipo de gobierno, la 
mayoría se traga los sapos lanzados por López Obrador sin atragantarse… en detrimento de un 
buen desempeño administrativo. Las obras faraónicas son un barril sin fondo. Les vale.  

En términos políticos, Andrés Manuel López Obrador es taimado. No negocia, impone. Quisiera 
ser mucho más enérgico y, quizá, solo quizá, en otros tiempos haría uso de la fuerza para 
doblegar. Traspasado el ecuador de su sexenio, Andrés Manuel no se ha sentado una sola vez 
con la oposición. Ni para la foto. Los desdeña. A Olga Sánchez Cordero la manipulaba y le tiraba 
los mínimos acuerdos. Adán Augusto les promete diálogo, pero lo echa por el caño y los patea 
en el discurso. En tiempos pasados, quién sabe qué más harían. 

Voces dentro de la oposición cuentan cómo en el PRI y en el PAN son capaces de vender a su 
madre por despojos de impunidad. Acuerdos tras bambalinas, discursos encendidos contra la 4T, 
pero apenas cierran la puerta y ceden, conceden, se amilanan, se traicionan. Siempre viendo 
frente a sí la Espada de Damocles. 

Por ejemplo, en la Ciudad de México la oposición de Iba por México, como atinadamente llama la 
cronista Ivonne Melgar a lo que fue Va por México, hay quien suda porque hay amenazas a 
algunos opositores para reventar una alianza PRI, PAN y PRD en la capital del país. ¿Lo van a 
lograr? Falta ver correr mucha agua en el río, pero el temor es real. ¿Qué pasaría si por la fuerza 
de amenazar con la cárcel logran parar una alianza opositora a Morena en la CDMX? ¿Cuál sería 
el rol del sospechoso Movimiento Ciudadano y su caballero andante Dante Delgado? 

Son muchos los enigmas, pero en medio de todo están instituciones que surgieron de la presión 
de la oposición y de la misma ciudadanía, como el INE. AMLO lo quiere destazar pese a que el 
53% piensa que el INE funciona bien como está, mientras que solo el 31% respaldaría algunos 
cambios y solo el 13% lo desaparecería, según una encuesta de Reforma. 

Pero eso es lo de menos. Andrés Manuel López Obrador pasará por encima de lo que sea para 
comerse al INE. Mientras tanto, el drama de la oposición resulta un gran beneficio para Morena. 
Así sea a golpe de amenazas a quienes tienen una larga cola que les pisen. 

Punto y aparte. El presidente Andrés Manuel López Obrador siempre gusta de presumir que las 
encuestas en el mundo lo colocan entre los presidentes con más aprecio en sus países. Este 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

 07/11/2022 
COLUMNAS 

Y 
ARTÍCULOS 

viernes 4 de noviembre la volvió a presumir, pero los nombres con quienes se codea no son 
precisamente para sentirse orgulloso. Posa a lado de Narendra Modi (India), Georgia Meloni 
(Italia) y hasta Jair Bolsonaro (Brasil). Por ejemplo, Modi viene del movimiento derechista radical 
que promueve la Hindutva (supremacismo hindú). Meloni es descrita en medios internacionales 
como presidenta del partido posfascista Hermanos de Italia y jamás ocultó su admiración por 
Benito Mussolini, a quien llegó a señalar como un “buen político”. Y ya ni hablar de Jair 
Bolsonaro, un político de la extrema derecha que fue derrotado por otro iluminado en Brasil. Así 
que estar en esa lista ya no se sabe si es bueno o es malo. 

Punto final. La idea de gobiernos de coalición no solo es acariciada por una corcholata 
de Morena. En la oposición trabajan en ello. 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/2022/11/6/el-drama-de-la-oposicion-beneficio-para-morena-400553.html  
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A partir de hoy, representación popular en San Lázaro, tiene 38 días, para aprobar temas prioritarios 

en la visión del promovente: paquete electoral y Presupuesto de Egresos de la Federación para el 

ejercicio fiscal 2023. 

En el primer asunto, Andrés Manuel López Obrador, tiene interés, hay que decirlo, en impulsar 

nuevo Instituto Nacional Electoral, prácticamente “a modo”, para elección presidencial 2024, cando 

los mexicanos salen a las urnas y votar para Presidente de la República, gobernadores, alcaldes, 

diputados federales, senadores, Congreso local en algunos estados y miembros de cabildos 

municipales. 

Asunto, prioritario para los interesados, “del Presidente para abajo”, confrontó al mandatario, con 

el bloque opositor, PAN-PRD-MC; y al grupo del PRI que tiene el poder en la dirigencia y grupo 

parlamentario en Cámara de Diputados, con el partido que fundó virtual secretario general del 

“movimiento naranja”, senador Dante Delgado Rannauro. 

Últimos días hábiles en semana pasada, intercambiaron insultos y descalificaciones, legisladores del 

MC, con el encargado en la presidencia del Revolucionario Institucional, Rafael Alejandro Moreno 

Cárdenas. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

 

MORENA-PRI, ALISTAN PRESUPUESTO 2023 Y REFORMA ELECTORAL; MONREAL: COMO AMLO, 

“ENFRENTARÉ CIRCO MEDIÁTICO” 
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En el partido que gobierna Jalisco y Nuevo León, acusan que “el tal amlito”, negoció parte de 

reforma electoral, con Morena-Amlo, y la réplica del que decía que en el tema de militarizar 

seguridad pública no lo iban a “doblar”, fue de llamarlos ¡hipócritas!, al denotar en su discurso que, 

el “movimiento naranja”, también es virtual partido “satélite” de Morena y su jefe máximo. 

Es verdad, que en el régimen “neoliberal” y “conservador”, el Presidente en turno, tuvo que buscar 

aliados para diversos asuntos en el Poder Legislativo, contexto en el que el PRI buscó y encontró al 

PAN, y viceversa. 

El gobierno de la “transformación”, no es la excepción. No sorprende, porque así es el quehacer 

político en este país. 

Revive lo que a finales del gobierno pasado, inició: alianza con el PRI, en asuntos legislativos. 

Cuando en el Senado, Manuel Bartlett Díaz, negociaba asuntos con el PRI y se aprobaron con votos 

de esas dos bancadas, pero entonces no eran Morena, eran del PT. ¡Claro!, “ysq”, era el que daba 

visto bueno. Hoy, el que antes daba el clásico “vo.bo.”, es el que cooptó al PRI. O mejor dicho, 

“dobló” a “el tal amlito”. El PRI, reiteramos, no es una persona “a modo”. 

En materia electoral, sorpresa no es que los votos de Morena, sus “carnales”, el PT-Verde y el PRI, 

aprueben la “transformación”, del INE en los 6 últimos meses que tiene Lorenzo Córdova Vianello, 

como presidente del aún órgano “autónomo”. ¡No! 

Esencia del asunto electoral entre Amlo-Morena-PRI, es en qué “doblan” al tricolor, para que se 

avale reforma constitucional al INE, como por ejemplo, si aceptan que los miembros del Consejo 

General, se decidan en las urnas y no en el pleno de la Cámara de Diputados; si los magistrados 

electorales, se designan por igual método; si reducen sólo 100 diputados federales de 

representación proporcional y quitan senadores de primera minoría. 

Es decir, que la representación popular de San Lázaro, se integre por 400 y no 500 y que el pleno del 

Senado, sea de 96, no de 128. 
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“Corchetes” que, más interesan al país, y se vería en ellos, lo profundo de una reforma electoral, 

además, extinción de partidos “carnales” del partido en el poder, como son el Verde-PT, cuyos 

millones de pesos que reciben por financiamiento público, deberían de aplicar en reparar baches en 

carreteras municipales o federales; para medicinas, apoyo a pequeños y medianos empresarios; o 

volver a edificar hospitales del IMSS-Salud, como el de Calzada Zaragoza, CDMC y Valle Ceylán, 

Tlalnepantla, Estado de México. 

Recursos que tendrían en estos momentos, el senador Manuel Velasco Coello y propietario de la 

franquicia “Verde Ecologista”, Jorge Emilio González Martínez, no creemos que necesiten más, para 

futuro inmediato. 

Insistimos, qué aceptará el PRI y qué impone Morena en este asunto, lo que esperamos conocer, de 

antemano, los mexicanos y clase política, saben que, igual que en tema de militarizar seguridad 

pública, el electoral, no es excepción y el asunto, se aprobará con votos de Morena, sus “carnales” 

y el tricolor. 

Ayer, coordinador del grupo mayor en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, posiciona que si la 

coalición “Va por México”, niega apoyo a propuesta de reforma electoral, “se estaría dando un 

balazo en el pie”. 

En virtual arenga, el representante popular de Morena, expresa necesidad de transformar las 

instituciones del país, “para volverlas más ciudadanas, menos costosas y más justas”. 

Criticó un órgano electoral obeso, lleno de vanidades, donde más preocupa es dinero y no la 

democracia. “Están más preocupados por mantener sus privilegios, los viejos vicios de la política y 

de la democracia que, por asegurar que vivamos en un país realmente democrático, por eso es 

urgente la reforma electoral”. 
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En asamblea informativas de reforma electoral que encabeza el aspirante a la gubernatura de 

Puebla, delineó esencia en propuesta electoral que presentó el Ejecutivo Federal e impulsa Morena, 

en Cámara de Diputados. 

“Queremos un INE ciudadanizado, que estén verdaderamente representados los ciudadanos, 

hombre y mujeres libre de México, que estén preparados para organizar la decisión más libre, 

democrática que puede tener un ciudadano, elegir a sus autoridades”. 

“Vamos a hacer esta reforma, para bajarle las prerrogativas a los partidos políticos y garantizar el 

derecho a participar de los pueblos originarios, migrantes, jóvenes y que quede reglamentado en la 

Constitución”. 

En este asunto, en tiempo y forma, señalamos que, primero es el PEF-2023 y luego, 

“transformación” del INE. Ayer, diputado Ignacio Mier, confirmó, al señalar confianza del proyecto 

en el que participan “mayoría de los partidos políticos en Cámara de Diputados”, quede listo en 

primera semana de diciembre. “Y de esta forma, el próximo año, tener las herramientas para 

seleccionar a los consejeros lectorales que concluyen su periodo”. 

“Sería grave para la democracia y para los propios partidos, no atender el mandato del pueblo que 

quiere un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios; menos número de legisladores y 

regidores, menor participación de los partidos en la conformación del Consejo y elección de un 

menor número de consejeros electorales, reducir el financiamiento a los partidos políticos, entre 

muchas otras cosas”, reitera Ignacio Mier. 

Entrecomillamos “mayoría de los partidos políticos en Cámara de Diputados”, porque de esa 

manera, el coordinador parlamentario de Morena, denota que el proyecto de la “transformación” 

del INE, se espera con los votos de esa bancada, sus “carnales” y el PRI, cual señalamos líneas arriba. 

Y sería este mes, hay que decirlo. 
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No esperar últimos días en que clausuran actual periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la 

Unión, día 15 del mes decembrino. 

Motivo: mensaje del presidente López Obrador, por inicio del V año de Gobierno, debe incluir su 

opinión y hacer alusión al proyecto de reforma electoral que aprobó el Congreso, Morena y aliados, 

con el cual,  “transformaron” INE y, así, arrancar penúltimo año de administración. 

El otro asunto, Presupuesto de Egresos de la Federación, de siguiente ejercicio fiscal, tendrá 

sorpresas, con propuestas que acepte Amlo-Morena, al dictamen del gasto público para el siguiente 

año, parte del pacto con el PRI, para aprobar reforma electoral. 

Lo interesante del PEF-2023, es que algunas propuestas del PRI, son parte de las que impulsaban 

cual bloque opositor con PAN-PRD-MC, porque no creemos que “el tal amlito” y Rubén Ignacio 

Moreira Valdez, cambien lo que no se puede cambiar y hagan suyas propuestas a PEF, que antes 

impulsaban cual opositores al gobierno y partido en el poder. 

Dictamen del gasto público que plantea el presidente López Obrador para el 2023, 8.3 billones de 

pesos, se aprueba este lunes, en comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, a consideración del 

pleno, mañana y podrían prolongar análisis en tribuna, discusión, votación y aprobación en lo 

general y particular, primeras horas de miércoles siguiente. 

Hoy, sus integrantes, se reúnen a partir de las 16:00 horas, en el “Salón Protocolo”, edificio “C”, 

planta principal; contemplan un tiempo aproximado en 4 horas para aprobar dictamen. 

Está claro que en el gasto público 2023, el gobierno, Morena, aprobarán más recursos para obras 

emblemáticas y política social. 

Cualquier imprevisto, en esos dos asuntos, los pondera, analiza y aprueban coordinadores 

parlamentarios, quienes este lunes, 13 a 15:00 horas, se reúnen en sesión de Junta de Coordinación 

Política, órgano de gobierno que preside el diputado Ignacio Mier. 
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Esta semana, será de prolongadas sesiones en la representación popular de San Lázaro, del habitual 

martes y jueves, se esperan plenarias miércoles y primeras horas de viernes siguiente. 

Esperamos no “transformen” el INE, para que todo siga igual o aprueben recursos, para el beneficio 

de unos cuantos, como el Verde y PT. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

Una explicación debe al país, la señora Norma Rocío Nahle García, luego que en la transmisión de 
información y comunicación alternativa, ¡en el Internet, pues!, los ciudadanos, difunden videos de 
inundaciones que presenta construcción de nueva refinería en Tabasco, en temporada de lluvias… 
De no solventar ese descuido en el proyecto emblemático del gobierno federal, antes que refinar 
petróleo, esas instalaciones, servirán para embotellar y purificar agua… Los diputados federales del 
PRI, antes que salga el gobernador Alfredo del Mazo Maza, deben impulsar reconstrucción del 
Hospital de la secretaría de Salud, en Valle Ceylán, Tlalnepantla, Estado de México… Y el proyecto 
del Tren CMDX-Toluca, el cual, cuando tuvieron el poder a nivel federal y local, nada más no lo 
impulsaron y los ciudadanos, aunque lo duden, sí tienen sentido común y observan cuánta falta 
hace esa infraestructura y sus representantes populares, “del gobernador para abajo”, hacen caso 
omiso… ¡Viva México! ¡Viva!... Entre la información y comunicación alternativa, encontramos 
videos, audios, cuando la clase política del PRD, “de Andrés Manuel López Obrador, para abajo”, 
ponderaban creación del INE y designación de consejeros electorales, en Cámara de Diputados, 
como el material que subió a su tuit este fin de semana, ex diputado federal, Guadalupe Acosta 
Naranjo, ex diputado federal, local -en Nayarit- y presidente interino del PRD, en el 2008… Hacemos 
votos porque el proyecto para el INE en este sexenio, no sea “igual de siempre” y resulte en lo que 
el dicho popular, bien que define: “la misma gata, pero revolcada”. ¡Cuidado!... A través de mensaje 
que publicó en redes sociales, el senador Ricardo Monreal Ávila -en virtual alusión a la propaganda 
que este fin de semana, difundieron Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, cual precandidatos en 
campaña por la candidatura presidencial de Morena-, recuerda a simpatizantes que, en su 
momento, el presidente López Obrador, “luchó contra el cerco mediático”… “También, recuerden 
que el gobierno lo persiguió y lo hostigó en toda su travesía y que los grupos económicos no 
simpatizaban y, al contrario, no estaban de acuerdo con su camino. Además, de que la exclusión era 
una regla general para él y, sin embargo, por todos nosotros, todo el pueblo de México, la mayoría 
de él, triunfó en el 2018”… A simpatizantes de su candidatura presidencial en Morena, ciudadanos, 
correligionarios y clase política del partido en el poder que está con su proyecto, el político de 
Zacatecas, explica: “cada día, somos más, les repito, y cada día, tenemos que enfrentar la exclusión, 
el cerco mediático, los gobiernos que ahora con pronunciamientos anticipados, violan la neutralidad 
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y violan la democracia”, expone, en el mensaje, en clara alusión a esos alcaldes de Morena,, que, 
por anticipado, ofrecieron apoyar candidatura de Sheinbaum… “No aceptemos que la imposición 
sea la regla de nuestro movimiento, ¡luchemos! ¡No nos vamos a dejar! ¡Y no nos vamos a rajar!, 
porque nos asiste la razón histórica y la razón moral”, arenga Ricardo Monreal. “Y aunque no 
estemos dentro del círculo del afecto del poder”, alerta, “tenemos convicción, tenemos claridad de 
lo que está pasando en el país y de lo que el país necesita. Tenemos fe, tenemos esperanza y 
tenemos mucho ánimo y mucho entusiasmo”… En la mesa de negociación del PEF-2023, el PAN en 
Cámara de Diputados, plantea recursos para el programa “Blindar México”, y de esa manera, 
fortalecer a las policías civiles, prevención del delito y uso de tecnología que se aplique a seguridad 
pública. En ese contexto, el coordinador de la bancada, Jorge Romero Herrera, critica falta de 
presupuesto para invertirlo en ese sector, en el “pico” de violencia y delincuencia en la nación. 
“Debido al desinterés del gobierno por destinar el dinero necesario a la seguridad civil, no hay día 
en que no se sepa de un nuevo caso de homicidios que causan terror a las familias de nuestro país. 
En México, todos los días es Día de Muertos”, fustiga el legislador panista… Feminicidios, violencia, 
delincuencia, accidentes en el Metro, y Claudia, en campaña. En el primer flagelo, pareciera que la 
jefa del gobierno capitalino, no es solidaria con su género… En el segundo, reiteramos, será su 
“coco”, en su proyecto futurista… Cual se acerca temporada navideña, al alza, brutal, criminal 
inflación… No se vale, dar prioridad a proyectos futuristas y hacer caso omiso a cruda realidad en 
que viven millones de mexicanos… 

 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

07/11/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

0 

  

 

 

 

 

 

 

 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AL CONCLUIR SUPERVISION DEL PROYECTO DEL TREN MAYA AFIRMO: “EL TREN MAYA 

VA” 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, concluyó su gira de trabajo en el sureste del país. Lopez Obrador detalló que, de los 184 

kilómetros de Mérida a Campeche, se han tendido 37 kilómetros, lo que representa un avance del 20 por ciento. Esta obra tendrá una extensión 

total de mil 550 kilómetros de vía férrea a lo largo de Chiapas, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo, estados a los que el Tren Maya 

llevará crecimiento y desarrollo a partir del impulso a las actividades culturales y turísticas como un acto histórico de justicia para la región. Por 

lo que afirmo el presidente Andres Manuel Lopez Obrador que “El Tren Maya va”. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; LLAMA A VOTAR REFORMA ELECTORAL, SI “VA POR MÉXICO” SE NIEGA SE DARÍA UN BALAZO EN EL 

PIE 

 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, llamó a que en la Cámara de Diputados sea aprobada la reforma electoral que garantice la 

auténtica legalidad, máxima publicidad, certeza, equidad e imparcialidad en los procesos electorales del país. Afirmó que si Va por México se 

niega a participar y acompañar la propuesta se estaría dando un balazo en el pie. Sería grave para la democracia y para los propios partidos no 

atender el mandato del pueblo que quiere un INE más ciudadano, sin sueldos ofensivos y privilegios; menor número de legisladores y regidores; 

menor participación de los partidos en la conformación del Consejo y elección de un menor número de consejeros electorales; reducir el 

financiamiento a los partidos políticos. Ignacio Mier confió en que la propuesta de reforma electoral, que se elabora con la participación de la 

mayoría de los partidos políticos en la Cámara de Diputados, pueda quedar lista la primera semana de diciembre y de esta forma el próximo año 

tener las herramientas para seleccionar a los consejeros electorales que concluyen su periodo. En Morena vamos a mover conciencias y 

despertar al pueblo para tener un país más libre y justo, donde tengamos siempre presente que, por el bien de todos, primero los pobres. Vamos 

a continuar llevando las asambleas sobre la reforma electoral a todos los rincones, llevamos más de 410 asambleas y continuaremos en esta 

ruta. Hizo un llamado a apoyar al presidente Andrés Manuel López Obrador y aprobar esta reforma electoral, que representa además los 

ideales democráticos de justicia social y lucha por los más pobres. Ayudemos al presidente de México, él necesita a su pueblo, las y los diputados 

federales de Morena estamos necesitamos al pueblo para continuar en esta lucha de transformar las instituciones de nuestro país para volverlas 

más ciudadanas, menos costosas y más justas. Ignacio Mier criticó que en años anteriores hubo gobiernos que convirtieron al Estado mexicano 

en un modelo de negocios y aseguró que ahora hay más preocupación por mantener sus privilegios, los viejos vicios de la política y de la 

democracia que por asegurar que vivamos en un país realmente democrático.  Queremos un INE ciudadanizado, que estén verdaderamente 

representados los ciudadanos, hombre y mujeres libres de México, que estén preparados para organizar la decisión más libre, democrática que 

puede tener un ciudadano, elegir a sus autoridades. Vamos a hacer esta reforma para bajarle las prerrogativas a los partidos políticos y garantizar 

el derecho a participar de los pueblos originarios, migrantes, jóvenes. 

 

 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; SEGUIDORES DE MONREAL LANZAN PLATAFORMA POLÍTICA RECONCILIACIÓN POR MÉXICO, EN 

100 CIUDADES  

 

El senador Ricardo Monreal Ávila, esta cobijado por simpatizantes que lanzaron, en 100 ciudades de las 32 entidades federativas, la plataforma 

política “Reconciliación por México”, una red de ciudadanos de todos los sectores sociales que respaldará al destacado político en su lucha por 

consolidar la transformación y construir un México mejor. En las principales plazas públicas de México y en ciudades alternas, a través de diversas 

redes sociales, se dio a conocer, también, una canción para apoyar al doctor: ¡Ahora sí ya llegó el mero mero!, un hombre de principios, un 

hombre de palabra. ¡De aquí para el real, todos con Monreal!”. Seguidores de Monreal Ávila hicieron un llamado a la unidad nacional, a la libre 

organización, a la dignidad política, a la manifestación de ideas y de expresiones que den prioridad al diálogo, el respeto, el reconocimiento de 

las diferencias y coincidencias, para la discusión y debate de los temas relevantes para el desarrollo de nuestro país. Reconciliación por México, 

dará voz a quienes exigen respeto irrestricto a los derechos humanos, a todas aquellas personas que conforman el movimiento desde su 

fundación y que hoy se sienten excluidas. Quienes participan en esta plataforma reconocieron que, desde su fundación, Morena se consolidó 

como la verdadera y única opción de cambio en la política nacional, conformándose como el partido del pueblo y bandera de la lucha democrática, 

pacífica e igualitaria del país. Tras casi cuatro años del arrasador triunfo del 1º de julio 2018, es necesario replantear el camino que ha tomado 

Morena como partido político en el Gobierno, replanteamiento que nos ha llevado a crear “Reconciliación por México”. Se trata de una plataforma 

de discusión, debate y expresión de los temas relevantes para el desarrollo del país, que surge desde una posición política que parte del principio 

fundamental de reconocer diferencias, pero priorizar nuestras coincidencias. En los mensajes que difundieron los integrantes de “Reconciliación 

por México”, no sólo se recuerdan las frases de Ricardo Monreal: Ni nos vamos a dejar, ni nos vamos a rajar, Luchamos ante la adversidad, No 

te doblegues, aun teniendo todo en contra o Lucha por tus sueños, prepárate, estudia. También se destaca su origen campesino, sus grados 

académicos, sus labores como profesor y coordinador del grupo parlamentario de Morena en el Senado de la República, así como sus 24 libros 

publicados, su experiencia en el servicio público y sus más de 25 años de acompañar al movimiento que encabeza el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. Monreal es una figura clave para entender la actividad política mexicana y los cambios legales del Congreso de la Unión. Su 

oficio político y pragmatismo resuelve, apuntala y crea nuevas alternativas para las líneas de la política que mueven al país. Ha sido un ente 

político fiel a sus convicciones y leal a López Obrador.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ASEGURÓ QUE SE DIALOGA CON VARIAS FUERZAS POLÍTICAS PARA ALCANZAR UNA PROPUESTA 

DEFINITIVA DE REFORMA ELECTORAL. 

 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, aseguró que la reforma electoral se está negociando con el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y hasta con integrantes de Acción Nacional (PAN). Si me pregunta si lo estamos construyendo con el PRI, sí. 

Hay un grupo de trabajo donde participan legisladores del Partido Revolucionario Institucional. En el grupo de trabajo en el que se está 

construyendo la reforma también participan legisladores de otras fuerzas políticas, además de los priistas y panistas. Están tratando de construir 

una, digamos propuesta definitiva de reforma constitucional, se trata de hacer política. Sí hay conversación en aras de construir una reforma 

electoral, reforma electoral que tiene como base la iniciativa que envió el presidente de la República, pero hay como 40 iniciativa más de los 

diversos grupos parlamentarios presentadas respecto al tema electoral. Adán Augusto López, ha provocado polémica por sus declaraciones 

hechas durante la gira que realiza en congresos locales para pedir la aprobación de la reforma que amplía la participación de las Fuerzas 

Armadas en tareas de seguridad. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; LA REFORMA ELECTORAL PROPUESTA POR AMLO NO BUSCA DESAPARECER AL INE, NI 

QUITARLE SU AUTONOMÍA 

 

El canciller Marcelo Ebrard, sostuvo que existe toda una campaña sobre la reforma electoral, sin embargo aclaró algunos puntos. Ebrard salió 

en defensa de la iniciativa de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. Aclaró que, contrario a lo que afirma la oposición, 

la propuesta de Palacio Nacional no busca desaparecer al Instituto Nacional Electoral (INE) ni quitarle su autonomía.  Marcelo Ebrard sostuvo 

que existe toda una campaña sobre la reforma electoral, sin embargo aclaró algunos puntos como la transformación del INE al Instituto Nacional 

de Elecciones y Consultas (INEC). Ha habido toda una campaña, muchos debates. En primer lugar, no desaparece el Instituto Electoral, sino 

que se transforma, ahora se va a llamar Instituto Nacional de Elecciones y Consultas. Va a seguir siendo autónomo, no se pretende que sea 

dependiente del gobierno, sino que sea autónomo, que sea independiente. Entre otros puntos, sostuvo que el tema del financiamiento público a 

partidos políticos es uno de los temas que menos le gusta a los institutos: El financiamiento público a los partidos políticos, esto es de lo más 

importante de esta reforma. Lo que gastamos los contribuyentes a los partidos políticos se reduce de manera importante, claro que esto no le 
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gusta en general a los partidos políticos, no les gusta. Explicó: Es importante que se los comente yo porque sí he visto muchos debates como si 

se fuese a desaparecer al INE o como si se le fuese a quitar su autonomía, cosas, ambas, son falsas. Así ya tienen un panorama. El canciller, 

quien aspira a la candidatura presidencial de Morena, sostuvo que la reforma electoral plantea un ahorro de aproximadamente 10 mil millones 

de pesos, para becas, sistema educativo y las pensiones de adultos mayores. 

 

CLAUDIA SHEINBAUM; EN SU VISITA A SINALOA “SI SOY ELECTA, JAMÁS VOY A TRAICIONAR LO QUE REPRESENTA LA 4T”  

 

La jefa de gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, en su visita a Sinaloa, afirmó que si es electa, jamás va a traicionar lo que representa la 

4T’, reconoció que va arriba en las encuestas que le apuntalan como posible candidata a la Presidencia de México por Morena en 2024, sin 

embargo, afirmó que será respetuosa de los tiempos, pues será hasta junio del próximo año cuando comience el proceso interno del partido, 

aunque prometió que de ser electa candidata, no traicionará jamás la Cuarta Transformación. Asimismo aseguró que no ve adversarios entre 

sus mismos compañeros, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López, reafirmando que apostará a la unidad entre morenistas, pues, a su 

consideración el adversario político está afuera, entre quienes desean volver a las prácticas del pasado. Por otra parte aseguró que es distinta 

al canciller Marcelo Ebrard y le recordó su pasado con el exmandatario Carlos Salinas de Gortari. Sobre qué le diría a sus electores para que 

votasen por ella y no por Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum le recordó al titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) su trayectoria 

política al lado de personajes polémicos. Uno de ellos, el expresidente Carlos Salinas de Gortari, quien gobernó de 1988 a 1994, y el cual por 

medio de Manuel Camacho Solís, padrino político de Marcelo Ebrard, entablaría lazos con el exmandatario. Marcelo Ebrard, rompería estos 

lazos con el máximo enemigo del país hacia el año 2000, esto luego de que Manuel Camacho Solís fuera señalado de la muerte de Luis 

Donaldo Colosio. Por lo que en relación a la posibilidad de incorporar a Marcelo Ebrard a su gabinete, Claudia Sheinbaum dijo que existe ese 

escenario. Lo anterior, ya que comentó que luego de la salida del presidente AMLO en 2024, quienes se quedan van a tener la responsabilidad 

de fortalecer al movimiento, y no dividirlo. Claudia Sheinbaum, al igual que Marcelo Ebrard, son dos posible aspirantes por Morena para las 

elecciones 2024. Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard apuntalan el tracking diario para las elecciones 2024, Metrics Mx señala que: 

Sheinbaum tiene una intención de 37.5 por ciento como posible candidata presidencial de Morena, en tanto que Ebrard registra apenas el 30.4 

por ciento. 

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; FIRMA CONVENIO DE COLABORACIÓN CON EL GOBIERNO DE LA CDMX  

 

El Gobernador del Estado de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, llevaron 

a cabo la firma de convenio Intercambio de Buenas Prácticas de Gobierno. El secretario general de Gobierno, Enrique Inzunza Cázarez, explicó 

que, este convenio entre Sinaloa y Ciudad de México, tiene como finalidad intensificar la colaboración entre dos entidades que tienen rasgos 

muy comunes, tanto en lo económico como en lo político. El convenio tiene por objeto generar un instrumento para acentuar e intensificar la 

colaboración entre las dos entidades federativas y busca reforzar áreas como tecnología, innovación, el buen gobierno, la seguridad, la cultura, 

el desarrollo económico y la sustentabilidad. El gobernador Rocha Moya señalo que nadie es tan fuerte, fuerte que no necesite del más débil y 

nadie es tan débil, débil, que no pueda ayudar al más fuerte, entonces tenemos manera de combinar esos esfuerzos y me da mucho gusto que 

firme yo esto con Claudia Sheinbaum, que es muy famosa, pero además, ha gobernado bien a la Ciudad de México. Ha dado muestra de que 

tiene capacidad, es una mujer que tiene capacidad para gobernar y vamos a aprender cosas, se han acumulado cosas interesantes en el camino, 

pero en esta época ha condensado muy bien Claudia, el esfuerzo y la necesidad de atender aquella masa, que además, aunque no gobierne a 

los conurbados, pues genera un conflicto estar conurbado con casi más del doble del total, entonces hay que gobernar en medio de ese entorno 

que es un entorno complicado por la gran concentración de población, entonces de eso vamos a aprender. Por su parte Sheinbaum precisó que 

este es un convenio de colaboración que tiene como fundamento reconocer de manera  conjunta las buenas prácticas que hay en ambos 

gobiernos y aprovechar la experiencia obtenida por ambas partes en favor de la población mexicana. Nosotros creamos una agencia digital de 

innovación pública cuando entramos al gobierno y eso nos ha permitido disminuir muchos trámites hacia el interior del gobierno y también hacia 

el exterior. Nos ha permitido contribuir al programa del Presidente de la República 'Internet para todos', en la ciudad hay más de 33 mil puntos 

de WiFi gratuitos y hemos ido modernizando distintas acciones en el gobierno, desde el catastro, la licencia, algunas que ya tienen aquí y otras 

que han sido pues muy benéficas y las ponemos en realidad a disposición de todos los gobiernos y en particular del Gobierno de Sinaloa. Cuando 

se hacen acciones con recursos públicos, pues le pertenecen al pueblo de México. No le pertenecen a un gobierno, no le pertenecen a una 

administración, sino que son bienes públicos y por lo tanto están a disposición de los habitantes de muchos otros lugares del país, así que pues 

con mucho cariño y muy contenta y sobre todo recibir también del Gobierno de Sinaloa, este intercambio de buenas prácticas de gobierno. 
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HÉCTOR MELESIO CUÉN; NUESTRA FRASE ES "QUE SIGA LÓPEZ, PORQUE ESTAMOS AGUSTO". 

 

El líder político sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, ante la presencia de más de 5 mil personas, en el Centro de Convenciones de Mazatlán 

Sinaloa, el cual fué insuficiente en la toma de protesta de los delegados municipales en el movimiento "Que siga López". Héctor Melesio Cuén, 

dijo: Hoy estoy muy contento de ver a toda esta gente aquí reunida, pero sobre todo ver a los encargados municipales tomar está responsabilidad 

con mucho compromiso, hoy inicia un gran proyecto y estamos seguros que esto será un éxito, desde aquí les decimos que en Sinaloa somos 

gente de lucha, de compromiso y lo que nos proponemos lo logramos, sabemos que el principal problema que enfrenta México es la falta de 

continuidad de los proyectos de nación, hoy estamos frente a esta oportunidad de darle continuidad a la transformación del país y por eso es 

nuestra frase "Que siga López, porque estamos Agusto". Arturo Ávila y Alejandra peña, coordinadores generales del movimiento, fueron los 

responsables de entregarle a los encargados municipales de San Ignacio, Mazatlán, Concordia, El Rosario y Escuinapa, la constancia que plasma 

el compromiso de éste compromiso en pro de México. Arturo Ávila reconoció el gran respaldo con el que nace este comité en Sinaloa y dijo que 

está completamente seguro de que lograrán seguir sumando seguidores que respalden esta gran red de colaboradores del seguimiento de 

transformación. Muchos de las asistentes quedaron a las afueras del edificio donde se llevó a cabo el evento, pero aún así desde ahí, mostraron 

su apoyo al gran proyecto, que encabeza el Maestro Cuén Ojeda, quien los convocó a los asistentes a dar su mayor esfuerzo para lograr del 

objetivo que se han fijado, conseguir la continuidad del proyecto de transformación que inició el presidente López Obrador, por eso reiteró 

nuestra frase es "Que siga López, porque estamos Agusto". 

 

RECTOR JESÚS MADUEÑA; EN LA UAS SERÁN BIENVENIDAS TODAS LAS ‘CORCHOLATAS’ 

 

Jesus Madueña Molina, rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), señalo que la UAS, es una institución plural, todo el que quiera 

venir a este recinto será recibido, asi lo dijo el rector Madueña Molina, dado a la visita de la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum, a Culiacán, Sinaloa. El rector de la UAS, añadió que, si en algún momento también requieren de sus instalaciones Adán Augusto, 

Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal, las “corcholatas” a la presidencia de México, también serán bienvenidos. Madueña Molina, puntualizó que, 

está muy contento de recibir a la jefa de Gobierno, pues es importante continuar gestionando apoyos para la educación pública. El líder de la 

Máxima Casa de Estudios, extendió que el continuar con convenios con la federación ayudará para el futuro de los estudiantes. 

 

SENADORA GABRIELA LÓPEZ; XXVIII REUNIÓN DE LA COMISIÓN PARLAMENTARIA MIXTA MÉXICO - UNIÓN EUROPEA: FIRMAN 

DECLARACIÓN PARA ACELERAR ACUERDO GLOBAL ENTRE MÉXICO Y LA UNIÓN EUROPEA  

 

La XXVIII Reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta México - Unión Europea, estuvo encabezada por la Senadora Gabriela López Gómez y 

el Eurodiputado Massimiliano Smeriglio, ambos Co-Presidentes de esta comisión. La XXVIII Reunión de la Comisión Parlamentaria Mixta 

México - Unión Europea, concluyó con la firma de la declaración conjunta, que tiene como objetivo que se ratifique y firme el Acuerdo Global 

entre ambas regiones. Durante este intenso encuentro realizado del 3 al 5 de noviembre en la Ciudad de México y Cancún, los 7 Senadores y 7 

Diputados Federales mexicanos, así como los 14 Eurodiputados trabajaron en temas del Acuerdo de Asociación Económica, Concertación 

Política y Cooperación, de igual forma en migración, igualdad de género, seguridad y justicia. La ratificación beneficiará a México y a los 27 

países miembros de la Unión Europea, debido a que el Acuerdo Global es una plataforma cooperación, que busca el desarrollo de la sociedad, 

el fortalecimiento de la economía y la atención de nuevos desafíos mundiales.  Para lograrlo se busca incorporar 23 temas nuevos y profundizar 

el dialogo político y la colaboración en temas como paz y seguridad, cooperación en educación, salud y turismo. La senadora Gabriela López 

Gómez, señalo que: Estoy segura de que la unidad, la cooperación y los consensos son fundamentales para superar estos desafíos que hoy 

estamos viviendo.  Por parte del gobierno mexicano, acudieron también los senadores: Raúl Paz Alonso y Nuvia Mayorga Delgado, además 

de los diputados federales: Santy Montemayor Castillo, Blanca María del Socorro Alcalá Ruiz, Sonia Murillo Manríquez, María Guadalupe 

Chavira de la Rosa, Pablo Amílcar Sandoval Ballesteros y Manuel Guillermo Chapman Moreno. Los eurodiputados que estuvieron 

presentes fueron: Massimiliano Smeriglio, presidente de la delegación (Italia); Christophe Hansen (Luxemburgo), José Manuel Fernandes 

(Portugal), Željana Zovko (Croacia), Clara Aguilera (España), Jordi Cañas (España), Diana Riba I Giner (España), Teuvo Hakkarainen 

(Finlandia), Mazaly Aguilar (España), María Eugenia Rodríguez-Palop (España) y Georgios Kyrtsos (Grecia). 
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MARKO CORTÉS; PAN ALISTA ASAMBLEA PARA RELANZAR PROYECTO DE PAÍS, REFORMAR ESTATUTOS Y CERRARÁ FILAS 

CON EL INE 

 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, dio a conocer que su partido realizará su Asamblea Nacional, donde se cerrarán filas en defensa 

de la libertad, la democracia, el INE y los Tribunales electorales. Y una vez terminado, los panistas se sumarán a la marcha cívica para defender 

al Instituto Nacional Electoral y protegerlo de las garras del gobierno, que pretende desmembrarlo. Marko Cortés explicó que será la 25 Asamblea 

Nacional Ordinaria para ratificar al Consejo Nacional 2022-2025, y su 19 Asamblea Nacional Extraordinaria para reformar los estatutos generales 

del partido y renovar su Programa de Acción Política. Además se relanzará el proyecto de país porque el México que queremos, sí es posible. 

El PAN, detalló que el proyecto de reforma de Estatutos, establecerá que todos los servidores públicos y dirigentes deberán estar 

permanentemente vinculados con la sociedad, construiremos un partido paritario, de puertas abiertas, más moderno e incluyente; para mejorar 

los resultados de nuestros gobiernos y legislaturas, los candidatos de Acción Nacional deberán comprometerse con el Código de Ética y Modelo 

de Buen Gobierno panista. El encuentro contará con la asistencia de los gobernadores del PAN, alcaldes y presidentes municipales de las 

principales ciudades de México, diputados locales, federales, senadores, consejeros nacionales y delegados de todo el país. Marko Cortés 

informó que después de la Asamblea, los panistas se sumarán a la marcha cívica para defender al INE y protegerlo de las garras del gobierno, 

que pretende desmembrarlo y acabar con décadas de democracia y lucha por los derechos político electorales de los mexicanos. El gobierno y 

Morena están subestimando a la sociedad, la fuerza que tenemos como Nación, quieren acabar con todo lo que logramos con luchas de muchos 

años: que los mexicanos tuviéramos elecciones libres, con un árbitro electoral confiable y sobre todo el voto libre y secreto. La aspiración del 

presidente es perpetuarse en el poder y quieren mantenerlo controlando al árbitro electoral. 

 

JOE BIDEN; ELECCIONES INTERMEDIAS 2022 SE VOTAN MAÑANA MARTES 8 DE NOVIEMBRE 

 

El presidente Joe Biden, ha dado un discurso en tono dramático en el que advirtió a los electores que la democracia misma está en juego en las 

elecciones legislativas de mañana martes 8 de noviembre. Utilizando varias veces las primeras palabras de la Constitución ”we the people”, 

nosotros el pueblo. Joe Biden ha llamado a los votantes a movilizarse para defender una democracia que está amenazada, en riesgo, según ha 

insistido varias veces, por la negativa de Donald Trump y sus seguidores del Partido Republicano a reconocer su derrota en las elecciones de 

2020. El 8 de noviembre, Estados Unidos celebra elecciones generales intermedias. Tan solo dos años después de que el presidente Joe Biden 

llegara a la Casa Blanca, la temporada electoral regresa a Estados Unidos con las elecciones generales intermedias mañana martes, 8 de 

noviembre. La ley federal estadounidense establece que el Día de las Elecciones o Election Day por ley se celebrará el martes siguiente al primer 

lunes del mes de noviembre, lo que equivale al martes que ocurre entre el 2 y el 8 de noviembre. Este año, será mañana martes 8 de noviembre. 
Originalmente, los días de elección variaban según el estado, pero en 1845 se aprobó una ley para establecer un solo día de elección para todo 

el país. De acuerdo con Britannica, al ser Estados Unidos todavía una sociedad mayoritariamente agraria, noviembre fue un buen momento para 

votar porque la cosecha había terminado. Por otro lado, se eligió el martes como día de elecciones para que los votantes pudieran asistir a la 

iglesia el domingo, viajar al lugar de votación el lunes y votar el martes, antes del miércoles, día en el que, generalmente, los agricultores vendían 

sus productos en el mercado. Además, se especificó el día de las elecciones en martes después del primer lunes, para evitar que cayera el 1 de 

noviembre, Día de Todos los Santos. Durante meses, en el país se celebraron elecciones primarias, en las que se eligieron a los candidatos 

republicanos y demócratas que buscarán en las elecciones generales un lugar o reelección en la Cámara de Representantes, en el Senado, así 

como en la gubernatura de algunos estados y tres territorios de Estados Unidos, además de otro cargos locales por condado y ciudad. Este año, 

34 de los 100 escaños del Senado están disponibles para elecciones, mientras que todos los 435 escaños de la Cámara de Representantes 

están disponibles para la elección general. Además, 36 estados celebrarán elecciones para gobernador: Alabama, Alaska, Arizona, Arkansas, 

California, Colorado, Connecticut, Florida, Georgia, Hawái, Idaho, Illinois, Iowa, Kansas, Maine, Maryland, Massachusetts, Michigan , Minnesota, 

Nebraska, Nevada, New Hampshire, Nuevo México, Nueva York, Ohio, Oklahoma, Oregón, Pennsylvania, Rhode Island, Carolina del Sur, Dakota 

del Sur, Tennessee, Texas, Vermont, Wisconsin y Wyoming, así como tres territorios: Guam, las Islas Marianas del Norte y las Islas Vírgenes. 
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  Mapa interactivo COVID-19 en México: https://covid19.sinave.gob.mx  

 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/773756/Informe_Tecnico_Semanal_COVID-19_2022.11.01.pdf


 07 DE NOVIEMBRE DE 2022 

COVID-19 FASE III  

Aplicará Edomex la 2a dosis a niños de 5 a 13.- Desde hoy y hasta el viernes 11 de noviembre, se 

llevará a cabo la aplicación de la segunda dosis de vacuna contra el Covid-19, para niños de entre 

cinco y seis años, en 108 municipios del Estado de México, informó el Gobierno del Estado de 

México. Asimismo, anunció que también se darán primera o segunda dosis a aquellos menores de 

este grupo etario, quienes por diversas razones no se han inoculado o no han completado su 

esquema. [24 HORAS / p11] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/71122_N_24H_11_APLICARAEDOMEX_COVID_12NACIONAL.pdf


El Salvador

 31de octubre al 6 de noviembre de 2022

Ecuador

Asamblea Legislativa aprobó
eliminar controles a las

intervenciones a las
telecomunicaciones 

La Asamblea Legislativa de El Salvador aprobó reformas a la Ley
Especial para la Intervención de las Telecomunicaciones para que
los juzgados de garantía puedan autorizar estas prácticas, incluso
en caso de investigaciones de delitos cometidos por personas
menores de edad.
 
Entre los controles que se plantea eliminar destaca que la Fiscalía
General de la República ya no esté obligada a entregar al juez que
autorizó la intervención un informe con lo encontrado en la
misma; por lo que la información será declarada como reservada.
 
Asimismo, se anuló la posibilidad de que la Procuraduría para la
Defensa de los Derechos Humanos realice auditorías de oficio por
presuntas violaciones al derecho a la intimidad o secreto de las
telecomunicaciones. Con la reforma, las auditorías sólo podrán
realizarse si hay denuncias de por medio y únicamente en
procedimientos judicializados. 

Fuente: LA PRENSA GRÁFICA    

Ecuador aprobó reformas a la 
Ley Orgánica de Comunicación

La Asamblea Nacional de Ecuador ratificó reformas a la Ley
Orgánica de Comunicación, referentes al objeto de la ley, la
democratización de las frecuencias y promover el desarrollo de
medios comunitarios.
 
El primer artículo ratificado por el Pleno agrega al objeto de la ley
la desconcentración de las frecuencias, además de la protección
del derecho a la libertad de expresión y a buscar, recibir y difundir
información e ideas de todo índole a través de medios de
comunicación.
 
Asimismo, se establece que uno de los objetivos del Sistema de
Comunicación Social es evidenciar los casos de concentración de
frecuencias y promover el desarrollo de capacidades técnicas de
los medios comunitarios.

Fuente: EL UNIVERSO, TELESUR  

https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Asamblea-Legislativa-aprueba-eliminar-controles-a-escucha-telefonica-20221101-0051.html
https://www.eluniverso.com/noticias/politica/asamblea-nacional-resolvio-ratificarse-en-los-articulos-1-24-y-44-del-proyecto-de-reformas-a-la-ley-de-comunicacion-nota/
https://www.telesurtv.net/news/ecuador-aprueba-ley--derecho-libertad-expresion-20221031-0017.html


España

España

El Congreso avaló agravar penas
cuando las víctimas de trata

sean desplazadas por guerra o
catástrofe 

El Congreso de los Diputados de España aprobó reformar el
Código Penal para agravar las penas por el delito de trata de
seres humanos cuando las víctimas sean desplazadas por un
conflicto bélico o por catástrofe natural. 
 
El documento que fue turnado al Senado establece que quienes
obliguen a prostituirse o a realizar trabajos forzosos a personas
que huyan de una guerra o un desastre natural tendrán la pena
más alta prevista para castigar la trata de personas: 12 años de
prisión.
 
La iniciativa original estaba dirigida específicamente a las víctimas
de la guerra en Ucrania; sin embargo, todos los grupos
parlamentarios acordaron ampliar la reforma a cualquier víctima
de una guerra o una catástrofe y que estas sanciones sean de
manera permanente. 

Fuente: EUROPA PRESS, 20 MINUTOS 

 Avanzó en España la “ley de
start-up” con beneficios fiscales

para inversores extranjeros

El proyecto de Ley de Fomento del Ecosistema de las Empresas
Emergentes, conocido como “ley de start-up”, superó su trámite en el
Congreso con un amplio consenso y será trasladado al Senado.
 
El documento define por primera vez qué es una empresa start-up,
plantea simplificaciones burocráticas y reducciones fiscales para
fomentar su creación y otorga beneficios fiscales a los profesionales
extranjeros que vayan a trabajar a España para empresas del sector. 
 
Se menciona que una empresa emergente o start-up es aquella de
nueva creación, con antigüedad no superior a cinco años (siete en caso
de empresas de industria, energía, biotecnología o que surjan a raíz de
una investigación científica), con un proyecto innovador y no debe haber
facturado más de 10 millones de euros. 
 
El proyecto agiliza el trámite para reconocer estas empresas, a las que se
les otorgará un número de identificación fiscal y se les reducirá el tipo
impositivo en los impuestos de sociedades y de la renta de no
residentes.

Fuente: EL PAÍS  

 31de octubre al 6 de noviembre de 2022

https://www.europapress.es/epsocial/igualdad/noticia-congreso-aprueba-endurecer-penas-trata-victimas-desplazadas-guerra-catastrofe-humanitaria-20221103170321.html
https://www.20minutos.es/noticia/5073739/0/el-congreso-aprobara-por-amplisima-mayoria-penar-con-hasta-12-anos-de-carcel-la-trata-de-mujeres-que-huyan-de-una-guerra/?utm_source=twitter.com&utm_medium=smm&utm_campaign=noticias
https://elpais.com/economia/2022-11-03/la-ley-de-start-up-se-abre-paso-en-el-congreso-con-beneficios-fiscales-para-inversores-y-para-profesionales-extranjeros.html
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US hatches plan for companies to 
pay for switch from fossil fuel 

energy  

Can the ocean solve water crisis? A fresh test for American 
democracy 

Midterms spur a rush of angst and 

confidence 

Lluvias prolongadas de muchas 
horas causan emergencias 

 

Revealed: UK and US failing to 
pay “Fair share” of $10bn 

climate fund 
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L’Egypte d’Al-Sissi sous les 

projecteurs de la COP27 

PT quer deixar corresção do imposto 
de renda para 2023  

 

  Candidates make final push as 
GOP midterms hopes grow 

La profesionalidad y la honradez 
como escudos de la Patria 

Oficialismo anuncia la creación de una 
alianza para mejorar su coordinanción y 

define hoja de ruta 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•COP27 aprobó debatir un fondo por los daños del cambio climático 

•Nicaragua votó en las elecciones municipales sin la participación de tres partidos opositores 

•Jersón, en manos rusas, sin luz ni agua por bombardeo atribuido a Ucrania 

•Kiev se prepara para un invierno sin calefacción, agua y luz 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

PEF 2023: la dependencia que sale más cara que el INE, el Congreso y la FGR juntas.- Como cada 

año, se establece una discusión en relación al dinero asignado al Instituto Nacional Electoral donde 

la Cámara de Diputados termina por pasarle tijera a su presupuesto bajo la consigna de que “sale 

muy caro”; sin embargo, existe otra dependencia descentralizada que sale más cara que el INE, la 

FGR y que el Congreso de la Unión Juntos. [INFOBAE] 

Cámara de Diputados prevé quitar 4,475 mdp al presupuesto del INE para el próximo año.- La Cámara 

de Diputados perfila un recorte presupuestal para 2023 de 6,437.5 millones de pesos para distintas 

dependencias y organismos autónomos. De este monto, 4,475.5 millones corresponden solamente al 

presupuesto del INE, que lleva un tiempo en franca disputa con el gobierno del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, quien impulsa una reforma que cambiaría por completo al órgano electoral. 

[FORBES, INFOBAE] 

Hacienda: reforma al Fondo de Estabilización es para quitar riesgos al próximo Gobierno.- La 

Secretaría de Hacienda aclaró que la reforma a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad 

Hacendaria en materia de capitalización al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios 

tiene como objetivo permitir que “además de depósitos en efectivo que ya recibe actualmente, 

pueda recibir, como aportación, ahorros derivados del servicio de la deuda o activos financieros que 

emite el Gobierno Federal o forman parte de sus activos”. [FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ignacio Mier envió indirecta a Va por México por la Reforma Electoral: “Se darían un balazo en el 

pie”.- El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier 

Velazco, envió una indirecta a los partidos de oposición que han manifestado su intención de votar 

en contra de la Reforma Electoral que remitió el presidente Andrés Manuel López Obrador al 

Congreso de la Unión. [INFOBAE] 

La reforma que definirá el futuro del INE se pasa a diciembre.- La reforma política que definirá el futuro 

del Instituto Nacional Electoral será analizada en la primera semana de diciembre, consideró Ignacio 

Mier, coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados. [CALIFORNIA 18] 

Rubén Moreira, del PRI, exigió a gobernadores oponerse al PEF 2023.- Rubén Moreira, coordinador de 

la bancada del PRI en la Cámara de Diputados, exigió a los gobernadores y presidentes municipales 

que se opongan al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 y que reclamen los 

recursos necesarios para garantizar la gobernabilidad de sus territorios. [INFOBAE] 

Rubén Moreira propuso iniciativa contra narco elecciones.- Rubén Moreira, coordinador del PRI, 

presentó una iniciativa para combatir la intromisión de la delincuencia organizada en procesos 

electorales. [INFOBAE] 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/pef-2023-esta-es-la-dependencia-que-sale-mas-cara-que-el-ine-el-congreso-y-la-fgr-juntas/
https://www.forbes.com.mx/camara-de-diputados-preve-quitar-4475-mdp-al-presupuesto-del-ine-para-el-proximo-ano/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/diputados-propusieron-recortar-mas-del-4-mil-mdp-al-presupuesto-del-ine-para-2023/
https://www.forbes.com.mx/hacienda-reforma-al-fondo-de-estabilizacion-es-para-quitar-riesgos-al-proximo-gobierno/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/ignacio-mier-envio-indirecta-a-va-por-mexico-por-la-reforma-electoral-se-darian-un-balazo-en-el-pie/
https://www.google.com/amp/s/california18.com/the-reform-that-will-define-the-future-of-the-ine-is-passed-to-december/7782422022/amp/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/07/ruben-moreira-del-pri-exigio-a-gobernadores-oponerse-al-pef-2023/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/ruben-moreira-propuso-iniciativa-contra-narco-elecciones/
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LEGISLATIVO 

Mario Delgado urgió Reforma Electoral rumbo al 2024; aseguró que INE le quita “legitimidad” a las 

elecciones.- El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, aseguró que la Reforma 

Electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador busca fortalecer la vida 

democrática de México rumbo a las elecciones del 2024, pues aseguró, los órganos electorales le 

quitan “legitimidad” al proceso. [INFOBAE] 

Iglesia mexicana expresó preocupación por Reforma Electoral de López Obrador.- La Iglesia 

mexicana expresó su preocupación por la Reforma Electoral propuesta por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, que puede implicar, entre otros puntos, crear una nueva institución para 

reemplazar al autónomo Instituto Nacional Electoral . [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Opinión/México amenaza con una guerra comercial.- Las relaciones entre Estados Unidos y México 

están en peligro nuevamente, pero eso no se debe a un político estadounidense que habla rápido e 

insulta a los vecinos (ese fue Donald Trump, en caso de que lo hayas olvidado). La última 

confrontación es un inminente conflicto comercial desencadenado por el presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador. [WALL STREET JOURNAL] 

POLÍTICA 

Claudia Sheinbaum: “Si fuera hombre, no dirían eso de ‘es la favorita del presidente”.-  La jefa de 

Gobierno de Ciudad de México defendió los pilares de su proyecto político, llamó a la unidad interna 

y apostó por la continuidad de la transformación iniciada por López Obrador. [EL PAÍS] 

JUDICIAL 

La Fiscalía de Ciudad de México apunta al feminicidio en el caso de Ariadna López.- Una segunda 

necropsia apuntó a que la muerte de Ariadna López se debió a un feminicidio como causa de un 

“trauma múltiple”, informó la fiscal de la Ciudad de México, Ernestina Godoy. [EL PAÍS, SWISSINFO] 

GENERAL 

Peña Nieto renovó su ‘visado oro’: “Me va gustando vivir en España y estoy dispuesto a responder 

sobre mi patrimonio”.- El expresidente mexicano Enrique Peña Nieto seguirá siendo residente legal en 

España, al menos cinco años más. El exmandatario, que obtuvo en octubre de 2020 la llamada visa 

dorada, un permiso muy exclusivo reservado a grandes inversores, renovó sus papeles. [EL PAÍS] 
  

CONFERENCIA DE NACIONES UNIDAS SOBRE CAMBIO CLIMÁTICO (COP27)  

La COP27 arrancó en Egipto y aprobó debatir un fondo por los daños del cambio climático.- Casi 200 

países aprobaron debatir la idea de un fondo de daños y pérdidas por el cambio climático, al inicio 

de la conferencia anual de Naciones Unidas COP27, dominada por la preocupación ante los 

fenómenos meteorológicos extremos. [SWISSINFO, AP] 

Alemania criticó la situación de los Derechos Humanos en Egipto, sede de la COP27.- "La situación de 

los derechos humanos en Egipto no está a la altura" de la responsabilidad" asumida por ese país al 

acoger la COP 27, criticó la representante del gobierno alemán para los derechos humanos. 

[SWISSINFO] 
 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/06/mario-delgado-urgio-reforma-electoral-rumbo-al-2024-aseguro-que-ine-le-quita-legitimidad-a-las-elecciones/
https://www.forbes.com.mx/iglesia-mexicana-expresa-preocupacion-por-reforma-electoral-de-lopez-obrador/
https://www.wsj.com/articles/mexico-threatens-trade-war-amlo-suarez-gm-corn-agriculture-farming-import-ban-usmca-vilsack-gdp-11667759490
https://elpais.com/mexico/2022-11-06/claudia-sheinbaum-si-fuera-hombre-no-dirian-eso-de-es-la-favorita-del-presidente.html
https://elpais.com/mexico/2022-11-06/detenida-una-mujer-por-la-muerte-de-la-joven-ariadna-lopez-en-tepoztlan.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-feminicidio_joven-mexicana-asesinada-y-abandonada-en-carretera-muri%C3%B3-por-trauma-m%C3%BAltiple/48035548?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://elpais.com/espana/2022-11-06/pena-nieto-me-va-gustando-vivir-en-espana-y-estoy-dispuesto-a-responder-sobre-mi-patrimonio.html
https://www.swissinfo.ch/spa/la-cop27-arranca-en-egipto-y-aprueba-debatir-un-fondo-por-los-da%C3%B1os-del-cambio-clim%C3%A1tico/48034574?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://apnews.com/article/noticias-eaa85884175c8599fbb88acc1c664f22
https://www.swissinfo.ch/spa/alemania-critica-la-situaci%C3%B3n-de-los-ddhh-en-egipto--sede-de-la-cop27/48035004?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Jersón, en manos rusas, sin luz ni agua por bombardeo atribuido a Ucrania.- La ciudad ucraniana de 

Jersón, se vio privada de agua y electricidad tras un bombardeo atribuido a las tropas ucranianas 

que realizan una contraofensiva en el sur del país. [SWISSINFO, DW, EFE] 

Ucrania disparó seis proyectiles contra el centro de Donetsk.- Las Fuerzas Armadas de Ucrania 

lanzaron nuevos ataques con misiles de calibre 155 de la OTAN, informó la representación de la 

República Popular de Donetsk en el Centro Conjunto de Control y Coordinación del Régimen de Alto 

el Fuego. [RT] 

Rusia aseguró que ataque con HIMARS dañó presa de Kajokva.- La presa hidroeléctrica de Kajokva, 

en la región de Jersón, resultó "dañada” por un supuesto bombardeo ucraniano, informaron los 

servicios regionales de emergencias administrados por los ocupantes rusos. [DW, EUROPA PRESS] 

Ucrania prevé una "posible repetición" de los ataques a sus infraestructuras.- El presidente de Ucrania, 

Volodimir Zelenski, aseguró que Rusia está "concentrando fuerzas y medios para una posible 

repetición de los ataques masivos a nuestra infraestructura, la energética en primera instancia". Pero 

advirtió: "Nos estamos preparando para responder". [DW] 

Kiev se prepara para un invierno sin calefacción, agua y luz.- El alcalde de Kiev advirtió a sus 

habitantes que deben prepararse para lo peor este invierno si Rusia sigue atacando la infraestructura 

energética del país, y eso significa que no se puede descartar que no haya electricidad, agua o 

calefacción en el frío más intenso. [AP, EUROPA PRESS] 

Von der Leyen anunció a Zelenski que presentará la semana que viene su propuesta de ayuda 

económica a Ucrania para 2023.- La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, informó 

al presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, que presentará su propuesta de ayuda económica a Kiev 

para cubrir sus necesidades a lo largo del año que viene, estimada en 18.000 millones de euros. 

[EUROPA PRESS] 

Biden y Scholz hablaron sobre China, Ucrania y las amenazas nucleares de Rusia.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, y el canciller alemán, Olaf Scholz, conversaron sobre China, Ucrania y las 

"irresponsables" amenazas nucleares de Rusia, informó la Casa Blanca. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, 

EFE] 

Resaltaron necesidad de cooperación entre Reino Unido y Unión Europea para apoyar a Ucrania.- La 

guerra "ilegal" de Vladímir Putin, en Ucrania, demostró la necesidad de que el Reino Unido y la Unión 

Europea trabajen juntos y defiendan sus valores compartidos de libertad y democracia en Europa, 

dijo el secretario de Estado británico para Europa, Leo Docherty. [SWISSINFO] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Los últimos ocho años fueron los más cálidos de la historia.- Coincidiendo con el inicio de la Cumbre 

del Clima COP27, la Organización Meteorológica Mundial alertó que a raíz del aumento de las 

concentraciones de gases de efecto invernadero y la acumulación de calor, los últimos ocho años 

van camino de ser los más cálidos de los que se tiene constancia. [DW] 

  

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/jers%C3%B3n--en-manos-rusas--sin-luz-ni-agua-por-bombardeo-atribuido-a-ucrania/48035138?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://www.dw.com/es/prorrusos-acusan-a-ucrania-de-haber-dejado-a-jers%C3%B3n-sin-agua-ni-luz/a-63663821
https://efe.com/portada-espana/tanques-jerson-ucrania/
https://actualidad-rt.com/actualidad/447255-ucrania-dispara-6-proyectiles-centro-donetsk
https://www.dw.com/es/rusia-asegura-que-ataque-con-himars-da%C3%B1%C3%B3-presa-de-kajokva/a-63663569
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-ucrania-danar-presa-kajova-norte-jerson-ataque-misiles-20221106135325.html
https://www.dw.com/es/ucrania-prev%C3%A9-una-posible-repetici%C3%B3n-de-los-ataques-a-sus-infraestructuras/a-63665524
https://apnews.com/article/noticias-cdf7274bb93498490d15b3ab7cdfedeb
https://www.europapress.es/internacional/noticia-alcalde-kiev-llama-acumulacion-viveres-no-descarta-evacuacion-si-hay-cortes-electricos-20221106122749.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-von-der-leyen-anuncia-zelenski-presentara-semana-viene-propuesta-ayuda-economica-ucrania-2023-20221106152639.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-alemania_biden-y-scholz-hablan-sobre-china--ucrania-y-las-amenazas-nucleares-de-rusia/48035564?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.europapress.es/internacional/noticia-biden-scholz-califican-irresponsables-amenazas-nucleares-rusas-20221106201219.html
https://efe.com/mundo/biden-y-scholz-hablan-sobre-china-ucrania-y-las-amenazas-nucleares-de-rusia/
https://www.swissinfo.ch/spa/r-unido-ue_resaltan-necesidad-de-cooperaci%C3%B3n-entre-r-unido-y-ue-para-apoyar-a-ucrania/48035690?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/los-%C3%BAltimos-ocho-a%C3%B1os-fueron-los-m%C3%A1s-c%C3%A1lidos-de-la-historia/a-63664348
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden insistió en vísperas de las elecciones que la democracia está en peligro.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, declaró en un acto de campaña celebrado en Nueva York a dos días de 

las elecciones legislativas de medio mandato que la "democracia está en peligro". [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Candidatos republicanos aceptarán resultados de elecciones en Estados Unidos, dijo presidenta del 

partido.- Los candidatos republicanos en las elecciones de mitad de mandato en Estados Unidos 

aceptarán los resultados independientemente de si ganan o pierden, aseguró la presidenta del 

partido, en el que seguidores de Donald Trump aún niegan el resultado de las presidenciales de 2020. 

[SWISSINFO] 

Republicanos pronosticaron victorias; demócratas ven amenazas.- Los republicanos parecen 

encaminados a grandes victorias en las elecciones legislativas del martes y están llamando al 

electorado a castigar a los demócratas por la inflación y la delincuencia. [AP] 

Detectaron injerencia rusa, con bots, en elección de Estados Unidos.- Investigadores identificaron una 

serie de operaciones rusas, mediante la reactivación de trolls y bots, para influir en los comicios 

estadounidenses del martes y tratar de erosionar el apoyo a Ucrania. [REFORMA, NEW YORK TIMES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

EL SALVADOR 

El presidente Bukele dijo que "destruir" a pandillas "no es trabajo fácil".- El presidente de El Salvador, 

Nayib Bukele, escribió en Twitter que "destruir" a las pandillas "no es trabajo fácil" y señaló que "siempre 

se creyó que era imposible". [SWISSINFO] 

Una organización denunció la detención de menores y jóvenes en El Salvador.- La Fundación de 

Estudios para la Aplicación del Derecho denunció la detención "arbitraria" de "al menos 8 niños y 

jóvenes" en el este de El Salvador, confirmó la organización no gubernamental. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

Pandilla levantará bloqueo a terminal de combustible.- El líder de una pandilla de Haití anunció el 

que levantará el bloqueo en torno a una terminal de combustible que lleva casi dos meses asfixiando 

a la capital haitiana. [AP] 

NICARAGUA 

Ortega dijo que en las elecciones municipales de Nicaragua se vota por la paz.- El presidente de 

Nicaragua, Daniel Ortega, afirmó que las elecciones municipales que se celebraron en el país con el 

oficialista Frente Sandinista de Liberación Nacional como favorito a mantener el poder en la mayoría 

de alcaldías, se vota por la paz. [SWISSINFO, DW] 

Nicaragua votó en las elecciones municipales sin la participación de tres partidos opositores.- Las 

elecciones municipales en Nicaragua se desarrollaron sin incidencias, de acuerdo a las autoridades, 

y también en medio de una polémica entre el Gobierno y la oposición sobre la afluencia a las urnas. 

[EFE, SWISSINFO, AP, FRANCE 24] 
 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-elecciones_biden-insiste-en-v%C3%ADsperas-de-las-elecciones-que-la-democracia-est%C3%A1-en-peligro/48035724?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/candidatos-republicanos-aceptar%C3%A1n-resultados-de-elecciones-en-eeuu--dice-presidenta-del-partido/48035576?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://apnews.com/article/noticias-d05d8cf697a247b24bcae6c685a4a1f4
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/detectan-injerencia-rusa-con-bots-en-eleccion-de-eu/ar2499584?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformainter
https://www.nytimes.com/2022/11/06/technology/russia-misinformation-midterms.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-pandillas_el-presidente-bukele-dice-que--destruir--a-pandillas--no-es-trabajo-f%C3%A1cil-/48035752?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-detenciones_una-organizaci%C3%B3n-denuncia-la-detenci%C3%B3n-de-menores-y-j%C3%B3venes-en-el-salvador/48035516?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_content=o&utm_medium=display
https://apnews.com/article/noticias-20b7cd346f9fae6ed49899eaaae7f501
https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-elecciones_ortega-dice-que-en-las-elecciones-municipales-de-nicaragua-se-vota-por-la-paz/48035602?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://www.dw.com/es/daniel-ortega-busca-ampliar-su-control-en-unas-elecciones-locales-sin-oposici%C3%B3n-real/a-63665465
https://efe.com/mundo/nicaragua-voto-en-las-elecciones-municipales-sin-la-participacion-de-tres-partidos-opositores/
https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-elecciones_concluye-jornada-electoral-municipal-en-nicaragua-y-arranca-recuento-de-votos/48035750?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_content=o&utm_medium=display&utm_source=swissinfoch
https://apnews.com/article/8f1b579d549c2d091c7df5466f2f2903
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20221107-elecciones-municipales-en-nicaragua-pol%C3%A9micas-sobre-la-afluencia-y-cr%C3%ADticas-de-fraude


 7 de noviembre de 2022 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Evo Morales no ve intentos de "golpe de Estado" en el conflicto por el censo.- El expresidente de Bolivia 

Evo Morales consideró que detrás de las protestas por el censo de población en el país no hay una 

intención de dar un "golpe de Estado" al Gobierno de Luis Arce, como lo alertaron las autoridades 

nacionales, pero sí un "plan" para dividir al oficialismo y dañar la economía. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Militares venezolanos detuvieron a tres personas vinculadas a la minería ilegal.- Militares venezolanos 

detuvieron en la frontera con Brasil, a tres personas vinculadas a bandas de minería ilegal, informó el 

comandante estratégico operacional de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana, Domingo 

Hernández Lárez. [SWISSINFO] 

Murieron cinco militares en el siniestro de un avión en el sur de Venezuela.- Cinco militares de la Fuerza 

Armada Nacional Bolivariana fallecieron cuando el avión en el que viajaban se precipitó a tierra en 

un sector despoblado del estado de Amazonas. [SWISSINFO, DW] 

Petro pidió a Maduro garantías para las elecciones venezolanas de 2024.- El presidente de Colombia, 

Gustavo Petro, pidió durante la reunión privada que mantuvo en Caracas con el presidente 

venezolano, Nicolás Maduro, garantías para las elecciones previstas en Venezuela para 2024. 

[EUROPA PRESS] 

Lluvias afectaron a unas 130 familias en el oeste de Venezuela.- Las fuertes lluvias de las últimas horas 

provocaron el desbordamiento de un río en el municipio Baralt del estado venezolano de Zulia, 

afectando a unas 130 familias. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

ALEMANIA 

La oposición alemana pidió penas de cárcel para las acciones de activistas climáticos.- La Unión 

Cristiano Demócrata alemana defendió la necesidad de endurecer las sanciones hasta llegar incluso 

a penas de cárcel para las acciones reivindicativas de activistas de grupos ecologistas y de lucha 

contra el cambio climático. [EUROPA PRESS] 

ESPAÑA 

Feijóo espera que prosperen las "alternativas" en España y Argentina en 2023.- El presidente del 

Partido Popular de España, Alberto Núñez Feijóo, dijo que la situación económica, política e 

institucional entre Argentina y España tiene "muchos puntos de encuentro", por lo que también espera 

que gane la "alternativa" en ambos países en las elecciones de 2023. [SWISSINFO] 

ITALIA 

Barco con migrantes rechazó orden de dejar puerto de Italia.- El capitán de un barco de rescate de 

migrantes gestionado por una organización benéfica rechazó las órdenes italianas de abandonar un 

puerto siciliano después de que las autoridades se negaran a dejar desembarcar a 35 de los 

migrantes que iban a bordo. [AP, EUROPA PRESS] 
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POLONIA 

El presidente de Polonia se negó a hacer nuevas concesiones a la Unión Europea para desbloquear 

la ayuda por la pandemia.- El presidente de Polonia, Andrzej Duda, descartó la apertura de nuevas 

vías de negociación con la Unión Europa para recibir 35.000 millones de euros en ayuda por la 

pandemia, suspendidos por el conflicto con Bruselas sobre el proceso de reforma judicial. [EUROPA 

PRESS] 

Kaczynski culpó a las mujeres que beben demasiado de la baja tasa de natalidad en Polonia.- El 

"hombre fuerte" del ultraconservador partido gobernante de Polonia, Jaroslaw Kaczynski, 

responsabilizó a las mujeres jóvenes que beben demasiado de la baja tasa de natalidad en el país. 

[EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Los enfermeros británicos votan por ir a una huelga nacional.- Enfermeros en todo Reino Unido votaron 

para ir a huelga, en su primera acción nacional con motivo de una disputa salarial, informó la prensa. 

[SWISSINFO] 

SERBIA 

Miles de personas de etnia serbia protestaron en Kosovo.- Miles de personas de etnia serbia se 

concentraron en Kosovo, mientras la disputa sobre las matrículas de los vehículos agudiza las tensiones 

existentes entre Serbia y su antigua provincia. [AP] 

TURQUÍA 

Cuatro heridos por una explosión en una mina de Turquía.- Cuatro mineros resultaron heridos, dos de 

ellos de gravedad, por una explosión en una mina, informaron medios locales, tres semanas después 

de que 42 mineros murieron por una explosión a 50 km del lugar del accidente. [SWISSINFO] 

VATICANO 

El Papa dijo que la Unión Europea no puede dejar solos a los países receptores de migrantes.- El Papa 

Francisco llamó hoy a la Unión Europea (UE) a una política migratoria consensuada con todos los 

países y afirmó «que no puede dejar solos» a España, Italia, Grecia y Chipre, con la responsabilidad 

de ocuparse de los migrantes que llegan a sus costas. [EFE] 

Mutilación genital femenina es “un acto criminal”.- El Papa Francisco declaró que la mutilación de 

los genitales femeninos es un “acto criminal”, y señaló que la lucha por los derechos, la igualdad y las 

oportunidades de las mujeres debe continuar por el bien de la sociedad. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Los talibán prohibieron la salida del país al hermano del expresidente Hamid Karzai por una disputa 

legal.- Los talibán confirmó una orden para impedir que el hermano del expresidente afgano Hamid 

Karzai abandone Afganistán, si bien desmintió que se encuentre bajo arresto, como informaron horas 

antes varios medios del país. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

China registró el mayor recuento de casos de Covid de los últimos seis meses.- China informó su mayor 

número de nuevas infecciones por Covid-19 en seis meses, un día después de que las autoridades 

sanitarias dijeron que seguirán con los estrictos controles contra el coronavirus, lo que probablemente 
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decepcionó las recientes esperanzas de los inversionistas de que se produjera una relajación. [FORBES, 

REUTERS] 

China reanudó maratón tras pandemia pero mantiene controles.- La capital de China reanudó el su 

maratón por primera vez desde la pandemia, aunque otra muerte atribuida a los severos controles 

impuestos por el COVID-19 causó mayor descontento popular. [AP] 

COREA DEL NORTE 

Pionyang calificó ejercicios de los aliados de "intolerables e imperdonables".- Corea del Norte calificó 

los recientes ejercicios de Corea del Sur y Estados Unidos de "intolerables e imperdonables", y aseguró 

que si siguen con este tipo de acciones su ejército responderá de manera "más rigurosa y sin piedad". 

[SWISSINFO, DW] 

COREA DEL SUR 

La Policía tardó 85 minutos en llegar al lugar de la avalancha de Halloween en Seúl.- Los primeros 

agentes de la Policía que llegaron al lugar de la avalancha humana en la que murieron más de 150 

personas durante una fiesta de Halloween lo hicieron 85 minutos después del comienzo del incidente, 

de acuerdo a datos policiales. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Cuatro policías murieron a raíz de una pelea personal en el sureste de Irán.- Cuatro policías murieron 

a raíz de una disputa personal entre dos reclutas en Sistán-Baluchistán, una provincia del sureste de 

Irán que registra disturbios violentos desde hace semanas. [SWISSINFO] 

ISRAEL 

Primer ministro israelí pidió unidad tras derrota electoral.- El primer ministro israelí Yair Lapid hizo el un 

llamado a la unidad nacional, tras ser derrotado en elecciones por una alianza de partidos 

derechistas. [AP] 

JAPÓN 

Japón prometió reforzar su capacidad militar.- El primer ministro japonés, Fumio Kishida, prometió 

reforzar la capacidad naval y militar de su país, y alertó de la "amenaza" que suponen "actores 

emergentes que desobedecen las normas". [SWISSINFO, AP] 

PAKISTÁN 

El ex primer ministro de Pakistán dejó el hospital.- El ex primer ministro paquistaní, Imran Khan, salió del 

hospital tres días después de sufrir un fallido intento de asesinato que le dejó heridas de bala en las 

piernas, indicó uno de sus colaboradores. [SWISSINFO] 

QATAR 

Activistas temen por trabajadores de Qatar tras el Mundial.- La espera para el Mundial de Futbol fue 

acompañada de un escrutinio sin precedentes sobre el trato que reciben los millones de trabajadores 

extranjeros en el país del Golfo Pérsico, donde construyeron estadios y otra infraestructura, trabajarán 

en hoteles y barrerán las calles durante el mayor evento deportivo del mundo. [AP] 

SIRIA 

Nueve civiles murieron por bombardeos del régimen.- Nueve civiles murieron y decenas resultaron 

heridos cuando cohetes lanzados por las fuerzas del régimen sirio impactaron en campos de 

desplazados improvisados del noroeste de Siria, informó el Observatorio Sirio para los Derechos 

Humanos. [SWISSINFO, AP, EFE] 
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ÁFRICA 

ARGELIA 

Argelia estimó ingresar más de 50.000 millones de euros en hidrocarburos.- Los ingresos de Argelia en 

materia de hidrocarburos superaron los 50.000 millones de euros a finales de este año con un 

incremento del 45% con respecto a la cifras registradas en 2021, dijo el ministro argelino de Energía y 

Minas, Mohamed Arkab. [SWISSINFO] 

CAMERÚN  

El presidente camerunés, Paul Biya, cumplió 40 años en el poder.- Miles de personas participaron en 

los actos organizados en la capital de Camerún, Yaundé, y otras ciudades por el gobernante 

Movimiento Democrático del Pueblo de Camerún para celebrar el cuarenta aniversario en el poder 

del presidente Paul Biya, mientras la oposición pide cambios. [SWISSINFO] 

MARRUECOS 

Mohamed VI expresó su compromiso en impulsar el gasoducto marino con Nigeria.- El rey Mohamed 

VI de Marruecos reafirmó el compromiso de su país en impulsar "lo antes posible" el proyecto del 

gasoducto con Nigeria, que recorrería 7.000 kilómetros por las aguas de trece países del África 

Occidental y llegaría luego a Europa. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 

RDC y Ruanda coinciden en acelerar las conversaciones para poner fin al conflicto en torno al M23.- 

Los ministros de Exteriores de República Democrática del Congo y Ruanda, con la mediación de su 

homólogo ugandés, coincidieron en acelerar en la medida de lo posible el acuerdo para aliviar la 

tensión bilateral en torno a la actividad del grupo rebelde M23 en el noreste de Congo, que  de 

acuerdo a Kinshasa estaría apoyado por Ruanda. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Cinco muertos en un ataque suicida contra un campamento de entrenamiento en Somalia.- Cinco 

personas murieron en un ataque suicida contra un campamento militar en Somalia, indicaron fuentes 

militares, en una acción reivindicada por los yihadistas de Al Shabab una semana después de un 

doble atentado con 116 muertos. [SWISSINFO, AP] 

SUDÁN  

Al Burhan confirmó nuevas conversaciones de transición en Sudán pero avisa que no permitirá el 

colapso del país.- El líder militar golpista de Sudán, Abdelfatá al Burhan, confirmó el comienzo de 

nuevas conversaciones para dirimir el proceso de transición política en el país pero avisó que el 

Ejército sudanés "no se quedará de brazos cruzados" mientras el país colapsa durante el lento proceso 

de diálogo. [EUROPA PRESS] 

TANZANIA 

Al menos 19 muertos en accidente aéreo en el lago Victoria en Tanzania.- Al menos 19 personas 

murieron al caer un avión de línea en el lago Victoria, en Tanzania, informó el primer ministro Kasim 

Majaliwa. [SWISSINFO, AP, FRANCE 24, DW, EFE] 
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